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Electricidad 
Godoy 

desaiYolla una 
planta pionera 

de I+D 
La firma Electricidad Godoy, 
situada en Talavera de la 
Reina (Toledo), va a desarro
llar una planta piloto de I+D 
para la depuración de puri-
nes en la localidad toledana 
de Cazalegas. En este pro
yecto participa la Facultad 
de Química de la Universi
dad de Castüla-La Mancha. 
Esta planta .será pionera en 
el sector del reciclaje ya que 
aplica una tecnología com
pletamente nueva en el tra
tamiento de los residuos de 
los cerdos, aunque .se puede 
aplicar en otros desechos or
gánicos. 
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EL REGISTRO DE ^ ^ empresas de cualquier sector que de forma asidua acudan a los concursos 
_ j^jrr t T-vz-v-rtT-T" r-i-KT T 7T/~i/--vr» 1"^ convoca la Administración regional contarán desde principios del mes de 
L l C l 1AL/L/IVCO, l i i \ VíljvJK mayo con un registro oficial de lidiadores. Con este instrumento se evitará el le-
A P R rWPÍPTOS r ) P A/f A V O ' '^ ' 1"* presentar en cada conciirso la misma documentación, y bastará simple

mente con acreditar que se está inscrito en el nüsmo. P^g- *1 

E n CastiUa-La^ M 

Los bancos cenrairon 73 oficinas 
y las cajas abrieron 22 en 2001 
El Banco de España tiene registradas 

1.753 en toda la región 
Los cierres han afectado a las cinco 

provincias de forma similar 
Los datos sobre el núme- de manifiesto que duran- todos los ámbitos y mien- da oficina bancaria abier- blación de 2000) cuando a 
ro de oficinas de entida
des financieras en Casti
lla-La Mancha a 31 de di
ciembre de 2001 ponen 

te el citado año ha bajado 
un 2,8% el parque de su
cursales. Sin embargo, la 
situación no es similar en 

tras los bancos han cerra
do 73 oficinas, las cajas 
de ahorros han abierto 21 
y las rurales una. Por ca-
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ta en la comunidad autó
noma hay una media de 
990 castellano-manche-
gos (con el censo de po-

nivel nacional este ratio 
es de 1.047. Un año antes 
esta relación era de 962 
en Castilla-La Mancha. 

La Csya Rural de Toledo 
celebra su asamblea 

Más de dos mil socios de la enti
dad han confirmado, finalmente, 
su presencia a las asambleas ge
nerales ordinarias y extraordina
rias que Caja Rural de Toledo 
celebra el viernes 26 de abril, en 
su sede central de Toledo. En la 
asamblea general se someterá a 
aprobación de los socios las 
cuentas de la entidad del año pa
sado, cuyos beneficios antes de 
impuestos ascendieron a 10,18 
millones de euros (1.693 millo-

Págs. 

nes de pesetas). El presidente de 
la entidad, Andrés Gómez Mora, 
dará lectura a su informe pre
ceptivo y posteriormente el di
rector general, Rafael Martín 
Molero, examinará la gestión so
cial, las cuentas anuales y el in
forme de gestión de la entidad. 
En páginas interiores les ofrece
mos información sobre la situa
ción financiera de la entidad, así 
como entrevistas con el presi
dente y el director general. 

21 a 26 
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NOTICIA 

Q Jhansasuer fachav 
1,5 mitones de 
euros en 2001 

La cooperativa Transazuer, 
instalada en Manzanares 
(Ciudad Real), facturó el 
año pasado 1,5 millones de 
euros. Esta cooperativa in
tegra a dieciocho transpor
tistas de mercancías de esta 

1 zona. 

^ {El Conchel apuesta 
por los elaborados 

cárnicos 
i Embutidos El Conchel, 
' ubicada en El Ballestero 
! (Albacete), se marca co-
• mo objetivo a medio 
' plazo que el 100% de su 
1 produción sea de elabo

rados. 

1Q Sta» M. Magdalena 
vendimió 5.300 tm. 

de uva en 2001 
\ La cooperativa vinícola San-
j ta María Magdalena recogió 
i el año pasado 5.300.000 kilos 
'< de uva, lo que equivale a 
j unos 4.200.000 litros de vino, 
I aproximadamente. Su factu-
i ración fue de 1,7 millones de 

15 
euros. 

Hnos, Viñaras 
busca mercado 

\ al sur de Madrid 

I El concesionario de la mar-
I ca Peugeot, Hermanos Vi

ñaras, en Toledo, va a cons-
I truir unas nuevas instala-
I clones en Elescas, con las 
! que pretende abastecer el 
I sur de la Comunidad de 
; Madrid. 

25 Arranca la venta 
de parcelas de 

*'Ctra.deMotilla" 
i 

El Consejo Rector de la Caja Rural de Toledo. 

El Sepes y el Ayuntamiento 
de Cuenca acaban de poner 
en marcha la venta de las 
primeras 53 parcelas de las 
que consta el pob'gono "Ca
rretera de Motilla", en la ca
pital conquense.El plazo esta 
abierto hasta el 7 de junio. 
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CARTA EDITORIAL 

Reducir los 
trámites 

burocráticos 
Santiago MATEO SAHUOUILLO (*) 

Las empresas que suelen presentarse a los concur
sos que convoca la Administración regional están 
'de enhorabuena con la aparición de un nuevo re
gistro que les permitirá ahorrarse un buen número 
de trámites administrativos, que además tienen un 
coste económico, a la hora de participar en estos 
concursos. A partir de ahora no tendrán que soli
citar continuamente la misma información para 
poder acceder a diferentes concursos, y con relle
nar vma vez la documentación necesaria para estar 
en este registro y preoaiparse de tenerla actualiza
da será suficiente. 

Los empresarios, como no podía ser de otra ma
nera, aplaudimos estas iniciativas, que, por cierto 
han sido solicitadas expb'citamente hace un tiem
po por los empresarios del sector de la construc
ción de Ciudad Real, entregando, incluso, un es
tudio de costes que, quizá, la Administración no se 
había parado hasta entonces a calcular. Pero, no 
hay que olvidar que, el ahorro que se consigue 
también es de tiempo que, en muchas ocasiones 
tiene más valor que el ahorro económico. 

Lo importante es que sé trabaje en ese camino y 
que se vaya contribuyendo cada vez más a una re
ducción de los muchos trámites que tienen que re
alizar tanto el empresario como el ciudadano de a 
pie con la Administración en el día a día. La posi
bilidad de poder utilizar las nuevas tecnologías pa
ra la entrega de documentación en muchos casos 
es otra de las cuestiones en las que se podría avan
zar en el futuro. Y en ese contexto el anuncio que la 
consejera de Economía realiza esta semana en 
nuestras páginas, sobre que la propia Junta podrá 
acceder a la información tributaria de la persona fí
sica, o jvtrídica que se inscriba en el registro, siem
pre que el interesado dé su permiso, también con
tribuirá a que el empresario en cuestión no tenga 
que estar continuamente recabando información y 
justificando que cumple sus obligaciones fiscales. 

También anuncia la consejera que pronto se lle
gará a un acuerdo con la Agencia Estatal Tributaria 
para realizar un intercambio de datos, de forma 
que con el tiempo también podrán obtener datos 
fiscales de ámbito nacional. Independientemente 
de que se quiera dar permiso o no a que se obten
gan datos fiscales de nuestra empresa, el hecho de 
que se pueda optar a ello en determinadas cir
cunstancias es digno de tener a cuenta. 

*SanHago Mateo Sahuquillo, editor de 
ECONOMÍA Y EMPRESAS DE 
CASTILLA-LA MANCHA 

La Seguridad Social y las 
nuevas formas de trabajo 

GERARDO CAMPSDEVESA, 
SECRETARIO DE ESTADO DE LA SEGURIDAD SOCIAL 

En el ecuador de, la Presidencia 
española de la Unión Europea 
podemos decir con satisfacción 
que estamos avanzando positiva
mente por el camino que había
mos trazado en reía-; 
ción con los ámbitos 
de empleo y protec
ción social. Los pasos 
dados en los Consejos 
de Ministros y en la 
Cumbre de Barcelona 
así lo demuestran y 
las aportaciones de se
minarios como el que 
celebramos en Lanza-
rote, sobre la prolon
gación voluntaria de 
la vida laboral, no ha
cen más que confir-
jnarlo. 

Los seminarios 
constituyen un foro 
idóneo para poner en 
práctica uno de los as
pectos más importan
tes en materia de Se
guridad Social: el in
tercambio de expe
riencias y buenas 
prácticas. Y si esto es 
esencial con retos co
mo el envejecimiento de la pobla
ción, que afectará a nuestros sis
temas de pensiones a medio y 
largo plazo, no podemos obviar 
los efectos que otros desafíos 
pueden tener también sobre 
n u e s t r o ^^^^^ 

^n la hase de 

podemos considerar clásicos (con 
contrato fijo y a jornada comple
ta) y que se conocen, en la termi
nología social, como "atípicas". 

Los trabajadores a tiempo par-

En la imagen, Gerardo Camps. 

la Seguridad Social 
está su adaptación a 
los nuevos tiempos 

y atender la situación 
los nuevos trabajadores 

s i s t e m a 
de pro
t e c c i ó n 
social. 

U n o 
de estos 
r e t o s , 
m e n o s 
analizado 
que el del 
envejeci
miento de la población pero tam
bién importante, es el que se de
riva de las nuevas formas de or
ganización del trabajo y las nue
vas situaciones sociales y familia
res. La flexibilidad laboral ha de
sembocado en nuevas formas de 
trabajo y, en general, de trabaja
dores y asegurados, que presen
tan perfiles distintos a los que 

cial, los desplazados o el teletra
bajo pueden enmarcarse dentro 
de estas nuevas formas de traba
jo, cuyo encaje en las normas ha
bituales de los sistemas de pro
tección social es algo más com

plicada. 
Dedicar un se
minario, dentro 
de nuestra labor 
como presiden
cia de la Unión 
Europea, al aná
lisis de la pro-

un seminario bajo el título: "La 
Seguridad Social y las nuevas 
formas de organización del tra
bajo. Las carreras de seguro atípi
cas". 

Es la primera oca
sión, en el ámbito 
europeo, en que se 
va a llevar a cabo un 
análisis sistemático y 
riguroso d e t e s t a s 
nuevas situaciones y 
su relación con la Se
guridad Social. Si
tuaciones que devie
nen en casos como el 
de trabajadores que, 
a veces, cambian de 
un trabajo o compar
ten varios, que tie
nen tiempos de inac
tividad, o que viven 
en un país y trabajan 
en otro distinto. 
El gran reto que te
nemos por delante 
todos los países eu
ropeos es garantizar 
que la flexibilidad 
no se convierta en 
precariedad, y que 
la protección social 

de estos trabajadores se adecué 
para evitar situaciones de des
ventaja frente a otro tipo-de. tra
bajadores. 

Es cierto que en estos momen
tos no es un problema acuciante: 
^ ^ ^ ^ ^ son sitúa-

El gran reto que 
tenemos por delante 

todos los países europeos 
es garantizar que Ut 

tección social de fiexívHidad TÍO sc convierta 
estos trabajado- en precariedad 
res nos parecía 
esencial. En la 

base de la Seguridad Social está 
su adaptación a los nuevos tiem
pos, y atender la situación de es
tos trabajadores, hacer compati
bles los sistemas de protección 
social con estas nuevas formas de 
empleo, entra dentro de lo que se 
denomina justicia social. Por eso 
celebramos en ' Toledo, los días 
veinticinco y veintiséis de abril. 

C l o n e s 
n u e v a s 
c u y o s 
efectos es
tán empe
zando a 
nacer. Pe
ro tam
bién lo es 
que esta
mos justo 
poner en en el momento para 

marcha medidas. Y es que si algo 
nos ha enseñado la experiencia 
en estos más de cien años de Se
guridad Social es que hay que an
ticiparnos a los retos que puedan 
presentarse en el futuro. Poner 
remedio cuando tenemos ya el 
problema es hacerlo demasiado 
tarde. 
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828,19 
(+0,81%) 

Bolsa 

La crisis Argentina ha dc-
scstabili/ado al mercado, 
que también se ha resen
tido de la incertidumbre 
en el BBVA. Sin embargo 
en el balance semanal no 
se ha notado. 

Dólar 

Después de las fuertes 
caídas en la cotización 
de la divisa norteameri
cana con respecto al eu
ro, ha vuelto a recupe
rarse con la misma .hjcr-
za con la que bajó. 

Petróleo 

Aunque él precio del 
crudo ha caído por el 
buen ritmo de la reser
vas en los últimos días, 
en esta semana se ha 
notado la disciplina de 
la OPEP en las cuotas. 

O PINION 
ECONOMÍA Y EMPRESAS / 

SUBE El registro de licitadores que va a entrar 

en vigor en los próximos días en Castilla-

La Mancha y que supondrá a las empresas, que de forma 

asidua se presenten a concursos de la Administración re

gional, no tengan que presentar una extensa documenta

ción en cada concurso para poder optar al mismo, así como 

un importante ahorro de costes en esta documentación. 

D A J H El precio de las gasolinas, que subieron en 

España un 20% más que en la Unión Euro

pea durante el mes de marzo. Esto ha sido debido al enca

recimiento del crudo y las cotizaciones internacionales. 

Por carburantes, la diferencia más importante se produjo 

en la antigua súper, que en España se encareció un 47,7% 

que en la U.E.. 

LA IMAGEN DE LA SEMANA 

TOLEDO ACOGE LOS DÍAS 25 Y 26 DE ABRIL UN SEMINARIO SOBRE LA SEGURIDAD SOCIAL. 
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NOMBRES DE ACTUALIDAD 

AKTEmoPÉ 
Presidente de Feda 

El presidente de la Confederación de Em

presarios de Albacete, Artemio Pérez, ha 

firmado un protocolo de colaboración 

educativa con la Universidad de Castilla-

La Mancha, por medio del cual los alum

nos podrán realizar prácticas empresaria

les en las empresas que lo soliciten. 

Presidente Asoc. Hosteleros de Toledo 

La Asociación Provincial de Empresa

rios de Hosteleros, que preside Raimun

do Vidals, ha suscrito, junto con los sin

dicatos CCCXD y UGT, el nuevo conve

nio colectivo para el sector que estable

ce una subida salarial del 3,5% para ca

da uno de los dos años de vigencia.' 

LUCIANO SÁNcm^ 
Gerente de Asoc. Don Quijote de La IVIancha 

La Asociación Comarcal Don Quijote de 

La Mancha, cuyo gerente es Luciano 

Sánchez, ha presentado la nueva ima

gen de su página web, que además de 

datos institucionales ofrece todo tifio de 

curiosidades para los viajeros que se 

acerquen hasta la Mesa de Ocaña. 

Información a los lectores 
Para la publicación de originales en la sección de Cartas al Director, 

pueden dirigirse a Cuesta de Carlos V, 4 - 3"; o si lo prefieren al 
número de Fax 925 22 50 18 o al 

c-niailccononiiayempresa-clm@ticom.es 
Los originales, que no deben sobrepasar las 30 líneas, deben ir 

acompañados de la fotocopia del Documento Nacional de Identidad. 

EL DAT 

Castífla-La Mancha creció un 
2 ^ 7 ^ el año pasado 

Según la estadística que ha elaborado el Funcas, Casr 

ti'lla-La Mancha creció el año pasado un 2,75%, un 

0,37% por debajo de la media nacional, que se situó 

en el 3.12%. Las autonomías con mayor crecimiento 

el año pasado fueron la Comunidad Valenciana 

(4,07%), Andalucía (3,78%), Cantabria (3,42%) y Ma

drid (3,37%). Al mismo titmo que Castilla-La Man

cha subieron Galicia con el 2,73% y Cataluña con el 

2,72%. Extremadura experimentó un crecimiento del 

2,42% y Asturias del 2,41%. 

ií] ITRE (DMILUS • • 

SANDRA LUCAS, TÉCNICO DE 

PRODER DE LA FEDERAaÓN DE 

DESARROLLO SIERRA Y M A N 

CHA CONQUENSE: "Con las 

subvencwnes han animado las 

iniciativas empresariales y Iwste-

leras de la región. Se han creado 

muchas casas rurales pero en es

ta región destacan por ser de cali

dad". 

FAUSTO VILLODRE, JEFE DEL 

DEPAKIAMENTO DE PLANfflCA-

aÓN COMERCIAL DE CAJA 

CASTILLA-LA MANCHA; "Las 

cajas estamos jugando nuestro 

papel de entidades sociales y nos 

mantenemos en Tanas que no 

son muy rentables pero en las 

que hay que prestar un servi

cio". 

JOSÉ BLAS RICO, PORTAVOZ 

SECTORIAL DEL AcEme UPA-

CASTILLA-LA MANCHA (EN RE-

LAaÓN AL DESCENSO DE LAS 

EXPORTAaONES DE ACEITE DE 

OLIVA): "Tenemos que ser los pri

meros en producción pero tam

bién en exportación.Nuestros sis-

tanas de producción ocupan los 

primeros puestos del ranking, 

nuestra asignatura pendiente si

gue siendo la comercialiíación." 

FLORENTINO RODRÍGUEZ, 

SECRETARIO GENERAL ASAJA-

ClUDAD REAL(EN RELAQÓN A 

LA NUEVA ORDEN DE AYUDA AL 

MELÓN): "Esta orden es muy po

sitiva en el sentido de que la con

centración de la oferta favorece a 

los agricultores". 

REVISTA DE PRENSA 
Un año de 
Argamasa 

Editar una revista es una ta

rea ardua y complicada. Tras 

las páginas que tienes entre 

manos se esconden largas ho

ras de reuniones y de trabajo, 

y un sinfín de números que 

hay que cuadrar. Ahora, des

de la perspectiva del tiempo, 

cuando Argamasa acaba de 

cumplir un año, nos sentimos 

satisfechos con la labor reali

zada, lo que significa que no 

consideramos esto como un 

punto de partida para iniciar 

una larga y próspera anda

dura. 

Argamasa 

Futuro brillante 

Varias declaraciones contra

dictorias han puesto de ma

nifiesto el apasionante deba

te que sobre el futuro del sec

tor vitivinícola en Castilla-La 

Mancha se está produciendo 

en los últimos meses. Si des

de el propio sector se afirma 

que agricultores y bodegue

ros están sufriendo los efec

tos de una crisis gravísima 

provocada por el parón del 

mercado, que se ha saldado 

con un importante descenso 

en la venta de embotellados 

y graneles. 

Alimentos de C-LM 
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[ A SEMANA 
VIERNES, 25 DE ABRIL DE 2002 

LA COLUMNA 

F.J.LLANA NIETO 

Vívala 
bendición 

presidencial 

Esta semana hemos 
vuelto a vivir una 
situación que, 

dependiendo del momen
to electoral en el que nos 
encontramos, se repite 
con bastante asiduidad: la 
inauguración de instala
ciones de una empresa. 
Esta situación no sería 
noticiable por sí misma si 
no fuera porque en la 
mayoría de los casos se 
trata de empresas que lle
van años y años funcio
nando y que, según pare
ce, necesitan de la "bendi
ción" del Presidente no se 
sabe si para recibir las 
oportunas ayudas públi
cas o, simplemente, para 
atraer clientes.. Afortuna
damente el tejido empre
sarial castellano-manche-
go avanza al margen de 
estas situaciones, pero 
convendría reflexionar 
sobre el porqué de la 
,nece3ÍíÍ9d. 4 ^ .recibii; ,el 
apoyo púb,lico para íjue 
una empresa sea conocida 
más allá de su lugar de 
ubicación, sobre todo si es 
pequeña. Más vale que la 
autoridad competente se 
preocupara de que algu
nos de los instrumentos 
de promoción empresa
rial funcionaran mejor de 
lo que lo hacen, para que 
no quedaran en buenas 
intenciones que nos ven
den cuando se presentan 
y luego acaban en saco 
roto...Y si no que se lo 
pregunten a las empresas 
que participaron en 
Interpyme, en el PRAE,... 

LOS PROTAGONISTAS 

ELPOLÍQONO 
^ "CTRA. DE 

MOTÍLLA", UNA 
REALIDAD 

El polígono industrial 'Ca
rretera de MotiDa' de Cuen
ca, más conocido como el 
polígono del SEPES, ya es 
una realidad, tras presentar
se el proyecto a los empresa
rios y ponerse a la venta las 
53 parcelas de la primera fa
se, que oscilan entre los 800 
y los 9.000 metros cuadra
dos. El polígono, que ya está 
totalmente equipado, cuenta 
con una superficie de 
710.000 metros cuadrados 
distribuidos en dos fases, la 
primera consta de 278.000 
metros cuadrados, mientras 
que la segunda, pendiente 
de ejecución, tiene más de 
430.000. 

El grado de ocupación de hs 
1?aradores fue del 78,93% 

Los ocho establecimientos que la 
red de Paradores tiene ubicados 
en el Cornunidad Autónoma de 
Castilla-La Mancha alcanzaron 
un índice medio de ocupación del 
78,93 por ciento, casi un punto 
por encima del alcanzado en el 
ejercicio precedente. En cuanto a 
las inversiones realizadas en los 
establecimientos de esta Comuni
dad Autónoma, destaca la refor
ma y decoración del Parador de 
Toledo, a la que se ha destinado 
casi 292.000 euros. En resumen, la 
adecuación y modernización de 
los estándares de calidad de los 
Paradores castellano-manchegos, 
durante este ejercicio, ha supues
to una inversión de 750.000 euros, 
según informa Paradores. La in
versión prevista para este ejer

cicio ascenderá a 1,77 millones de 
euros,.y. contempla entréUtfas la" 
adecuación' del mobiliario 'e' ima
gen" del resfaüra'nté'"Cocina eñ 
Acción" que Paradores presentó 
en Fitur 2002 en las instalaciones 
del Parador de Turismo de Man
zanares, lo que supondrá la nor
malización del estándar marcado 
por la cadena en la totalidad de 
los establecimientos que Parado
res gestiona en la comunidad 
manchega. En el área de restaura
ción. Paradores sigue apostando 
por la calidad absoluta tanto del 
servicio, como de los productos 
seleccionados para formar parte 
de sus cartas, lo que posibilita 
que el 47 por ciento de sus ventas 
se obtengan a través de esta área 
de actividad. 

Caja Rural de Toledo facuita 
préstamos de seguro agrario 

Caja Rural de Toledo ha estableci
do-tma-línea d e 5>réstamos.para 
•financiar a los agricultores- el 
irriporte dé su segurb'agrário a"iírí 
tipo de interfe cero. La cuantía 
que el suscriptor puede solicitar 
es la del valor íntegro de ios segu
ros de cereales y viñedo en cual
quiera de sus opciones. En el caso 
de los cereales, el vencimiento de 
la póliza expira el próximo 31 de 
julio, y el 31 de octubre en el caso 
del viñedo, fechas ambas donde 
las cosechas de estos cultivos ya 
han sido recogidas. Los beneficia
rios únicamente deberán abonar 
el 3,50 por ciento del importecon-
cedido en concepto de comisión 
de apertura. Caja Rural de Toledo 
es la entidad que mayor número 
de seguros agrarios contrata den

tro de su ámbito de actuación 
territorial, con más del 60 por 
ciento en la próVintí'á dé'Toledo. 
Según'la Memoria'AHüál d e l á 
institución correspondiente al 
pasado ejercicio, 6.005 pólizas 
correspondientes a 36 líneas agrí
colas y seis ganaderas con un 
capital asegurado de 10.763 millo
nes de pesetas fueron contratadas 
por la entidad el año pasado, 
según informa Caja Rural en nota 
de prensa. Esta entidad toledana 
celebra el 26 de abril su tradicional 
asamblea general ordinaria a la que 
están convocados más de un millar 
de delegados en representación de 
cerca de 100.000 socios de la enti
dad, que deberán aprobar las cuen
tas de Caja Rural de Toledo del año 
pasado. 

ALDIA 
La Junta aportará 13,2 müones 

de €^d Palacio de Toháo 

El Gobierno de Castilla-La Mancha va a colaborar en el 
proyecto del Palacio de Congresos de Toledo con una in
versión de 13,2 millones de euros, 2.200 millones de pe
setas. Así lo confirmó el consejero Portavoz, Emiliano 
García-Page, quien explicó que esta colaboración econó
mica fue concretada el martes, 23 de abril, durante el úl
timo Consejo de Gobierno. Esta aportación se suma a la 
colaboración que también ha confirmado ya la Diputa
ción Provincial de Toledo, a través de un acuerdo plena-
rio por el que aportarán 9 millones de euros, unos 1.500 
millones de pesetas. 

lEX factoring movió mas de 183 
millones de euros en 2001 

Según los datos facilitados por la Asociación Espa
ñola de Factoring durante el pasado año el volumen 
de cesiones realizadas mediante esta fórmula de "fi
nanciación especializada" en la comunidad castella-
no-manchega ascendió a 183,25 millones de euros, 
una cantidad todavía poco significativa, ya que re
presenta el 0,72% del total nacional. A pesar de esta 
escasa representatividad hay que tener en cuenta 
que Madrid y Cataluña concentraron entre ambas 
más del 75% de los 25.464,62 millones de euros con
tabilizados en el teritorio español. 

El registro de lidtadores entrará 
en vigor en los próximos días 

Las empresas que de forma asidua se presenten a 
concursos de la Administración regional contarán 
en los próximos días con un nuevo instrumento 
que les permitirá no tener que presentar una ex
tensa documentación en cada concurso para po
der optar al mismo, así como un importante aho
rro de costes en esta documentación. Se trata del 
registro oficial de licitadores, cuya orden regula
dora se ha publicado el pasado 17 de abril y en
trará en vigor a los quince días de dicha publica
ción. 
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A N A I. MOREIRA 

C-LM 

El calzado fue uno de los sec
tores económicos a los que 
primero se miró en Castílla-
La Mancha cuando sucedie
ron los lamentables aconteci
mientos del 11-S. Pasados 
unos cuantos meses de esa 
fecha, los tres representantes 
del citado sector pregunta
dos por este semanario vie
nen a reconocer que si el año 
2001 se cerró con unas cifras 
aceptalíles, en el presente no 
se, esperan muchas alegrías, 
dado que como empresas de 
bienes de consumo se recu
peran después que otros sec
tores económicos. 

El presidente de la Aso
ciación de Empresarios del 
Calzado de Almansa, Antonio 
López, resume la situación se
ñalando que tras el tercer tri
mestre del año 2001, el sector 
ha sufrido un descenso im
portante de sus exportaciones 
y que incluso en los dos pri-
r^eroa meses de este año no se 
están alcanzando las ákas del 
año pasado. En Almansa, las 
empresas del calzado son 
muy exportadoras y de hecho 
el 70% de la producción se de
dica a mercados internaciona
les. 

Sin embargo, y a juzgar 
prír las cifras de exportacio
nes de calzado de piel, la re
gión no sale mal parada el 
año pasado. Esto se debe a 
que los sucesos del último 
trimestre del año no afecta
ron a acuerdos o ventas ante
riores. Sin embargo, sí influ
yeron en las ferias comercia
les que se hacen a finales de 
año y que son fundamenta
les para las ventas de 2002. 

En la zona de Fuensalida, 
en Toledo, el presidente de la 
Asociación del Calzado, Án
gel Mecerreyes, destacaba 
que en una coyuntura como 
la actual se puede utilizar 
muy propiamente la frase de 
que "cada uno cuenta la feria 
como le va". Así, añade que 
no se puede generalizar y 
qi4e las grandes empresas, 
con una marca reconocida no 
lo van a pasar muy mal, 
mientras que las pequeñas sí 
que pueden tener una situa
ción diñ'cU. 

La competencia de países 
asiáticos, como China, está 
haciendo daño al sector, así 

El balance que se ĥ ^̂ ^ 

El sector del calzado no tiene 
buenas previsiones para 2002 
La competencia de países asiáticos f como China, es una de las amenazas 

a las que tienen que hacer frente junto con la crisis internacional 

Las ventas 
en los primeros 
meses no están 

como competencia de fabri
cantes españo
les que traba
jan fuera de la 
l e g a l i d a d , 
apuntaba Me
cerreyes. 

De cual
quier forma, la 
temporada es
tá recién em
pezada y las 
empresas es
tán tratando de vender y se 
están encontrando con que 
"estas ventas no están yendo 
de la manera que el fabrican
te quisiera", seríala el presi
dente de la Asociación de 

yendo como hs 
fabrkarvtes 

esperan 

Calzado de Fuensalida. En 
cuanto a la "ame
naza china"., Me
cerreyes señaló 
que si en el año 99 
se importaron 30 
millones de pares, 
en el año 2000 se 
consiguió rebajar a 
los 28 millones pe
ro en 2001 se ha 
incrementado a 
los 33 millones. 

En Castilla-La Mancha no 
suele haber una gran rota
ción de creación y desapari
ción de empresas del calza
do, aunque algunas firmas 
pequeñas sí que pueden te

ner mayores problemas en 
este sentido. 

El presidente de Federa
ción de Industrias del Calza
do (HCE), Rafael Calvo Ro
dríguez, por su parte, sefiala-
ba que el sector sí que tiene 
cierta rotación en zonas co
mo la Comunidad Valencia
na, mientras que en Castilla-
La Mancha, La Rioja y Bale
ares son más estables. 

Calvo Rodríguez señala
ba en relación a la situación 
del sector a nivel nacional 
que teniendo en cuenta que 
se ha producido un descenso 
de la demanda en los países 
donde más se exportaba, co-

Con las cifras 
en la mano 

Can las ditas en la mano y 

lefinéndmos siempte a calza

do de pid, las eqxxtadones en 

Gastóla-La Mancha aedemn 

d añopasado más de un 20%. 

Albacete y Ibledo son las pto-

vindas que maican la paula en 

este secta; como se puede 

oonqnobac El año pasado 

Estados Unidas siguió siendo 

d primerin^xntadordelas 

zapatos castdjano-manch^as 

o«\ 5249 millones (31^ millo

nes de euros), s^uido de 

FtandayMónaca 

mo Alemania, Estados Uni
dos y Francia, unido a la im
portación de calzado asiático 
y a los sucesos del 11-S no 
hace que se pueda ser muy 
optimista al respecto. 

No obstante, el año 2001 
sí que se reconoce a nivel na
cional, también, como un 
buen año con un incremento 
de las exportaciones totales 
de calzado del 7,24%. 

La razón de esta compor
tamiento es -aduce el presi
dente de FICE- es que "cada 
vez las estrategias sectoriales 
dan mejores resultados. Y 
esas estrategias eran la diver
sificación de mercados". De 

esta manera se están cubrien
do bajas de ventas en ciertos 
mercados con altas en otras. 
También señala que los pre- . 
dos medios han subido mu
cho, por la política que se es
tá siguiendo de vender zapa
tos de calidad media-alta, 
"es lo que podemos hacer en 
un país industrializado y con 
la mano de obra cara, como 
es España". 

El principal mercado del 
calzado español ha sido Esta
dos Unidos y luego Alema
nia, como principal país de 
destino. En este ultimo país 
se hizo una labor importante 
para mejorar la imagen del 
mercado español explica 'el 
presidente de Fice-, ya que'la 
que se tenía era muy negati
va y se vendía un producto 
medio de los más bajos. 

Tras un campaña realiza
da entre FICE y el ICEX se ha 
mejorado mucho esta ima
gen y Alemania se convirtió 
en el primer mercado, tras el 
hundimiento del mercado de 
Estados Unidos. Ahora Ale
mania está también sufrien
do una crisis y ha sido susti
tuido por Francia. Esta políti
ca de ir procurando tener va
rios mercados abiertos, per
mite ir superando las crisis 
que puedan ir surgiendo en 
algunos de ellos. Ahora, por 
ejemplo, se está exportando 
mucho a Rusia, Méjico y 
también a Hong Kong. 

La estructura de costes 
del calzado marca que 
el 40% de los mismos 
se dedica a la mano de 
obra, explica el presi
dente de Fice, por ello 
hay que competir más 
en el ámbito de la cali
dad y las marcas que 
en el de los precios.La 
presión de la compe
tencia que recibe el 
sector del calzado espa
ñol viene en dos frente; 
uno a la baja: de países 
asiáticos con mano de 

Estrategias: competir en marca y calidad yrwen 
precio y la cooperación para fabricar más barato 

obra barata, y otro al 
alza: estados como Ita
lia y Francia que tienen 
una marca de moda 
muy reconocida. En 
este último frente. 
Rafael Calvo Rodrí
guez, incide en la nece
sidad de "cooperar" y 
pone como ejemplo 
que "los italiaiios están 
apretando mucho los 

precios porque están 
• fabricando mucho 

fuera de Italia, concre
tamente el año pasado 
fabricaron fuera de su 
país 100 millones de 
pares a unos precios 
que son muy compe
titivos y además con un 
producto de marca 
como el made in Itály". 
Aunque, ahora es 

** 
momento de "apretarse 
en cinturón", el presi
dente de FICE señala 
que la forma de prepa
rarse para la recupera
ción es mirar hacia la 
"cooperación". Aunque 
reconoce que esta estra
tegia no es para peque
ñas empresas, en el 
futuro, asegura, las 
empresas que sobrevi

virán serán las empre
sas con marca y distri
bución y las que sean 
unidades productivas 
de esas empresas. En el 
informe de FICE sobre 
las importaciones, se 
recoge que el 40% de 
los pares importados 
en España proceden de 
China, con unos nive
les de crecimiento del 
13% en volumen y un 
11% en valor. El segun
do país proveedor es 
Vietnam. 
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. Tendrá capacidad para acoger 400.̂  

Acciones Hortícolas inveitiirá 
961.000 e en una bodega 

MóNicA MORENO 

Villarrobledo (Albacete) 

La empresa de Villarro
bledo (Albacete), Accio
nes Hortícolas, ha co
menzado a construir una 
bodega con la que según 
comentó a este semana
rio el gerente de esta 
empresa, Francisco Ló
pez Collado, "se preten
de ampliar la actividad 
de esta sociedad, y di
versificar su actuación". 
• Acciones Hortícolas 
s e dedica en la actuali
dad a la explotación 
agrícola de ajos, cebollas 
y pimientos y cuentan 
con un vivero de vid. 
Tiene una plantilla de 
trabajadores que aunque 
depende de la campaña 
agraria llega a alcanzar 
las 40 personas. 

La inversión que se va 
a realizar en la bodega, 
que tendrá una superfi
cie de 1,500 metros cua
drados, es de 96L619 eu
ros, y está previsto que 
elabore vino de la cose
cha de este año. "Esa es 
nuestra intención y todo 
depende de que se cum
plan los plazos que nos 
hemos marcado, pues en 
estas cosas no siempre 
sale como lo tiene pre
visto el empresario", 
añade López Collado. 

Acciones Hortícolas 
tiene sus propias viñas 
con las que elaborará es
tos caldos, que se produ
cirán a partir de uvas de 

Estas instcúacumes, en VühxrrohledOf ocuparán 
una superficie de 1*500 metros cuadrados 

La empresa Acciones Hortícolas cuenta con sus propias viñas. 

distintas variedades co
mo cencibel, cabernet, 
syrac y merlot. Será un 

tos y 225.000 litros en 
barricas de roble. La 
producción en botellas 

será de unas 
400.000 bote
llas. "En la 

Se pretende que actualidad la 
la bodega comience empresa ai-

^f^i> 
vino de 
c a l i d a d , 
pues se 
trata de 
una p.e-
q u e n a 
b o d e g a , 
"y lo que 
p r e t e n -
d e m o s 
no es 
p r o d u c i r 
mucho sino de calidad". 

La bodega, cuando es
té al 100%, tendrá una 
capacidad para a.coger 
400.000 litros en depósi-

g elaborar vino 
en la ver\dimia 

de este 
año 2002 

bacetefta se 
encuentra en 
fase de regis
trar las mar
cas con las 
que comer
cializará los 

vinos", manifiesta el ge
rente de Acciones Hortí
colas, Francisco López 
Collado. 

Los mercados a los 

que se dirigirá la pro
ducción de esta futura 
instalación será el mer
cado nacional, "aunque 
todavía es pronto saber 
cuáles serán los princi
pales mercados pues hay 
que ver cuál es la acogi
da de nuestros vinos". 

En un principio la 
plantilla de empleados 
de esta bodega será la de 
Acciones Hortícolas que 
además contará con una 
enólogo que se encargará 
de "hacer un vino de ca
lidad y de controlar todo 
el .proceso", añade el ge
rente de Acciones Hortí
colas, López Collado. 

LaPunsima 
Concepción facturó 
5 millones de euros 

Esta cooperativa produjo el año 
pasado 12 millones de Uüos de uva 

RODOLFO LLOPIS 

Cuenca 

La cooperativa vitivinícola 
"La Purísima Concepción", 
de Casas de Fernando 
Alonso (Cuenca), recogió 
en la última cosecha de 
vino 12 

millones de 
kilos de uva, 
según los 
datos facili
tados por el 
enólogo de 
esta socie
dad mercan
til, Bernardo 
M u ñ o z , 
quien aña
dió que la temporada 
pasada fue muy buena en 
calidad. 

"La Purísima Concepción" 
se fundó en 1958 y cuenta 
con 320 socios; tiene 2.500 
hectáreas de 
viñedo en 
p r o d u c c i ó n , 
dentro del 
t é r m i n o 
municipal de 
Casas de Fer
nando Alon
so. Este año 
vendió la 
práctica tota
lidad del vino 
a cooperativas de la 
Comunidad de La Rioja, 
en la nada despreciable 
cantidad de casi 5 millones 
de euros, unos 800 millo
nes de pesetas. La coopera
tiva dejó en bodega una 
pequeña cantidad de vino 

Este año afrontará 
un proyecto de 
mejoras en sus 

dependencias en 
Casas de Femando 

Alonso 

para embotellar veinte mil 
unidades de la marca '"Los 
Teatinos", un vino joven 
que ha sido bien acogido 
por la crítica especializada. 
Esta cooperativa afrontará 
este año un proyecto de 

mejoras en 
sus depen
dencias valo
rado en unos 
1 2 0 . 0 0 0 
euros, y que 
como es 
habitual se 
acogerá al 
p r o g r a m a 
Focal de la 
Junta de 

Comunidades de Castilla-
La Mancha. 
Según Bernardo Muñoz, 
enólogo de esta sociedad 
de La Manchuela con
quense, la reciente crea

ción de la 
cooperativa 
de segundo 
grado -Coo-
p e r j ú c a r -
ayudará a 
comerciali
zar en per
fectas con
diciones los 
vinos que se 
p r o d u z c a n 

en la zona y llegar al mer
cado para su demanda y 
consumo. La Purísima 
Concepción es una de las 
seis que integran Cooper-
júcar y la recién creada 
Denominación de Origen 
"Ribera del Júcar". 

Vendióla 
totalidad del 

vino a cooperativas 
déla 

Comunidad de 
La Rioja 

C. SÁNCHEZ 

Guadalajara 

La familia Bravo de Luca 
lleva más de cuarenta 
años en el negocio de la 
distribución de bebidas 
dentro de la provincia' de 
Guadalajara. Las dos em
presas que regenta esta 
familia: Hermanos Bravo 
de Lucas y Mazona S.A, 
facturaron el año pasado 
3 millones de euros (alre
dedor de 500 millones de 
pesetas). 

Según explicó a Econo
mía y Empresas uno de los 
socios, Francisco Bravo 
de Luca, " nosotros traba-

La familia Bravo de Luca, 40 años 
en el sector de la distribución 

Hermanos Bravo de Luca y 'Mozona S.A facturaron tres 
mülones de euros en 2001 y cuentan con cerca de 700 clientes 

jamos con bodegas y dis
tribuidoras a las que 
compran el material que 
después reparten en res
taurantes, hoteles y algu
nas tiendas de Guadalaja
ra y sus alrededores". En 
total, entre las dos empre
sas, cuentan con unos 700 
clientes. 

Son distribuidores ofi
ciales de marcas como 
Cola-cao, Mahou, Font 
Vella, Pascual y Coca-Co
la. Respecto a la distribu
ción de vinos, trabajan 
con diferentes Denomina
ciones de Origen como 
Rioja, Navarra, Ribera de 
Duero y Rueda, otras. , 

También trabajan con 
caldos procedentes de co
operativas castellano-
manchegos, concretamen
te con la D. O. Mondejar. 

Asimismo, Francisco 
Bravo de Luca comentó 
que la competencia en es
te sector comercial es du
rísima, especialmente en 

la venta del vino, donde 
las bodegas que venden 
su material ^directamente 
son un duro rival para las 
empresas distribuidoras. 
También afirmó que ellos 
no trabajan con vino a 
granel, sino que lo com
pran ya embotellado 

Son seis los socios (pa

dre, madre y cuatro her
manos) que conforman 
las empresa Hermanos 
Bravo de Luca y Mazona 
S.A. Éstas se ubican en el 
Polígono Industria del 
Henares y cuentan con 
un almacén en Mondejar. 

El campo de la distri
bución de bebidas está en 
crecimiento, "aunque 

existe mucha competen
cia". En los últimos diez 
años, según comentaron a 
este semanario, las ventas 
han sufrido un progre
sión ascendente, salvo en 
le bajón que sufrió el sec
tor durante 1993. 
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,^<'XU^'', -,. 

eposito : alimón 

Pesque la mejor 
rentabilidad 

HASTA 

J-
> • / ( O 

\ 

^ 

TAE 

Sin gastos ni comisiones, sin retenciones fiscales, y a un plazo de 17 meses. 

Con la garantía y seguridad de la Deuda Pública. 

^ P o r un importe nominal de 10.000 a 50.000 euros 3% TAE, de 55.000 

a 100.000 euros 3,25% TAE, y desde 105.000 euros 3,75% TAE. 

Desde el 2 de abril hasta el 30 de Mayo de 2002. 

2 ... Y además, le regalamos 
TOALLAS DE BAÑO 

CCM Caja 
Castilla 

La Mancha 
1,70inX1m / 1,40m X 0,70m 

Para los primeros 2.000 clientes. Máximo un regalo por operación. 
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U cooperativa de transporte de m̂ ^̂  

Transazuer facturó un millón 
y medio de euros en 2001 

F. J . LLANA NIETO 

Manzanares (Ciudad Real) 

La cooperativa Transa-
zuer lleva más de quin
ce años organizando el 
transporte de mercancí
as . de los dieciocho 
transportistas de la zona 
de Manzanares (Ciudad 
Real) que la componen, 
evitando sobre todo el 
principal problema con 
que se enfrentan las em
presas del sector en Cas
tilla-La Mancha: los via
jes en vacío. La activi
dad desarrollada a lo 
largo de este per iodo ha 
permit ido a esta empre
sa de economía social 
crecer a u n ri tmo cons
tante hasta alcanzar una 
facturación de un millón 
y medio de euros duran
te el pasado año, volu
men que espera mante
ner a lo largo del pre
sente ejercicio. 

Entre los proyectos 
que. tiene previsto aco
meter este año se en
cuentra el aumentar el 
número de socios, para 
incrementar de esta for
ma la flota de vehículos 
que realizan cargas 
completas de todo tipo 
de productos, ya sean a 
granel o mercancías pe
ligrosas. 

Desde Transazuer se 
señala que la entrada de 
nuevos cooperativistas 
se hará "con tranquili
dad" y una vez estudia
da la solicitud detalla
damente, "ya que no 

Hace un año trasladó su base al polígono 
industrial de Manzanares^ en Ciudad Real 

La empresa vende los futbolínes en toda España. 

Hnos Luengo Molero 
lidera el mercado 

nacional de ftitbolines 
Anualmente produce cerca de cuatro 

nül unidades de este producto 
F. J . LL. N . 

El Centro de Empresas de Manzanares promueve la creación de empresas en la localidad. 

queremos que entre 
cualquiera", se argu
menta. En estos mornen-
tos los.,dieciocho .socios 
de la empresa pertene
cen a Manzanares, 
Membrilla, La Solana, 
Malagón y Argamasilla 
de Alba, localidades to
das ellas de la provincia 
de Ciudad Real. 

Todos los vehículos 
están rotulados con el 
nombre de la cooperati
va y realizan trayectos 
por todo el territorio na
cional, fundamen
talmente por Andalucía, 
Barcelona, Levante, 
Murcia, Madrid y Casti
lla y León, sin que por el 

momento tenga previsto 
atacar el.rti.^rqado inter-

. nacional. 
Hace poqo.más.de^un 

año Transazuer trasladó 
su base al polígono in
dustrial de Manzanares, 
donde dispone de casi 
dos mil metros cuadra
dos de patio para los ve
hículos, además de un 
surtidor de gasóil con 
capacidad para casi 
40.000 litros, un peque
ño almacén y un lavade
ro. 

Las perspectivas de 
crecimiento futuro de la 
cooperativa hacen que 
ésta tenga pensado al
quilar nuevas naves en 

la futura Ciudad del 
Transporte en Manzana-

,res, cuando finalmente 
se lleve a cabo, f^l y co-
mo se viene anunciando 
desde distintos ámbitos 
políticos y empresaria
les. 

La competencia cada 
vez mayor en el sector 
transportista, funda
mentalmente en el na
cional, propició que esta 
empresa de economía 
social ciudadrealeña 
acometiese la consecu
ción del certificado de 
calidad según las nor
mas ISO 9001, algo que 
consiguió en diciembre 
del pasado año. 

Ajofrín (Toledo) 

Hermanos Luengo Moleré 
continúa liderando el merca
do nacional de futbolínes, 
con una producción anual 
cercana a las cuatro mil uni
dades entre las distintas va
riedades: infantil, de made
ra, de hierro, etc..Según ex
plica el director gerente de la 
empresa, Pedro Jesús Mar
tín, el mercado de este tradi-
cional producto se ha recu
perado tras atravesar una li
gera crisis como consecuen
cia de la mayor demanda de 
las dianas electrónicas, sobre 
todo en el sector de la hoste
lería. "A pesar de esto -conti
núa- nuestra filosofía es di
versificar nuestra produc
ción dentro del mundo del 
juego, y por este motivo 
también fabricamos otros 
productos, como billares y 
mobiliario para salas de bin-
go, aunque éste último se 
hace para otra empresa mul
tinacional". 

Hermanos Luengo Mole-
ro está situada en la locali
dad toledana de Ajofrín, 
donde dispone de unas ins
talaciones de casi 8.000 me
tros cuadrados, que práctica
mente se duplicaron en te
rrenos hace poco más de un 
año. Además de la amplia
ción, la empresa incorporó 
centros de trabajo por con
trol numérico, que ha permi
tido mecanizar'todo él pro
ceso productivo. 

Con una plantilla de Casi 
veinticinco personas, la em
presa está intentando pene
trar en el mercado interna
cional, sobre todo en el in
glés, a través de los billares. 

Así, por ejemplo, dentro 
de este tipo de productos ac
tualmente está fabricando un 
nuevo billar de alta decora
ción "por encargo" y' uno 
más accesible, "entre juguete 
y profesional para llegar a un 
público más amplio", señala 
Pedro Jesús Martín, ambos 
para el mercado nacional. 

F. J . LL. N . 

Herencia (Ciudad Real) 

La localidad ciudadrea
leña de Herencia podría 
contar con un tanatorio 
a comienzos del próxi
mo año o finales del pre
sente, si se cumplen los 
plazos previstos por la 
empresa promotora Fu
neraria Tanatorio de He
rencia, S.L. 

Las obras de cons
trucción se iniciaron en 
el últ imo trimestre de 
2001 y supondrán una 
inversión global de más 
de 600.000 euros, de los 

El tanatorio de Heirencia supondrá una 
inversión superior a los 600.000 euros 
El proyecto se inició en el último trimestre de 2001 y podría 

estar finalizado a comienzos del próximo año 
que una pequeña canti--
dad (17.305 euros) co
rresponden a una sub
vención de la Consejería 
de Industria y Trabajo, 
en el marco de ayudas 
sobre la competit ividad 
e incentivos a la inver
sión empresarial en Cas
tilla-La Mancha. 

Uno de los socios 
promotores del proyec
to, Alfredo Jareño, seña
la que el hecho de que 
esta localidad no tenga 
un número elevado de 
habitantes hace - que la 
inversión no se recupere 
hasta por lo menos 
quince o veinte años. Es

ta afirmación tiene una 
base sólida, ya que to
dos los empresarios que 
participan en el tanatorio 
de Herencia han promo
vido iniciativas similares 
en otras localidades cas-
tellano-manchegas, como 
Ciudad Real, Villarroble-
do o Alcázar de San Juan. 

El tanatorio herencia-
no contará con tres salas 
habilitadas con sus res
pectivas cámaras de ca
dáveres; sala de cafete
ría; hall de entrada; y 
otros servicios típicos de 
este tipo de negocios: 
cámaras de conserva
ción, exposición de ar

cas, oficinas, aseos, e tc . . 
"En la elección de este 
municipio -añade Jare-
ño- ha sido fundamental 
la labor realizada por el 
Ayuntamiento, que tras 
realizar los análisis téc
nicos oportunos nos 
propuso la posibilidad 
de instalar el tanatorio y 
aceptamos, aún cuando 
sabíamos que iba a re
sultar bastante difícil re
cuperar nuestra inver
sión". 

En este sentido. Jare-
ño también denuncia el 
poco apoyo económico 
que han recibido. 
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El objetivo de la empresa a. ̂ ^̂̂ ^ 

El Conchel pirevé alcanzar unas ventas 
de 6,6 millones de euros en 2002 

Hace poco más de un año cambió su form,a jurídica de 
comunidad de bienes a sociedad anónima 

F. J . LLANA NIETO 

El Ballestero (Albacete) 
"Queremos que a medio 
plazo toda la producción 
que comercialicemos sea 
de elaborados". Con esta 
afirmación, el gerente de 
Embutidos El Conchel, 
Antonio Cano, resume el 
objetivo prioritario de es
ta empresa, que tiene su 
domicilio social en la lo
calidad albaceteña de El 
Bonillo y que hace poco 
más de un año cambió su 
fojrma jurídica de comu
nidad de bienes a socie
dad anóni
ma, "ya que 
nos era im
posible cum
plir con los 
r e q u i s i t o s 
exigidos en 
cuanto a tra
b a j a d o r e s " , 
afirma. 

La empre
sa se dedica 
al despiece de porcino y 
elaboración de productos 
cárnicos, fundamen
talmente de porcino, y en 
estos momentos su pro
ducción se reparte entre 
elaborados (35%) y carne 
fresca (65%). 

Cano señala que la 
tetnera y el cordero re
presentan una parte muy 
pequeña de su actividad, 
con una producción que 
apenas alcanzó las diez 
toneladas durante el pa
sado año, frente a los 
600.000 kilos del porcino. 

Embutidos El Conchel 

lleva once años con esta 
razón social, aunque la 
actividad empresarial se 
remonta a casi veintidós 
años. Desde comienzos 
de los noventa la socie
dad ha experimentado 
un crecimiento especta
cular, pasando de los 
180.000 euros de factura
ción en 1991 a los seis 
millones de euros del pa
sado ejercicio, aprove

chando el 
alto precio 
de la mate
ria prima. 
Bajo la pre
misa de 
crecer pau
la t inamen
te en em
butido e ir 
d i s m i n u 
yendo la 

cantidad de fresco. El 
Conchel prevé alcanzar a 
lo largo del presente año 
una cantidad de kilos 
muy similar a la de 2001 
(dos millones y medio) y 
un crecimiento en ventas 
de cerca de un 10%, "ob
jetivo este último que va 
por buen camino, como 
lo demuestran los resul
tados obtenidos en el 
primer trimestre de 
2002", afirma Antonio 
Cano. 

Esta sociedad anóni
ma albaceteña comercia
liza cerca de cincuenta 

Recientemente 
ha ampliado sus 

instalaciones 
frigoríficas en 

500 metros 
cuadrados 

Las instalaciones de El Conchel están completamente automatizadas. 

productos elaborados di- dos El Conchel estuvo cuentra el construir ofici-
ferentes en prácticamen
te todo el territorio na
cional -a través de su 
propia marca-, para lo 
que dispone de una flota 
de camiones frigoríficos 
compuesta por seis vehí
culos. El gerente de la 
empresa señala que junto 
a los criterios industria
les también se mantiene 
la tradición de elaborar 
una serie de productos, 
como por ejemplo el sal
chichón, de forma artesa-
nal, sin conservantes ni 
colorantes. 

En la última edición 
de Alimentaria, Embuti-

presente con un stand 
propio, culminando de 
esta forma el proceso de 
renovación de su imagen 
corporativa llevado a ca
bo en el pasado año. 

Con una plantilla de 
treinta y cinco trabajado
res, la compañía ha am
pliado recientemente sus 
instalaciones, con qui
nientos metros cuadrados 
más de naves frigoríficas 
y otros mil metros para 
lavaderos y aparcamien
tos. 

A pesar de esto, Anto
nio Cano afirma que entre 
los planes de futuro se en-

nas nuevas e implantar 
un nuevo sistema infor
mático ante las exigencias 
cada vez mayores que 
hay que cumplir para lo
grar la trazabilidad del 
producto. "Nuestra inten
ción -continúa- es que an
tes del 1 de diciembre 
próximo esté integrada la 
gestión de calidad en la 
gestión comercial de la 
empresa". 

La materia prima de 
los productos se compra 
en las zonas de Jaén y 
Murcia, donde están la 
mayoría de los provee
dores. 

Fedeto inicia en 
mayo los actos 

conmemoirativos 
del XXV 

aniversario 
REDACCIÓN 

Toledo 

La Federación Empresarial 
Toledana (Fedeto) iniciará el 
próximo 16 de mayo los ac
tos conmemorativos • de su 
XXV Aniversario, coinci
diendo con la Asamblea Ge
neral. Para ello, se ha orga
nizado un ciclo de conferen
cias, la primera de las cuales 
tendrá lugar a la finaliza
ción de dicha asamblea. 

El presidente de la Junta 
de Comunidades, José Bo
no, será el encargado de re
alizar la presentación del 
ponente de la conferencia, 
el economista Emilio Onti-
veros, que llevará por nom
bre "Perspectivas Económi
cas y Financieras. 

Desde la Federación se 
señala que en este ciclo de 
conferencias programadas 
para 2002 participarán des
tacados ponentes de la eco
nomía española, que anali
zarán temas con carácter 
económico, laboral y em
presarial, y aporten una vi
sión de presente y futuro de 
las empresas teledanas den
tro del entorno económico 
nacional. 

Por otra parte, Fedeto ha 
puesto ya en funcionamien
to la delegación de Ocaña, 
que cuenta con salas de reu
niones y aulas para impartir 
cursos de formación. Con 
esta oficina y la inminente 
apertura de la de lUescas, la 
Federación completa un 
proyecto de implantación 
por las principales zonas 
económicas y empresariales 
de la provincia de Toledo. 

REDACCIÓN 

C-LM 

El Ministerio de Fomen
to ha adjudicado a lo 
largo de esta semana 
distintos proyectos que 
afectan a Castilla-La 
Mancha. El más impor
tante de ellos, por su 
cuantía económica, es el 
del t ramo entre la 
Variante de Ocaña y 
Noblejas de la Autovía 
de Castilla-La Mancha, 
en Toledo. El t ramo 
Ocaña-Tarancón, y el 
contrato ha sido adjudi
cado al Gabinete de 
Estudios Técnicos Inge-

El Ministerio de Fomento adjudica 
varios píx^ectos en la iregión 

El de mayor presupuesto afecta al tramo entre la variante de 
Ocaña y Noblejas de la Autovía de CastiUa-La Mancha 

niería, en un importe de 
1.035.553,04 euros, y el 
plazo de ejecución se ha 
establecido en ocho 
meses. 

El Boletín Oficial del 
Estado también ha 
publ icado la adjudica
ción del contrato de 
Consultoría y Asistencia 

a la empresa . Oficina 
Técnica de Estudios y 
Control de Obras (Ofite-
co) para la redacción del 
proyecto de construc
ción de la Autovía A-42 
de Levante a Extrema
dura , concretamente el 
t ramo de la Autovía 
Manzanares Este-Herre

ra de la Mancha, en Ciu
dad I^eal. 

El impor te de esta 
obras se ha fijado en 
656.332,26 euros y el 
plazo de redacción se ha 
establecido en doce 
meses. 

Por último, el Minis
terio de Fomento ha 

adjudicado el Contrato 
de Asistencia Técnica 
para la redacción del 
Estudio Informativo 
para la supresión de la 
travesía de la carretera 
N-430 a su paso por la 
población de Barrax, en 
la provincia de Albacete. 

El contra to ha s ido 

adjudicado a la empresa 
G.O.C. por un importe 
de 74.856;06 euros y un 
plazo para la redacción 
de doce meses. 

En estos momentos, la 
variante de Barrax es la 
única que falta para 
cornpletar las actuacio
nes programadas en el 
t r azado de la N-430 
entre C iudad Real y 
Albacete, dirigidas a eli
minar las travesías exis
tentes en el mismo. 

La nueva variante 
tendrá una longi tud 
aproximada de cinco 
kilómetros. 
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El precio de la uva tinta el añ en 0,16 euros el kilo 

Santa María Magdalena 
facturó 1.712.000 e 

C. SÁNCHEZ 

Mondejar (Guadalajara) 

La cooperativa vinícola 
María Magdalena de 
Mondejar (Guadalajara), 
constituida como tal en 
1949, cuenta en la actuali
dad con 1000 hectáreas de 
viñas y un total de 250 
socios. 

En sus tierras se cultiva 
tres tipos de uva: tempra-
nillo para para la elabora
ción de vino tinto y mal
var y torrontes para el 
vino blanco. Caldos que 
cuentan con la Denomina
ción de Origen de Monde
jar desde el año 1997. 

El año pasado, esta 
cooperativa produjo 
5.300.000 kilos de uva, lo 
que equivale a unos 
4.200.000 litros de vino 
aproximadamente. 

Según comentó a Eco
nomía y Empresas el geren
te de esta cooperativa, 
Jorge González, "todavía 
no se pueden dar cifras 
exactap puesto que no se 
ha liquidado toda la uva". 
Este año, según comenta 
el gerente. 

^n una extensión de 1*000 hectáreas en el 
2001 se vendimiaron 5300*000 kilos de uva 

La empresa se encuentra ubicada en la localidad de Mondejar 

ha sido 
p é s i m o 
para el sec
tor vinícola, 
ya que, tras 
tres años de 
mucha uva 
en los mer
cados están 
"muy flo
jos" . 

Respecto al precio al 
que han pagado el kilo de 
uva a sus socios ha sido a 

Esta bodega 
vende cd exterior 

el 98% de su 
producción a 

^anel y el 2% 
embotellado 

0,10 euros (18 pesetas) la 
blanca y a 0,16 euros (26 
pesetas) el kilo de uva 
tinta, precios irrisorios si 

se compa
ran con los 
p a g a d o s 
por esa 

misma can
tidad en 
temporadas 
pasadas. 
En el lado 
de la inver
sión, Santa 
María Mag

dalena facturó 1.712.000 
euros (casi 290 millones 
de pesetas). 

Por otro lado, la inver
sión realizada en el 2002 
ha sido estimada en 
150.000 euros (unos 25 
millones dé pesetas). 

En cuanto a lo que se 
refiera al dinero invertido 
en el anterior período, 
Jorge González explicó 
que se destinó la misma 
suma que este año. 

Esta bodega, situada 
en la carretera Perales-
Albares, vende al exterior 
el 98% de su producción a 
granel al exterior, mien
tras que embotellan un 
2% del total. 

En la bodega trabajan a 

lo largo del año cinco per
sonas, cifra que aumenta 
en la temporada de vendi
mia a nueve empleados. 
Los jornaleros encargados 
de recoger la uva corren a 
a cuenta de los socios de 
la cooperativa. 

En cuanto a la compe
tencia en la zona, Jorge 
González explicó que en 
Mondejar existen otras 
dos bodegas: Cayo Mon
dejar SL, y Bodegas 
Mariscal. También señaló 
a las bodegas de Coopera
tiva San Donato en Pioz y 
a la Sociedad Cooperativa 
Viña Sacedón en Sacedón. 

Bolsas y Papel 
Bolaños dispone 
de 400 clientes 

SMS productos se destinan al 
comercio en general 

CAROLINA SÁMCHEZ 

Ciudad Real 

La empresa Bolsas y 
Papel Bolaños S.L., cuyo 
nombre comercial es Plas-
tibol, lleva funcionando 
desde 1996 dentro del sec
tor de la fabricación de 
bolsas de 

papel impresas 
y bolsas de 
plástico en 
general. 

S e g ú n 
comentó el 
gerente de 
esta empresa a 
este semana
rio, Javier 
Aguilar, su 
productos van dirigidos 
al comercio en general, 
en total el número de sus 
clientes se cifran en cua
trocientos repartidos en 
todo el territorio 
nacional. 

Asimismo explicó que 
en el sector de la fabrica
ción de bolsas es muy 
competitivo, "hay 
muchas empresas que se 
dedican a lo mismo". 

Los productos oferta
dos por Bolsas de Papel 
Bolaños, según su geren
te, no tiene competencia 
en la provincia de Ciudad 
Real, destacando que la 
mayor concentración de 
este tipo de productoras 
se encuentra sobre todo 
en Madrid, Barcelona e 
Italia. 

En esta factoría donde 
trabajan un total de 6 per-

La invesión 
durante todo 
el año pasado 

alcanzó la 
cifra de 

120,000 euros 

sonas se realizan diferen
tes clases de bolsas: de 
plástico (con asas troque
ladas, rígidas y de lazo), 
de papel (con asa rizada o 
plana), de papel plastifi-
cado con asa de cordón, 
de tela (con asas de cor

dón y en 
ocho colores) 
y bobinas de 
papel de 

regalo dé 
d i f e r e n t e s 
tamaños, la 
f a b r i c a c i ó n 
de bolsas per-
s o n a l i z a d a s 
se realizan a 
partir de un 

pedido de quinientas bol
sas. 

En lo referente a la fac
turación, Aguilar cifró 
esta en más de 420.000 
euros (unos 70 millones 
de pesetas) en el pasado 
año. Además señaló que el 
sector está en expansión 
continua. 

En cuanto a la inver
sión realizada en el pasa
do ejercicio asciende a 
120.000 euros (alrededor 
de 20 millones de pesetas) 

Bolsas y Papel Bolaños 
S. L. tiene su sede en 
Almagro. En un principio 
centro sus actividades en 
la fabricación de bolsas de 
plástico, pero su catálogo 
se ha diversificado hacía 
bolsas de diseño, bolsas 
de papel ecológicas, etc, 
según afirmó Javier Agui
lar. 

Gas Natural invierte 
500.000 euros en Toledo 

REDACCIÓN 

Toledo 

Gas Natural Castilla- La 
Mancha invertirá a lo 
largo del ejercicio 2002 
más de 500.000 euros en 
las obras de canalización 
para llevar el gas natural 
alos primeros clientes del 
Casco Histórico de Tole
do, a través de una red 
gasista que supera los 
2.000 metros de conduc

ciones. Las obras de esta 
primera fase, que se ini
ciaron el pasado mes de 
marzo, permitirán la 
puesta en gas del futuro 
Museo del Ejército en el 
Alcázar, piscina cubierta. 
Diputación o instalaciones 
universitarias de la Plaza 
Padilla, entre otros desta
cados centros. 

La obra de canalización 
del perímetro del Alcázar 

tienen una inversión de 
220.00 euros y una red 
gasista de 1.000 metros. 

Se continuará la canali
zación del Casco por las 
calles Subida de la Granja, 
Plaza de Santa Leocadia, 
Plaza de Santo Domingo 
El Antiguo, Garcijaso de 
la Vega y Santa Eulalia. 
Estas obras supondrán 
una inversión de 236.370 

• euros. 

Expo Innova acogerá a 40 
esqiositores en IVlanzanares 

REDACCIÓN 

Manzanares (Ciudad Real) 

El primer encuentro regio
nal sobre Seguridad Laboral 
"INNOVA" reunirá a más 
de 40 expositores del país los 
días 27 y 28 de abril en Man
zanares, coincidiendo con el 
Día Nacional de Seguridad 
en el trabajo. Este encuentro, 
organizado por Jóvenes 
Innovadores, será también 
foro de debate sobre la segu

ridad laboral, la seguridad 
contra incendios, en la circu
lación y los transportes, así 
como sobre las medidas pre
ventivas contra riesgos 
naturales y la seguridad 
nuclear e informática. 

En "Expo Innova"se 
mostrarán en todos los ser
vicios y productos relaciona
dos con la seguridad. 

Además, durante el 
evento se realizarán demos

traciones y simulacros, en 
los que se intentará poner en 
práctica la reacción de traba
jadores y empresarios ante 
situaciones de emergencia. 

Este encuentro cuenta 
con el apoyo de la Junta de 
Comunidades, la Diputa
ción, El Ayuntamiento de 
Manzanares, la Mancomu
nidad "La Mancha" y la 
Asociación Regional de Téc
nicos de Prevención. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Economía y Empresas de Castilla-La Mancha. 26/4/2002.



VIERNES, 26 DE ABRIL DE 2002 

P UBLICIDAD ECONOMÍA Y EMPRESAS / 11 

jM0l^ 

E M 
/ 

O S 

•^-mmmMíi.. 1 

• ̂  ».^^a¿'.^^>i*'¥n<: 

TORRE DE GAZATE 2001 
VINÍCOLA DE TOMELLOSO 

Ctra.Toledo-Albacete, Km. 130,8 
Tomelloso (Ciudad Real) 

Tl.:926513004 

CANFORRALES100 AÑOS 200 
COORNTRA.SRA. DEL ROSARIO, 

S.C.L. 

Castilla-La Mancha, 4 
El Provencio (Cuenca) 

TI.: 967 16 60 66 
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LÓPEZ TELLO 2001 
RAFAEL LÓPEZ TELLO.S.L 

Avda. Estudiantes, 7 
Valdepeñas (Ciudad Real) 

Tl.:92632 2165 
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MPRESAS E 
Garantizará que las obras que se reĉ^̂^̂  

Creado un re^stro de empresas 
para rehabilitar el Casco toledano 

VIERNES, 26 DE ABRIL DE 2002 

F. J . LLAMA NIETO 

Toledo 

La Federación Empresa
rial Toledana (Fedeto) va 
a colaborar activamente 
en la rehabilitación y res
tauración que en estos 
momentos está sufriendo 
el Casco Histórico de la 
ciudad de Toledo, llevan
do a cabo campañas de 
sensibilización entre los 
empresarios que realizan 
este tipo de obras para 
que éstas se realicen de 
forma armónica y si
guiendo unos criterios 
homogéneos. La Federa
ción también cederá las 
aulas de su Centro de 
Formación para que el 
Ayuntamiento toledano 
celebre en ellas cursos 
formativos en obras de 
conservación, restaura
ción, acondicionamiento, 
consolidación y reestruc
turación de la zona histó
rica de la Ciudad Impe
rial. 

Esta cola
boración en
tre la organi
zación em
presarial y el 
Cons i s to r io 
toledano se 
ha plasmado 
en un conve
nio de cola-

Fedeto cokd)orará cediendo cd Ayuntamiento 
¡as aulas de su Centro de Formación 

La industria de la 
madefa pide una 
feíia permanente 

El año pasado se exportaron 15 

miüones de euros de material 
VICENTE PEÑA 

habilitación del Casco 
Histórico de 
la capital 
regional. 
Durante la 
celebración 
del acto, 
M o l i n a 
a p r o v e c h ó 
para anun
ciar la crea
ción de un 

boración firmado entre el Registro Técnico de em-
presidente de Fedeto, presas homologadas para 
Ápgel Nicolás, y el alcal
de de Toledo, José Ma
nuel Molina, y .que tiene 
como objetivo prioritario 

José Manuel Molina y Ángel Nicolás suscribieron el convenio de colaboración. 

concienciación ciudadana 
para potenciar la conser
vación, restauración y re-

La Federación 
también 

colaborará en la 
concienciación 

ciudadana sobre 
la materia 

la realización de estas 
obras de rehabilitación de 
acuerdo con el contenido 
de la ordenanza munici-

el conseguir la máxima pal reguladora de las 

ayudas a la rehabilitación 
del Casco. 

El Consorcio de la Ciu
dad de Tolecfe) fia decidldd"' 
establecer tres categorías 
en este registro: empresas 
dedicadas a la restauración 
y rehabilitación; decididas 
a acondicionamiento y re
formas; y empresas dedi
cadas al control de calidad. 

Según indicaba Molina, 
con esta iniciativa se pre
tende dar un sello de cali
dad y gai-antía de que es
tas empresas se compro
meten a mantener unas 
normas de respeto y res
tauración en sus actuacio
nes, tanto en locales co
merciales como en vivien
das. 

En este sentido, Fede
to actuará como filtro y 
garante de que las em-
^jresas 'quévan a acome
ter algún tipo de obra de 
estas características en el 
Casco toledano son aptas 
para realizarlas, bien 
porque ya han acometi
do otras similares con 
anterioridad o porque la 
organización empresa
rial tiene constancia de 
que son válidas para 
ello. 

Los cursos de forma
ción organizados por el 
Ayuntamiento se empe
zarán a, impartir en bre
ve plazo, puesto que el 
Registro de empresas ya 
está operativo. 

Ciudad Real 

La Asociación Provincial de 
Empresarios de Madera y 
Corcho, en su asamblea 
anual, mostraron su inten
ción de contar en Ciudad 
Real con una "feria perma
nente" en la que poder mos
trar toda la riqueza y varie
dad de las empresas de este 
sector. 

El sector de la madera y el 
corcho ha experimentado 
uno de los crecimientos más 
importantes en los últimos 
años, según manifestó el pre
sidente de la Asociación Pro
vincial, Pedro Garría-Muñoz, 
por lo que se considera nece
sario un escaparate donde 
poder mostrar la calidad de 
las empresas y sus produc
tos. Esta iniciativa de la feria 
permanente no es novedosa 
y fue bien acogida por las ins-

uno de los temas tratados en 
la asamblea anual ordinaria 
en la que, como es habitual, 
se rindieron cuentas a los 
asodados y se presentaron 
los proyectos que se quieren 
poner en marcha este £iño. 

El presidente también 
quiso referirse a la importan
cia que para ellos va a tener el 
nuevo Centro de Formadón 
que la CEOE va a construir 
en Miguelturra. A este res
pecto, explicó que las nuevas 
instalaciones contarán con un 
aula específica para formar a 
los trabajadores del sector 

Pedro García-Muñoz ha 
querido dejar claro la gran 
importanda que para el sec
tor del mueble tiene el mane
jo de las nuevas tecnologías, 
ya que "es fundamental 
manejar maquinaria que es 
muy compleja", sin dejar de 
lado uno de los aspectos cru-
dales para estas empresas: el titudones provindales, pero 

el responsable de la Aso- diseño. En otro orden dé •" 
dación indicó que "nqg falta cosas, la provinda de Ciudad 
implicar más a las propias 
empresas". 

García-Muñoz subrayó 
que es necesario que las insti
tuciones y entidades como la 
Cámara de Comercio, la 
CEOE-CEPYME, en la que se 
integra esta Asodadón, y la 
Diputación Provincial de 
Ciudad Real apuesten por 
este proyecto, aunque no 
olvidó añadir que dónde más 
dificultades encuentran es en 
la implicadón de las propias 
empresas del sector de la 

Real estará representada en la 
Feria del Mueble de Madrid, 
dta ya habitual, para exponer 
sus creaciones y también 
para conocer las nuevas ten-
dendas en diseño. 

En cuanto a la situación 
actual del sector, García-
Muñoz afirmó que "desde el 
mes de didembre se ha pader j 
ddo un estancamiento deJa,,-,,. 
demanda interna que se ha 
apreciado en toda" España y 
en toda Europa, aunque 
ahora empieza a notarse una 

madera y corcho.Éste fue derta recuperación". 

J . M. MIRANDA 

Guadalajara 

Este año, el Ministerio de 
Fomento sólo suprimirá un 
paso a nivel en Castilla-La 
Macha, según el Plan de Cho
que anunciado el pasado año 
por Francisco Alvarez-Cas-
cos. En los próximos años está 
prevista la eliminación de 35 
pasos a nivel que registran 
una intensidad de paso igual 
o superior al 1.500 vehículos. 
De estos, uno en Albacete, 
siete en Ciudad Real, cinco en 
Cuenca, diez en Guadalajara 
y doce en Toledo. 

En este momento tan sólo 
se enaientran en tramitación 

Renfe prevé eliminaír 35 pasos a 
nivel en Castilla- La Mancha 

En el 2002 el Ministerio de Fomento sólo eliminará uno de estos 
pasos y ha comenzado la tramintación de nueve proyectos 

administrativa nueve pro
yectos, los otros veintiséis 
restantes no tienen una 
actuación definitiva, aunque 
seis requieren una actuación 
de especial envergadura 
sobre el trazado ferroviario y 
acuerdos específicos con las 
administraciones regional y 

local. De momento se 
encuentran con señalización 
horizontal y vertical y semi-
barreras, que permanecerán 
hasta que puedan suprimir
se. 

Otros catorce se incluirán 
previsiblemente en un acuer
do entre el gobierno central y 

el autonómico, de momento 
el texto ha sido remitido a la 
Comunidad Autónoma. 

Por lo que se refiere al 
resto, se eliminarán median
te actuaciones puntuales 
fruto de acuerdos entre 
Fomento y Renfe y los muni^ 
cipios respectivos. Según la 

respuesta que ha ofrecido el 
Gobierno al Grupo Parla
mentario Socialista en el 
Congreso, de las L382 actua
ciones de supresión que se 
pusieron en marcha a lo 
largo del pasado año, en el 
2002 se prevé el cierre de 202 
pasos a nivel. 

Las Comunidades Autó
nomas que más se benefi
ciarán de estos programas 
son Aragón, Cataluña, 
Andalucía, Castilla y León, 
Comunidad Valenciana y 
Galicia. En el polo opuesto 
se sitúan La Rioja y Casti
lla-La Mancha, donde este 
año sólo se prevé cerrar un 
paso a nivel. 

En el caso concreto de 
Guadalajara, figuran 10 
pasos a nivel de la línea 
Madrid-Barcelona. Renfe ha 
iniciado los trámites para eli
minar tres de estos paso pero 
no ha precisado la fecha de 
inicio de las obras. 
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El año pasado la empresa cerró^ 

Hnos. ^^airás construirá 
nuevas instalaciones en Dlescas 

MúNicA MoBEiMO/ REDACCIÓN 

Toledo 

El concesionario Herma
nos Viñarás, que vende 
vehículos de la marca 
francesa Peugeot, va a 
ampliar su área de actua
ción hacía la Comunidad 

. de Madrid, fundamen
talmente para los munici
pios de Parla y Fuenlabra-
da. Para ello va a realizar 
una ampliación de la con
cesión de Toledo para lo 
que va a construir nuevas 
instalaciones en lUescas 
(Toledo), "justo al límite 
provincial entre la Comu
nidad de Madrid y Tole
do). 

Las instalaciones ocu
parán una superficie de 
3.000 metros cuadrados y 
contarán con una zona de 
vehículos nuevos, otra 
para vehículos de ocasión 
y un taller rápido. El di
rector de Viñarás, Carlos 
Viñarás, comenta a este 
semanario que"la razón 
principal de esta amplia
ción de la concesión es 
porque teníamos mucha 
demanda de clientes del 
sur de Madrid, principal
mente de Fuenlabrada y 
Parla". 

El plazo que se ha mar
cado este concesionario, 
con mucha implantación 
en la provincia de Toledo, 
es finales de este año, y en 
breve comenzarán las 
obras de lo que será las 
exposiciones de vehículos 
y del taller. En un princi
pio tendrá una plantilla 

El concesionario Peugeot pretende 
abastecer al sur de la Comunidad de Madrid 

El concesionario Viñarás está situado en la Carretera Madrid 

de seis trabajadores, "aun
que todo irá en función 
de cómo evolucionen las 
ventas en 
estas insta
l a c i o n e s " , 
e x p l i c a 
Carlos Vi
ñarás. 

En lo 
que se re
fiere al vo
lumen de 
facturación 
de Viñarás 

registrado en 2001, éste 
fue de 39,06 millones de 
euros (aproximadamente 
6.500 millones de pese
tas), lo que supuso un in-

La exposición y 
el taller rápido de 

Peugeot en la 
localidad toledana 
de lllescas serán 

de 3,000 rr? 

cremento del 7% si se 
compara con el ejercicio 
2000. 

Las previsio
nes para este 
año 2002 va
rían en fun
ción del tipo 
de vehículo 
que se venda. 
Durante los 
tres primeros 
meses de 

2002 las ven
tas de coches 

Peugeot han bajado un 5% 
mientras que en los vehícu
los seminuevo han notado 
un incremento del 10%. Por 
lo que si se sigue la tenden-

Toledo, en Olías del Rey. 

cia de estos periodo los ve
hículos nuevos irán a la ba
ja con respecto al año ante
rior, mientras que en los in
dustriales y seminuevos in
crementarán sus ventas en 
torno a un 5%, "aunque 
todavía es pronto para sa
ber cómo cerraremos el 
ejercicio, pues a lo largo 
del año hay muchos facto
res que influyen en el ma
yor o menor número de 
las ventas". 

El concesionario Peu
geot Hermanos Viñarás, 
situado en la Carretera 
Madrid-Toledo, en Olías 
del Rey, cuenta con un 
stock de 200 vehículos. 

Gad Gelco Talavera 
pone la primera 

piedra de su híper 
Los coí\stmirá ACS y se espera que 

esté culminado dentro de un año 
A.I .M./REDACCIÓN 

C-LM 

La promotora Gad Gelco 
Talavera S.A. pondrá el 
próximo 30 de abril la pri
mera piedra del edificio 
que albergará el centro 
comercial "Azul Talave
ra" y que va a realizar la 
empresa ACS. 

Según .explicó a este 
semanario el 
director de 
Expansión y 
Desarrollo de 
Gad Gelco , 
Luis Sobrino, 
confían que 
en la prima
vera del año 
que viene 
estará ya ter
minado, si 
bien el mes exacto de cul
minación dependerá del 
tiempo que se tarde en 
realizar la cimentación 
estructural. 

La inversión que se lle
vará a cabo en este centro 
comercial supera los 70 
millones de euros, (11.647 
millones de pesetas), por 
encima de lo que se había 
presupuestado en un 
principio, que era de 52 
millones de euros. 

La superficie de la par
cela es de 72.000 metros 
cuadrados, y la superficie 
construida de 37.900. De 
esta última cifra, 8.000 
metros cuadrados serán 
para el hipermercado y el 
resto 21.500, para la gale-

l2l̂  
La inversión a 
realizar supera 
los 70 millones , 
de euros y se 

esperan crear 800 
empleos directos 

ría comercial. Las plazas 
de aparcamiento que s 
realizarán será de unas 
2.200- 2.400. El empleo 
directo que se prevé gene
rar con esta gran superfi
cie es de unos 800, según 
señaló el director de 
Expansión y Desarrollo 
de Gad Gelco. 

De los diferentes pro
yectos de 
g r a n d e s 
superficies 
que están 
pendientes 
de ejecu
tarse en la 
p r o v i n c i a 
t o l e d a n a , 
este el pri
mero que 
c o m i e n z a 

las obras con la puesta de 
su primera piedra. 

Hace un mes, aproxi
madamente, era Real de 
Olías S.L., la empresa que 
presentaba a los medios 
de comunicación el pro
yecto "Algaraba" que se 
va a desarrollar en la loca
lidad toledana de Olías, a 
escasos kilómetros de la 
capital regional. 

En este acto de coloca
ción de la primera piedra 
del centro comercial 
"Azul Talavera" se reali
zará también una presen
tación a la prensa con 
todo detalle del futuro 
centro comercial y su 
repercusión en la ciudad 
de Talavera. 

Sánchez y González exporta el 100% 
de su producción a Inglaterra 

M.M.A. 
Almansa (Albacete) 

En la localidad albacete-
ña de Almansa, uno de 
los principales focos de 
producción de calzado 
de Castilla-La Mancha, 
se encuentra situada la 
empresa Sánchez y Gon
zález S.L., que se consti
tuyó hace unos seis años 
aproximadamente. 

La principal diferencia 

de la fabricación de cal
zado de Sánchez y Gon
zález, tal y como explica 
el gerente, Rafael Sán
chez, "es que nuestros 
zapatos están elaborados 
en piel y con motivos de 
fantasía. No es el clásico 
zapato de caballero que 
se fabrica por esta zona". 

La empresa albaceteña 
produce en torno a 350 
pares semanales de zapa

tos, que comercializa al 
100% en Inglaterra. 
"Cuando comenzamos a 
trabajar buscamos mer
cados fuera de España, 
que está muy saturado, y 
probamos en Inglaterra, 
donde hasta ahora nos 
ha ido bien", indica Rafa
el Sánchez. 

Está presente en tien
das pequeñas , con la 
marca Ditinp, y entre los 

proyectos de esta socie
dad es ampliar instala
ciones, "pero todo 
depende del volumen de 
trabajo que tengamos 
este año". El ejercicio 
2001, a pesar de ser de 
crisis para el sector por la 
crisis de las vacas locas, 
supuso un crecimiento 
pequeño en el volumen 
de facturación con res
pecto a 2000". Almansa es el principal foco de producción de calzado de la región. 
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Cuenta con 10 personas en̂p̂^̂^̂  

Unauto Servicios Integrales, un 
nuevo centro especial de empleo 

A N A I . MOREIRA 

Toledo 

Unauto Servicios Integrales 
es un nuevo centro especial 
de empleo que empezó a 
funcionar en el pasado mes 
de septiembre en Toledo y 
en la actualidad cuenta con 
una plantilla de diez perso
nas. 

El coordinador de esta 
nueva empresa, Raúl del 
Viso, explica que depen
den, en cierto modo, de la 
compañía de autobuses 
urbanos de Toledo {Unau
to), como se recoge en el 
propio nombre de este cen
tro especial de empleo, y 
una de sus principales 
labores, es, precisamente la 
limpieza y mantenimiento 
de los autobuses de esta 
compañía. 

Sin embargo, a raíz de 
comenzar con este trabajo 
han abierto el abanico de 
los servicios que prestan y 
también se 
dedican a 

• la limpieza 
de oficinas. 

A pesar 
del poco ~ 
tiempo que _ 
llevan en 
funciona
miento, ya " 
c u e n t a n _ 
con cuatro 
clientes fijos 

Se dedica a la limpieza y mantenimiento de 
oficinas y autobuses en la capital regional 

Las instalaciones de Unauto acogen a la nueva empresa de sen/icios en el polígono toledano. 

De momento, 
prefieren 

tener pocos 
clientes pero 

bien 
atendidos 

y todos lo 
meses tienen otros dos o 
tres esporádicos. En estos 
seis meses han podido 
ampliar plantilla, ya que en 
principio estaban contrata

das ocho personas a media 
jornada y ahora éstas ya 
cuentan con un contrato a 
jornada completa y dos 

más a media 
jornada. 
Actualmente , 
su mejor clien
te es Unauto y 
de momento 
no están pen
sando en tener 
un crecimiento 
importante en 
el número de 
clientes. En 

este sentido, el coordinador 
explica que prefieren 
"tener pocos clientes, pero 
bien atendidos y dar un 
buen servicio". 

Dentro de la actividad 

que desarrollan se han 
dado cuenta de la existen
cia de un nicho de mercado 
en la oferta de servicios de 
limpieza de autocares. En 
este sentido, Raúl del Viso 
señalaba que como en Tole
do acuden muchos autoca
res turísticos se les ofrece 
en un espacio de unas dos 
horas poder hacerle la lim
pieza exterior e interior. 

Para ello cuentan con un 
túnel de lavado de autobu
ses en las instalaciones que 
Unauto tiene en el polígo
no industrial de la capital, 
ya que de momento Unau
to Servicios Integrales S.L. 
está ubicado en este lugar. 
Este servicio de limpieza 
de autobuses se está 

abriendo ahora. Además, 
también están limpiando 
vehículos de segunda 
mano concertados con con
cesionarios. 

El coordinador de este 
centro especial de empleo 
señala que las diez perso
nas contratadas cuentan 
con algún tipo de discapa
cidad y por este motivo se 
muestran especialmente 
sensibles con su personal. 

El capital social de la 
empresa es 6.000 euros y 
para la puesta en marcha 
han tenido que realizar 
diferentes inversiones para 
realizar su trabajo, como 
aspiradoras industrial, el 
túnel de lavado y demás 
material... 

Comercial Cofesa 
tiene proveedores 
de toda España 

Esta empresa de servicios lleva 
unos veinte años funcionando 

A.I .M. 
Albacete • 

Comercial Cofesa S.L. se 
dedica desde hace unos 20 
años, aproximadamente, 
al suministro de todo tipo 
de productos de oficina a 
las empresas, incluyendo 
desde mueblería y papele
ría hasta el 
material infor
mático. Desde 
hace unos 

cinco años 
a p r o x i m a d a 
mente, se 
e n c u e n t r a n 
asociados en 
Serviempresa, 
donde están 
asociados 36 
mayoristas de este sector, 
y según explica el gerente 
de Comercial Cofesa, Juan 
José Martínez, son el 
grupo número 1 en el 
suministro de material de 
oficina. 

Los proveedores de los 
productos que ofrecen a 
sus clientes se encuentran 
distribuidos por toda 
España, y en este sentido, 
el gerente destaca que 
cuentan con algunos del 
País Vasco y Cataluña. En 
cuanto a los clientes, ade
más de los de Albacete, o 
provincias castellano-
manchegas como Toledo y 
Cuenca, por citar algunas, 
también tienen clientes de 
otras zonas como Jaén y 
Teruel. Aunque es difícil 
de precisar el número de 

Están 
asociados 

junto con más de 
30 mayoristas 
españoles en 
Serviempresa 

clientes con los que cuen
tan, podrían estar en torno 
a los 6.000. 

Comercial Cofesa S.L. 
tiene, además de un alma
cén un multicentro en la 
plaza del Ayuntamiento 
donde se atiende al públi
co, en general. 

No obs-
t a n t e , 
t a m b i é n 
c u e n t a n 
con un 
c a t á l o g o 
que tiene 
unas 400 
p á g i n a s 
en la que 
se inclu
yen todos 

los productos que pueden 
ofrecer. 

En cuanto a los resulta
dos del año pasado, el 
gerente de Comercial 
Cofesa S.L. asegura que 
para la empresa fue 
bueno, si bien reconoce 
que la especial situación 
de la economía a finales 
del año pasado repercutió 
un poco en todas las 
empresas y oficinas y en 
todos lo sectores, aunque 
incidió en que ellos no lo 
han notado mucho. 

La plantilla fija de la 
empresa albaceteña es de 
cinco personas y de forma 
periódica realizan inver
siones que anualmente se 
centran en el catálogo de 
productos para sus clien
tes. 

E)l textil toledano asiste a un 
encuentro en Tánger 

REDACCIÓN 

Toledo 

Durante la semana que 
ahora se acaba, la Aso
ciación de Empresarios 
del Textil de la provincia 
de Toledo, integrada en 
Fedeto, a través de la Ofi
cina de Comercio Exte
rior de la organización 
empresarial, han realiza
do una prospección 
comercial a Marruecos 

con el fin de conocer el 
posible potencial que ten
gan las empresas toleda
nas y asociados. 

Los representantes de 
la asociación participarán 
en un Encuentro Empre
sarial organizado por la 
Cámara de Comercio de 
Tánger. La asociación ha 
considerado opor tuno 
participar, debido a las 
posibilidades de promo

ción que pueden tener las 
empresas del textil de la 
provincia, en un mercado 
tan importante como el 
marroquí. 

En el citado encuentro 
participan cerca de 40 
empresas del sector textil 
de España y más de cien 
dé Marruecos. Las jorna
das se celebran los días 
24, 25 y 26 de abril en 
Tánger. 

El IVA pagado en Alemania se 
puede recuperar hasta mayo 

REDACCIÓN 

C-LM 

La Cámara de Comercio-
de España en Frankfurt 
informa a los empresarios 
que en el ejercicio 2001 
han pagado IVA en Ale
mania en el ámbito de su 
actividad comercial, que 
tienen hasta el 31 de mayo 
para presentar todos los 
documentos necesarios a 
la misma Cámara. 

Todas las empresas 
españolas que están suje
tas al IVA en España tie
nen derecho a recuperar 
los impuestos pagados en 
Alemania, si bien es un 
'derecho poco conocido 
entre los empresarios de 
la península. 

Según la citada Cáma
ra, se trata de un procedi
miento sencillo, dado que 
la Cámara se hace cargo 

de toda la tramitación. 
Las empresas interesadas 
sólo deberán entregar la 
documentación (facturas, 
recibos) en el plazo seña
lado y la Cámara prepara
rá todos los formularios. 

Desde esta institución 
se insiste en que todas las 
empresas españolas que 
no deseen dejar pasar esta 
oportunidad pueden diri
girse a ella. 
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El precio medio por metro cu 

Anranca la venta de parcelas en 
el Polífono ''Ctra. de MotíUa" 

RODOLFO LLOPIS 

Cuenca 

El SEPES Entidad 

La superficie urhanizctda es de 277*225 m 
con parcelas de 800 m ^ a 9,000 m ^ 

Pública Empresarial de 
Suelo -, organismo 
dependiente del ministe
rio de Fomento, y el 
ayuntamiento de Cuenca 
acaban de poner en mar
cha la venta de las pri
meras 53 parcelas de que 
consta la primera fase del 
polígono industrial 

"Carretera de Motilla". 
La superficie urbanizada 
en la que se han ubicado 
las primeras 53 parcelas 
es de 277.225 metros cua
drados, la parcela más 
pequeña es de 800 
metros cuadrados y la 
mayor de 9.000 metros 
cuadrados. 

Esta actuación urba
nística de uso industrial, 
con una superficie total 
de 7W.300 metros cua
drados , es fruto de la 
colaboración entre el 
ayuntamiento de Cuenca 
y SEPÍiS. "Carretera de 
Motilla" representa la 
decidida apuesta que las 
administraciones públi
cas están realizando para 
crear infra
e s t r u c t u r a s 
que contri
buyan a la 
g e n e r a c i ó n 
de riqueza y 
empleo en la 
c o m u n i d a d 
de Castilla-
La Mancha. 
Con esta 
primera fase 
del polígono industrial 
"Carretera de Motilla" se 
pretende dar respuesta a 
la creciente demanda de 
suelo en Cuenca y los 
municipios del entorno. 

En la actual idad 
SEPES cuenta con más de 
200 actuaciones urbanís
ticas en todo el territorio 
español, en la comuni
dad de Castilla-La Man
cha ha realizado 22 
actuaciones sobre una 
superficie de 906 hectáre
as, de las cuales quedan 
16 actuaciones en venta, 
ctín una superficie apro
ximada de 1.700.000 
metros cuadrados. En la 

^l peñodo para 
adquirir terreno 

va del 
24 de abril hasta 
el prámno 7 de 

junio 

El acto de información TUVO lugar en el Auditorio 

Un nutrido número de empresarios conquenses acudieron a la presentación del polígono. 

actualidad están en desa
rrollo 13 de las progra
madas con una superficie 
de 738 hectáreas. 

Los responsables del 
SEPES y del ayuntamien
to de Cuenca explicaron 
con toda clase de detalles 
las características de este 
nuevo polígono indus
trial a los empresarios de 

la provincia 
de Cuenca 
y de otras 
l i m í t r o f e s 
que se des-

• p l a z aTO n 
hasta la 
capital con
quense ya 
que están 
interesados 
en invertir 

en la ciudad. Los repre
sentantes del equipo de 
Gobierno municipal des
tacaron la ubicación del 
polígono que se encuen
tra a 195 kilómetros del 
puerto de Valencia, a 4 
kilómetros de la estación 
de ferrocarril de Cuenca, 
a 150 kilómetros del 
aeropuerto de Madrid-
Barajas y a 63 kilómetros 
de la conexión con la 
autovía N-III E-901 
Madrid-Levante. 

Todas las parcelas 
que se sacan a la venta 
disponen de alumbrado 
público, media tensión y 
baja tensión, abasteci

miento de agua, sanea
miento, telefonía, red de 
telecomunicaciones y gas 
natural . El periodo de 
tiempo que tienen los 
empresarios interesados 
en adquirir alguna parce
la rige desde el 24 de este 
mes de abril y finaliza el 
próximo 7 de junio. La 
tramitación de la solici
tud se tiene que hacer 
mediante la formaliza-
ción de un impreso que 
se puede solicitar en las 
oficinas centrales del 
SEPES, en el Paseo de la 
Castellana, de Madrid, y 
en Departamento de Pro
moción Económica del 
ayuntamiento de Cuen
ca. Las solicitudes no se 
podrán presentar nunca 
por correo sino en perso
na. 

El director de Pro
moción y Desarrollo del 

SEPES, Santiago Milla
res, anunció que las 
expectativas de comer
cialización de la primera 
fase van a ser importan
tes por la calidad de 
cada una de las parcelas 
y por la importante labor 
de captación de empre
sas que ha realizado el 
propio ayuntamiento de 
Cuenca. 

La segunda fase del 
polígono industrial que 
se encuentra pendiente 
de ejecución dispondrá 
de 433.075 metros cua
drados si bien el Consejo 
de Administración de 
SEPES no ha decidido 
cuando iniciará las obras, 
todo va a depender de la 
demanda de suelo que se 
plantee cuando haya 
finalizado la venta de las 
parcela de la primera 
fase. 

Federación de Asociaciones 
de Empresarios Conquenses 

Miembro '-::• ^ 

Abraham Sarrión y Jesús Carmena, tras la firma del convenio. 

Convenio entre la 
FAEC y Telefónica 

Móviles 
Los empresarios podrán reducir su 

factura entre un 18 y un 20% fo 
R. LLopis 

Cuenca 

La FA£C ( Federación de Aso
ciaciones de Empresarios Con
quenses) y Telefónica Móviles 
acaban de suscribir un convenio 
de colaboración mediante el cual 
los casi nueve mil sodos de la 
patronal conquense se podrán 
benefidar de un ahorro medio 
anual de entre un 18 
y un 20 por dentó en 
materia de servidos 
de telefonía móvil. 
El convenio tendrá 
una vigenda de un 
año y se podrá reno
var automáticamen
te si ninguna de las 
partes lo denunda al 
finalizar su periodo. 

En el acto de la 
firma del documento el presi
dente de la FAEC, Abraham 
Sarrión, destacó la importancia 
que para los empresarios con
quenses tienen este tipo de 
acuerdos, ya que son servidos 
muy necesarios para el fundona-
miento y desarrollo de la activi
dad económica, de tal manera 
que los descuentos y ahorros que 
se puedan obtener siempre se 
agradecen en la cuenta de explo-
tadón de. cualquiera entidad 
mercantil por jjequeña que esta 
sea. Sarrión remarcó que " este es 
un convenio más de los muchos 
que la FAEC suscribe habitual-
mente para dotar al empresaria-
do conquense de determinadas 
ventajas que contribuyen a mejo
rar la gestión de las entidades 
empresariales". 

Por su parte el director territo
rial de Telefónica Móviles, Jesús 

Carmena, manifestó su satisfac-
dón por la firma del convenio y 
dijo que con el mismo se consi
guen unas mq'oras en las condi-
dones económicas que conlleva 
el servido de telefonía móviles, 
además de que el empresariado 
conquense así pueda confiar en 
esta empresa como el sodo tecno
lógico que les fadlita las mejores 

h e r r a -

Con este 
acuerdo, el 

mientas y 
los servi
dos que le 
van a per
mitir tener 
una pre-sector empresarial 

puede incorporarse senda en el 
al uso del sistenm 

QPRS 

mercado 
en unas 
b u e n a s 
condicio

nes. 
Los empresarios asociados a 

la FAEC podrán beneficiarse con 
este convenio de un conjunto de 
nuevos mecanismos que pone a 
su disposidón Telefónica Móviles 
para desarrollar las nuevas tecno
logías. Jesús Carmena, responsa
ble de esla compañía en Castilla-
La Mancha señaló que los 
empresarios están experimen
tando un cambio importante a 
la hora de incorporarse al uso 
de las herramientas tecnológi
cas porque "se está pasando de 
la tecnología habitual de las 
comunicadones móviles, de la 
voz, a lo que es la transmisión 
de datos". Con el convenio los 
empresarios conquense ya pue
den utilizar el sistema GPRS y 
en breve accederán al Intranet a 
la Videoconferenda a través del 
teléfono móvil. 
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Para conseguir este objetivo 

Bodegas Galiaiía espera contar 
con 100 tiendas en 5 años 

VIERNES, 26 DE ABRIL DE 2002 

VICENTE PEÑA 

Ciudad Real 

Bodegas Galiana tiene 
previsto alcanzar los 
100 establecimientos 
abiertos en un t iempo 
no superior a cuatro o 
cinco años, para lo que 
está potenciando todos 
sus depar tamentos , es
pecialmente el de Ex
pansión y el de Cali
dad. 

En estos momentos 
la franquiciadora ciu-
dadrealeña cuenta con 
tres t iendas propias en 
Ciudad Real capital y 
otra en Almagro, ade
más de establecimien
tos franquiciados en 
distintas partes de Es
paña como Cartagena, 
Denia, Alicante, Valen
cia, Segovia y Toledo. 

Entre sus objetivos a 
corto plazo se encuen
tra implantar una fran
quicia en la capital de 
España y otra en Sevi
lla. 

Bodegas Galiana, en 
su año y medio de vida 
como empresa franqui
ciadora, se encuentra 
actualmente alcanzan
do una facturación de 
3,2 millones de euros, 
más casi dos millones 
de euros de los propios 
franquiciados, lo que 
ha supues to un creci
miento del 30%. 

Esta franquicia se da 
a conocer a través de 
dos vías: la publicitaria, 
que suele ser en revis-

Actualmente la franquiciadora posee cuatro 
establecimientos propios en Ciudad Real 

Restaurante 
Abrasador abrirá en 
Abnagro y Madrid 

La empresa prevé alcanzar unas ventas 
de tres miUonesde euros en 2002 

Bodegas Galiana lleva un año y medio como empresa franquiciadora. 

tas especializadas, y, 
por otra parte , median
te su depar tamento de 
expansión, y el resulta
do está sien
do muy posi
tivo, según 
comentó el 
director ge
neral, Juan 
Carlos Galia
na: "Estamos 
teniendo éxi
to pero para 
poder adqui
rir la fran
quicia hacemos un es
tudio real de la situa
ción, ya que el objetivo 

final es el cliente y no 
podemos decepciónales 
con una mala gestión o 
falta de atención". 

Para ser 
f r a n q u i -
ciado de 
B o d e g a s 
G a l i a n a 
hay que 
c u m p l i r 
unos re
q u i s i t o s 
mín imos , 
c 

4^^ 
Las próximas 

aperturas 
previstas se 

producirán en 
Madrid capital y 

Sevilla 
o m o 

que la 
población donde se 
quiera ubicar tenga más 
de 50.000 habitantes. 

Según el director de 
Marketing, Pablo Ló-
pez-Tola, "hay que te
ner en cuenta que, de
pendiendo de la ciu
dad, la inversión oscila
rá en principio entre 
120.000 y 150.000 euros, 
aunque es importante 
conocer que los geren
tes de Bodegas Galiana 
realizan un servicio lla
ve en mano". 

La rentabilidad de 
un negocio gastronómi
co de este tipo lleva 
consigo un plazo de 
amortización de entre 
tres y cuatro años. 

REDACCIÓN 

Toledo 

La dirección de la fran
quiciadora de Toledo, 
Res taurante Abrasa
dor, ha real izado una 
jornada de pue r t a s 
abiertas para dar a co
nocer la franquicia a 
una veintena de em
presar ios de Madr id y 
otros pun tos de Espa
ña, que tiene como no
ta característica den t ro 
del sector de la restau
ración que provee a 
sus franquiciados car
ne e ibéricos de crian
za propia , que poste
r iormente se servirá en 
sus establecimientos. 

El día 27 de abril se 
realizará otra jo rnada 
informativa, a la cual 
han conf i rmado asis
tencia otra veintena de 
profesionales de dis
t intas regiones. 

La central to ledana 
propietar ia de la marca 
comercial Abrasador , 
Del C a m p o a la Parri
lla S.L., cuenta en la 
ac tual idad con dos res
taurantes abiertos en 
la capital toledana y 
abre otras dos franqui
cias, una en Almagro 
(Ciudad Real) en junio, 
y otra en la calle Geno
va (Madrid capital) en 
el p róx imo mes de ma
yo. 

Además , entre los 

planes de expansión 
de la firma, se contem
pla abrir otros tres res-
tauraa tes en dist intas 
comunidades españo
las antes de finalizar el 
ejercicio 2002. 

En esta jornada in
formativa, que ha in
cluido una visita guia
da a las fincas de 
crianza propia tanto de 
porcino como de vacu
n o que la central posee 
en Menasalbas , los em
presar ios part icipan
tes," provenientes de 
Madr id y Andalucía , 
pr inc ipalmente , han 
conocido los beneficios 
de esta franquicia cas-
tel lano-manchega, que 
aporta a sus franqui
ciados una optimiza-
ción de costes de entre 
u n 70 y" un 80%, al ser 
la misma central de la 
marca comercial Abra
sador quien provee a 
los res taurantes . 

La firma de Toledo 
cuenta en la actual idad 
con cerca de 500 cabe
zas d e porc ino y 800 
de vacuno, 

Del C a m p o a La Pa
rrilla S.L. es una joven 
empresa familiar tole
dana , dir igida por Ju
lio Ramírez, cuyo vo
l u m e n de negocio para 
el presente ejercicio se 
estima en tres millones 
de euros (500 millones 
de pesetas) . 

Cuenca acoge una jomada sobre la 
utilización del tubo de cobre 

REDACCIÓN 

Cuenca 

El Comité Técnico de cer
tificación de Aenor de tu
bo de cobre y sus acceso
rios para uso termohidro-
sanitario presentó el pasa
do día 19 de abril en el ho
tel >JH Ciudad de Cuenca, 
con la colaboración de 
ACOIN (Asociación Con
quense de Empresas Insta
ladoras de Fontanería, 

Gas, Calefacción, Climati
zación, Mantenimiento y 
Afínes), las posibilidades 
que ofrece la utilización 
del tubo de cobre certifica
do, en las redes de distri
bución de agua y calefac
ción, de acuerdo con los 
requisitos establecidos en 
la Norma UNE-EN 1057 
para tubo de cobre y 
UNE-EN 1254-1 para acce
sorios de cobre. 

Una delegación de este 
Comité explicó a muchos 
de los socios de ACOIN 
que acudieron a esta con
vocatoria, las posibles 
responsabilidades en que 
pueden incurrir los insta
ladores, el proceso de cer
tificación del tubo de co
bre en España, así como 
las ventajas que se deri
van de la utilización de 
este noble material. 

El acto se inició con 
una análisis realizado 
por el letrado del Bufete 
Industrial Grijelmo Mon-
ge&Asociados, que habló 
de los tipos de responsa
bilidad de los instalado
res, así como de la certifi
cación del tubo de cobre 
realizada por una enti
dad ajena e independien
te al proceso de fabrica
ción. Imagen del público asistente a la jornada. 
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La industria cárnica espera aurnentar su producción 

7 Hermanos llegará este año a los 
dos millones de kilos de elaborados 
F. J . LLANA / REOACCIÓN 

Valmojado (Toledo) 

La empresa Cárnicas 7 
Hermanos se ha fijado 
un ambicioso plan de ex
pansión para aumentar 
su presencia en los mer
cados nacionales y co
menzar a vender sus 
productos fuera del te
rritorio español. Según 
explica el director gene
ral, Pascual Martín, el 
principal objetivo a cor
to plazo es conseguir la 
implantación en toda la 
red nacional antes del 
próximo 30 de junio, e 
incrementar la produc
ción de elaborados en 
casi un 30% con respecto 
a la obtenida el pasado 
año, hasta alcanzar en 
2002 los dos millones de 
kilos. 

Para hacer frente a este 
plan, la empresa acaba de 
inaugurar una nueva na
ve de casi 5.000 metros 
cuadrados, a la que se le 
ha dotado de la tecnolo
gía más avanzada del 
momento, y que "nos co
loca en disposición de 
poder fabricar 600.000 
piezas anuales de jamón 
y casi tres mil toneladas 
anuales de productos co
cidos y ahumados", seña
la Martín, 

En estos momentos 
Cárnicas 7 Hermanos co
mercializa al año alrede
dor de 150.000 piezas de 
jamón, aunque la activi
dad estrella de la com-

Con la reciente ampliación de las instalaciones estará en 
disposición de fabricar 600*000 piezas anuales de jamón 
pañía es la fabricación 
de fiambrería de alta ca
lidad. De hecho, el ja
món, el lomo y el salchi
chón constituyen una lí
nea de fabricación con
junta. 

La empresa acaba de 
sacar al mercado su pri
mera remesa de jamones 
ibéricos, elaborados a 
partir de cerdos propios 
criados en una granja de 
la localidad toledana de 
Talavera de la Reina y 
sacrificados en un mata
dero de Guijuelo (Sala
manca), cuna de este ti
po de jamón de calidad, 
y ciudad próxima a la 
localidad de nacimiento 
de la familia García Gó
mez, fundadora de la 
empresa. 

Precisamente los ja
mones constituyen una 
base importante para 
asaltar los mercados ex
teriores, sobre todo el 
alemán y el del resto de 
países de la Unión Euro
pea. 

Instalaciones 

Con la reciente am
pliación. Cárnicas 7 Her
manos dispone de unas 
instalaciones de casi 
13.000 metros cuadrados 
en la localidad toledana 
de Valmojado, con una 
tecnología robotizada 

Cárnicas Siete Hermanos participó en la última edición de Alimentaria. 

que permite controlar 
todas las piezas indivi
dualmente en su salazón 
y curación, garantizando 
de esta forma la calidad 
e higiene de los produc
tos. 

Así, por ejemplo, se 
ha instalado un sistema 
de salado automático 
con carga y descarga, 
que no requiere de per
sonas. Esto, sin embar
go, no significa que la 
empresa familiar vaya a 
disminuir su plantilla de 
trabajadores; todo lo 

contrario, ya que entre 
los objetivos también se 
encuentra aumentar el 
número de empleados 
de los setenta que hay 
en la actualidad hasta 
casi cien. 

Cárnicas 7 Hermano 
vende sus productos con 
marca propia, sobre todo 
en la. Comunidad de Ma
drid y su zona de in
fluencia, ya que hasta 
ahora, por ejemplo, los 
jamones se elaboraban 
en esta región limítrofe 
con Castilla-La Mancha. 

Recientemente la ern-
presa ha logrado la Mar
ca de Calidad Especiali
dad Tradicional Garanti
zada (ETG) del Jamón 
Serrano, y desde marzo 
del presente año cuenta 
con un Departamento de 
Exportación, "para po
der atender y fomentar 
las demandas de la 
Unión Europea y de 
aquellos países terceros 
que nos lo soliciten", 
concluye el director ge
neral de Cárnicas 7 Hetr 

Caprabo abre 
una nueva 

gasolinera en el 
centro de 

Villarrobledo 
REDACCIÓN 

Villarrobledo (Albacete) 

La empresa de distribu
ción Caprabo ha abierto 
una nueva gasolinera jun
to al centro comercial que 
posee en la localidad alba-
ceteña de Villarrobledo. 
La gasolinera dispone de 
dos surtidores multipro-
ducto que pueden dar ser
vicio a cuatro vehículos 
simultáneamente, tiene' 
dos cajas de cobro y em
pleará a tres personas. 
Funcionará ininterrumpi
damente en régimen de 
autoservicio de 7 a 23 ho
ras de lunes a domingo, y 
también contará con ser
vicios gratuitos de aire y 
agua. 

Con esta nueva esta
ción de servicio, son ya 
dieciséis las gasolineras 
que tiene Caprabo reparti
das por todo el territorio 
nacional: Aranda de Due
ro (Burgos), La Lastrilla 
(Segovia), Manzanares 
(Ciudad Real), Blanes (Gi-
rona), Vic (Barcelona), Ga-
vá (Barcelona), Les Preses 
(Olot/Girona), Colmes 
(Lleida); Mollet (Barcelo
na), El Masnou (Barcelo
na), GranoUers (Barcelo
na), Abrera (Barcelona), 
Sitges (Barcelona) y El 
Vendrell (Tarragona)* 

Caprabo, tras la libe-
ralización del sector de los 
hidrocarburos, fue pione
ra en la apertura de pun
tos de distribución de car
burantes^ con la inaugura
ción de la gasolinera de 
Gavá-Barnasud en 1995. 

Galardonado uno de los emprendedores 
de la región en los Premios Nacionales 

REDACCIÓN 

C-LM 

Una nutrida representación de 
jóvenes empresarios de las 
cinco provincias de Castilla-La 
Mancha, encabezados por su 
presidente regional, Juan pablo 
Marriel, se dieron cita el miér
coles, 24 de abril, en el Hotel 
ViUamagna de Madrid para 
asistir a la entrega de la octava 
edición del Premio nacional 
Joven Empresario, a cuya fase 
final llegaron tres jóvenes 

empresarios de la región, por 
lo que la consejera de Industria, 
Araceli Muñoz, y el director 
general de Promoción, Eduar
do Martúiez, asistieron para 
apoyarles, aunque sólo uno de 
ellos fue premiado. 

La cena de gala estuvo pre
sidida por el príncipe de Astu
rias quien una vez más volvió 
a acompañar a los jóvenes 
empresarios para compartir 
con ellos su esperanzadora 
apuesta de futuro, según mani

festó en su discurso, y la ilusión 
al poner en marcha sus empre
sas. Aseguró que hacen falta 
muchos nuevos emprende
dores y agradeció el esfuerzo 
de los jóvenes por la genera
ción de empleo y riqueza en 
España. Uno de las empresas 
casteUano-manchegas finalis
tas. Vinos y Bodegas de Socué-
Damos recibió al Premio a la 
Innovación Tecnológica que 
recogió Román Cantarero, 
afincado en Madrid. Los otros 

dos finalistas, el ciudadrealeño 
Alfonso Cano, de Arise 98 y el 
alcarreño, Emilio Díaz, con su 
Centro geriátrico El Manantial, 
que no obtuvieron reconoci
miento oficial en esta edición, 
tuvieron la opxjrtunidad de 
reunirse de forma privada con 
el Principe de Asturias, junto al 
resto de premiados, y recono
cieron ambos que el mero 
hecho de haber llegado a la 
fase final era suficiente recono
cimiento para su trabajo. El Príncipe asistió a la entrega de los premios. 
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MPRESAS E 
Se pone fin al conflicto que yw 

Los trabŝ adoires de ECO 
cobfarán 60 euros más al mes 

VIERNES, 26 DE ABRIL DE 2002 

J.M. MIRANDA 

Guadalajara 

La dirección y el comité de 
empresa de ECO Refrigera
ción- antigua Carrier- han fir
mado finalmente un acuerdo 
qvi/e pone fin al conflicto que 
vivía la factoría desde su 
puesta en marcha, hace dos 
años, fundamentalmente mo
tivado por problemas inter
nos que llevaron incluso a la 
mitad de la plantilla a denun
ciar a la empresa. 

Según han informado los 
corresponsales del comité de 
empresa en la rueda de pren
sa, el convenio suscrito el pa
sado lunes 22 de abril tendrá 
una vigencia de cuatro años y 
en líneas generales supone 
un incremento salarial men
sual de 60 euros para cada 
uno de los 250 trabajadores 
de la factoría. 

Para la firma del acuerdo 
suscrito, la plantilla ha tenido 
que renuciar a las denuncias 
presentadas y ganadas en su 
día por la mitad de los traba
jadores que supom'an un de
sembolso para la dirección de 
ECO de 3.300 euros anuales 
por cada trabajador. 

Precisamente este punto 
es uno de los que la dirección 
de ECO quería negociar y 
evitar que los trabajadores re
clamasen esa cantidad a la 
empresa, porque ello ponía 
en peligro su futuro empresa
rial. 

A cambio, la dirección de 
la empresa se ha comprome
tido a no despedir a ningún 
trabajador durante el tiempo 
que esté en vigor el acuerdo 

Qracias cd acuerclo suscrito entre el Comité 
y la dirección de la factoría alcarreña 

El ̂ ayuntamiento de 
Albacete divulga el 
concurso del CEEI 

El Comistorio de la ciudad ha destinado 
un monto ¿IMÍ de 31.700 euros 

ECO cuenta con una plantilla de trabajadores de 250 personas. 

subscrito, y en el caso de ha
cerlo por causas económicas 
o técnicas, se ha comprometi
do a gratificar a cada trabaja
dor afectado con la misma 
cantidad que se recogía en la 
denuncia presentada y gana
da a la dirección, es decir, 
3.300 euros. 

Ahora el comité se ha 
comprometido a dar un voto 
de confianza a la dirección en 
espera de que se cimipla el 
acuerod suscrito, que recoge 
también un incremento sala
rial de casi el 3% anual por 
encima del IPC de 2001, la re
ducción de veinticuatro horas 
de trabajo en este mismo pe
ríodo, la eliminación de la 
doble escala salarial en caso 
de nuevas contrataciones y se 

anula la sentencia referida a 
la flexibilidad laboral, de ma
nera que si se precisa algún 
trabajador para tareas extras, 
habrá que pagárselo como 
tal. 

Desde el comité se consi
dera que se trata de un 
acuerdo "aceptable" recono
cido que si la plantilla se ha
bía mantenido hasta ahora 
tan reacia hacia la dirección 
y no había aceptado la plata
forma planteada reciente
mente respondía más bien a 
cuestiones internas genera
das dentro de la factoría des
de hace años, exactamente 
los dos que lleva en marca 
ECO. 

Carlos Pineda, de 
CC.OO., ha manifestado que 

este convenio es uno de los 
mejores que se ha firmado a 
nivel provincial. 

Desde el comité se ha re
conocido igualmente que 
durante los dos primeros 
años de la factoría su situa
ción ha sido negativa, con
cretamente, el pasado año 
facturaron 30 millones de eu
ros, pero las pérdidas ascen
dieron a 72.121 euros (unos 
12 millones de pesetas), pero 
es de prever que el ha sido 
debido a razones diversas 
que según los miembros del 
comité no tienen porqué pro
seguir, como la adquisición 
de maquinaria o pagos di-

• versos a raíz de la compra de 
Carrier, cuyos producctos 
aún siguen fabricando. 

DAVID GARCÍA 

Albacete 

El ayuntamiento de Alba
cete ha divulgado el con
curso de ideas para el CEEI 
de la ciudad, cuya redac
ción y dirección de obras se 
entregará al ganador de la 
concurrencia que recibirá 
además un premio en 
metálico de 18.000 euros (3 
millones de 
pesetas). 

A d e m á s 
habrá un 
segundo pre
mio de 13.500 
e u r o s 
( 2 . 2 5 0 . 0 0 0 
pesetas) y un 
tercero de 
9.000 euros, 
con tres accésit 
de 1.200 euros. 

En total el ayuntamiento 
destina al concurso de 
ideas un monto global de 
31.700 euros (5,2 millones 
de pesetas). El colegio de 
Arquitectos colaborará en 
la difusión de las bases para 
conseguir un edificio 
emblemático para la ciu
dad, que facilite la multi-
funcionaUdad de los espa
cios y esté dotado de las 
últimas tecnologías. 

El CEEI se asentará 
sobre un parcela próxima al 
palacio de Congresos y 
Exposiciones, frente al Polí
gono de CampoUano, de 
4200 metros cuadrados. El 
Centro tendrá unos 3500 
metros edificables y se 

El colegio de 
Arquitectos 

colaborará en la 
difusión de las 

bases del concurso 
de ideas 

desarrollará en dos fases, 
una primera de 1600 
metros que tendrá un pre
supuesto para su ejecución 
de 1.125.000 euros (178 
millones de pesetas). 

El presupuesto, según 
informó la concejala de 
Empleo del ayuntamiento, 
se financia con la aporta
ción íntegra de la consejería 

de Ciencia 
y Tecnolo
gía, que se 
comprome
tió desde el 
p r i m e r 
momento a 
s u f r a g a r 
este pro
yecto. 

El jurado 
que elegirá 

el proyecto estará com
puesto por el alcalde de la 
ciudad, un concejal, un 
arquitecto municipal, un 
arquitecto del Colegio Ofi
cial y otro elegido por los 
concursantes. 

En la actualidad, en las 
instalaciones provisionales 
del CEEI se han instalado 
tres empresas que han crea
do 20 puestos de trabajo. 
En las próximas semanas se 
instalarán dos más con 8 
trabajadores y en breve 
otras tres más. 

"Con este paso se conso
lidad el Centro de Empre
sas e Innovación que tiene 
el visto bueno de las institu
ciones y nace con el éxito 
asegurado", explicó Puñal. 

D.G. 
Albacete 

El, decano de la Facultad de 
Económicas y Empresariales 
del campus universitario de 
Albacete, Miguel Ramón 
Pardo y el presidente de la 
Confederación de Empresa
rios de Albacete, Artemio 
Pérez, firmaron esta semana 
un protocolo de colaboración 
educativa por medio del cual 
los alumnos podrán realizar 
prácticas empresariales en las 
empresas que lo soliciten. 

Serán candidatos para la 
realización de las mismas, los 
alumnos del segundo ciclo de 
las Ucencia turas de Económi-

Protocolo de colaboración entre Peda 
y la Pacultad de Económicas 

Los alumnos podrán realizar prácticas empresariales en las 
empresas de la provincia que lo soliciten 

cas y Administración de 
Empresas. Su horario será el 
fijado por la entidad y la Facul
tad, considerando las vacacio
nes estivales como periodos 
hábiles para su realización. 

La relación entre el estu
diante y la entidad será estric
tamente académica y en nin
gún caso se derivarán obliga

ciones propias de un contrato 
laboral. El tiempo de estancia, 
no se computará a efectos de 
antigüedad, y los alumnos 
incluidos en un programa de 
prácticas están bajo la cobertu
ra que proporciona el Seguro 
Escplar. 

La empresa por su parte, se 
compromete a elaborar un 

programa de trabajo donde se 
indique el calendario y el hora
rio de las prácticas, así como 
las principales tareas que va a 
realizar el estudiante. 

El convenio firmado cons
tituye el marco general del 
protocolo firmado en mayo 
de 1994 entre la Universidad 
de Castilla-La Mancha, por 

una parte, y la Cámara de 
Comercio de Albacete y la 
Confederación de Empresa
rios por ohra. 

Durante el curso 2000/01, 
490 empresas solicitaron 
prácticas. Un total de 266 
alumnos realizaron prácticas 
y 121 fueron a iniciativa de 
las propias empresas. 

Nota de 
redacción 

En el número 174 de la 
semana pasada apare
cía publicado en la 
información referida a 
Hydro Aluminio que la 
empresa tenía una 
plantilla de 470 trabaja
dores, cuando debería 
decir 47 empleados. 
Asimismo en el mismo 
número se indicaba que 
las ventas de Nagares 
en 2001 fueron de 360 
millones de euros, sien
do lo correcto 36 millo
nes de euros. 
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Las asociaciones de tû^̂^̂^̂  

El númeiro de casas mírales se ha 
incrementado desde 1996 un 671% 

'" • ALBACETE 
/1996:1 
/ 2001: 201 

' •^ CIUDAD REAL 
/1996; 5 
/ 2001: 53 

MówiCA MORENO 

C-LM 

El turismo rural en Casti
lla-La Mancha está tenien
do cada vez más auge y 
eso se está notando en los 
e s t a b l e c i -
mientos que 
prestan servi
cios para aco
ger a este tipo 
de turistas. 
En el caso de 
las casas rura
les las cifras 
son asombro
sas pues des
de el año 1996 
se, ha pasado 
de tener 60 
e s t a b l e c i 
mientos a los 
463 que se re
gistraban en 
200L según 
los datos de 
la Consejería 
de Industria y Trabajo de 
Castilla-La Mancha. Por-
centualmente el incremen
to en el número de estable
cimientos ha sido del 
671%. 

En lo que se refiere al 
número de plazas el creci
miento ha sido del 762%, 
pues hemos pasado de te
ner 354 a las 3.054 que ha
bía el año pasado. El ma-

Las plazas ofertadas en la región han pasado de ser 354 a 
las 3*054 c[ue se registraban el año pasado 

1996-2001 

' •^ CUENCA 
/1996: 46 
/ 2001:113 

' • • GUADALAJARA 
• 1996: 27 
/ 2001: 470 

' • " TOLEDO 
/1996: 3 
/ 2001: 31 

yor aumento se experimen
tó entre el año 2000 y 2001 
que supuso un incrernento 

del 46%, que 
traducido a 
datos numéri
cos fue de 966 
plazas más. 
Por provincias, 
la que mayor 
número de 
plazas tiene es 
Albacete con el 
35% del total 
regional, se
guida de 
Cuenca con el 
26%. (ver cua
dro adjunto). 
Asimismo si se 
analiza el pe
riodo 1996-
2001, por pro
vincias, la que 

mejor comportamiento ha 
registrado en este tiempo 
ha sido Albacete, que en el 
96 tan sólo presentaba un 
establecimiento rural y el 
año pasado cerró con 201. 
Le sigue Cuenca que tenía 
46 y el ejercicio anterior re
gistraba 67 más, es decir, 
113. 

Según las asociaciones 
de turismo rural consulta-

€¡^l-

das por este semanario la 
razón principal de este es
pectacular incremento son 
los programas de Desarro
llo Rural, los Proder y Lea
der (en sus diferentes edi
ciones), que se están desa
rrollando desde el año 
1996 en Castilla-La Man
cha, "que con las subven
ciones han animado las ini
ciativas empresariales y 
hosteleras de la región. Se 
han creado muchas casas 
rurales pero en esta región 

destacan por ser de cali
dad", comenta la técnico 
del Proder de la Federa
ción de Desarrollo Sierra y 
Mancha Conquense (Ade-
sima), Sandra Lucas. 

Por su parte el agente 
de desarrollo rural de la 
Fundación Campo de He-
Uín, Antonio García, co
mentaba que "aunque, se 
cumplen los requisitos mí
nimos exigidos por la Con
sejería de Industria, siem
pre se ha intentado, desde 

todos los grupos de acción 
social, que las casas rurales 
que nacen conserven su ar
quitectura tradicional, en 
.consonancia del entorno 
rural en el que encuen
tran". 

Además también han 
hecho hincapié en el trato 
con los clientes, de tal ma
nera que éste fuera satis
factorio para que los visi
tantes repitieran, "algo que 
se está consiguiendo año 
tras año". 

OPINIÓN 

MóNicA MORENO ; 

Un aplauso al 
esñierzode ía$ 
emprendeáores 

Quién nos 
iba a decir 
hace unos 
años que los 
municipios 
donde habí
an nacido 
nuestros padres o nosotros mis
mos se iban a convertir en luga
res de descanso y de diversión, 
como si fuera la famosa costa 
de Levante. Afortunadamente 
para nuestra región, por ser de 
interior, nos favorece mucho éi 
aumento de los turistas que 
prefieren pasar sus vacaciones 
o sus fines de semana en muni
cipios alejados del mundanal 
ruido de la gran ciudad, y que 
todavía conservan costumbres 
tradicionales. Pero este auge no 
hubiera sido posible sino se hu
bieran'ofertado establedmieiv 
los idóneos para acoger a este 
número de visitantes, como son 
las casas rurales. Año tras año 
éstas se incrementan, sin tener 
nada que envidiar a los hoteles. 
Son establedmimtos que se es
fuerzan por dar calidad y un 
trato impecable, que el cliente 
agradece, de ahí que repita. Es
to no quiere decir que vuelva a 
esa casa rural, pero sí transmite 
a su experiencia a conocidos, si
no que repite en otra provincia. 
Por eso, desde estas líneas, un 
aplauso a todos los empren-
dendores y al esfuerzo que es
tán realizando. 

Puesta la primera piedra del 
Centro de Visitantes de Cuenca 

REDACCIÓN 

Cuenca 

El alcalde de Cuenca, Ma
nuel Martínez Cenzano, y 
el director general de Tu
rismo, Juan Berenguel, 
acompañados por otras 
autoridades de la provin
cia, se dieron cita el pasado 
22 de abril para poner la 
primera piedra del Centro 
de Recepción del Visitante 
de Cuenca. 

La ciudad tendrá un 
nuevo edificio a partir del 
próximo mes de octubre, 
periodo en el que podrían 
estar las obras terminadas. 
Las instalaciones serán de 
hormigón blanco visto con 
una gran fachada acristala-
da que se abre a la ciudad 
para que el visitante pueda 
ver todas las panorámicas 
de esta ciudad. 

En la planta baja del 

edificio, el visitante recibi
rá la atención e informa
ción, turística que precise y 
también podrá encontrar 
una tienda con los pro
ductos típicos de todas 
las comarcas conquenses, 
todo ello complementa
do con una cafetería-res
taurante. 

El centro de Recepción 
de Visitantes cuenta con un 
presupuesto de 901.518 eu

ros, que se ampliarán en 
180.303 más para el mobi
liario. El plazo de ejecución 
será de seis meses. 

"El proyecto que se ini
cia co la puesta de la pri
mera piedra es el proyecto 
más importante que se va a 
realizar con cargo al Plan 
de Dinamización Turística 
de Cuenca", explicó el di
rector general de Turismo, 
Juan Berenguel. El alcalde de Cuenca coloca la primera piedra del Centro. 
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La Junta de Comunidades,̂ ^ 

Los albei^ues juvenOes en C-LM 
tuvieiron una ocupación del 48% 

El precio de una jomada a pensión completa oscüa ente los 16 
euros para los menores de 30 años y los 21 euros para el resto 

CAROLINA SÁNCHEZ 

C-LM 

Los albergues son una 
alternativa más como 
alojamiento turístico 
dentro de la región, aun
que su uso no está muy 
extendido, ya que en el 
ejercicio de 
2001 sólo se 
logró una 
o c u p a c i ó n 
del 48 %. 
La Conseje
ría de Bie-
n e s t a r 
Social, den
tro de la Red 
de Alber
gues Juveni
les de Castilla- La Man
cha, gestiona un total de 
cinco albergues, que 
suponen una inversión 
de 324.546 euros anuales. 
El carnet de alberguista 
e^ necesario para la utili
zación de 
los servicios 
que ofrecen 
los alber
gues juveni
les. Existe 
un carnet 
n a c i o n a l , 
que se utili
za en toda la 
red nacional 
de albergues 
y su precio 
oscila entre los 5 euros 
para los menores de 30 
años y los 22 del carnet 
familiar (para familias 
con hijos menores de 14 
años). También se puede 
obtener un carnet de 

Posar una noche 
en un albergue 
cuesta entre 
16 y 23 euros 
por persona 

según la edad 

alberguista interna
cional, dest inados a 
extranjeros. Éste caduca 
al año de su expedición 
de su primer sello ( un 

sello por 
cada noche 
de estancia). 
Cada carne 
p u e d e 
s e l l a r s e 
hasta seis 
veces en 
total, siendo 
el valor de 
cada noche 
de 3 euros 

(500 pesetas). 
Respecto al precio de 
pasar una noche en un 
albergue castellanoman-
chego, la pensión com
pleta está establecida 
entre 16 euros para los 

m e n o r e s 
de 30 años 
y 21 euros 
para • el 
resto. 

G e o g r á f i 
ca m e n t e 
hay una 
d i s t r i b u 
ción desi
gual pro 
p r o V i n -
cias. Así, 

en Albacete se encuentra 
el Albergue "Alonso 
Quijano", ubicado en el 
Parque Natural de las 
Lagunas del Ruidera. 
Dentro del mismo se 
organizan actividades 

En el castillo de San Servando se encuentra uno de los albergues de la próvida de Toledo 

Ciudad Real 
es la única 

provincia que 
no cuenta con 

una instalación 
de este tipo 

culturales, ecológicas, 
náuticas y al aire libre, 
principalmente. 
En Cuenca encontramos 
el Albergue "San Blas", 
en la localidad de Traga-
cete, a 73 km. de Cuenca 
capital. Tiene una capa
cidad de 60 plazas. 
En Guadalajara, en el 
pantano de Entrepeñas, 
se localiza otro albergue 
gestionado por la Junta 
de Comunidades. Tam
bién tiene capacidad 
para 60 personas y está 
dotado de instalaciones 
para practicar deportes 
náuticos (vela, piragüis-
mo y winsurf, entre 

otros). Además cuenta 
con una escuela náutica. 
Toledo es la provincia 
que posee un mayor 
número de albergues 
dentro de su demarca-
eión territorial. Por un 
lado en Seseña Nuevo, a 
pocos kilómetros de la 
localidad madrileña de 
Aranjuez-, se encuentra 
el Albergue "Santa María 
del Sagrario" que puede 
alojar en su interior un 
total de 56 personas. En 
este albergue se ofrecen 
cursos monográficos de 
diversas materias. 
En Toledo capital se loca
liza el albergue juvenil 

"Castillo de San Servan
d o " donde se pueden 
alojar un total de 106 
personas. 

Todos los albergues 
cuentan con Televisión, 
agua caliente, servicios 
higiénicos y calefacción. 
Las habitaciones están 
equipadas para una 
media de 2 /4 personas. 
La provincia de Ciudad 
Real no cuenta con nin
guna instalación de estas 
características en su 
demarcación territorial, 
aunque el albergue alba-
ceteño antes ci tado se 
encuentra muy cerca de 
sus límites.. 

Toledo fue la 
inrovincia más 
visitada de la 
iregión en el 

mes de Marzo 
REDACCIÓN 

Cuenca 

Durante el pasado mes 
de marzo se registraron 
en toda España cerca de 
15,6 riiillones de pernoc
taciones, lo que supone 
un incrementó de 7,7% 
respecto al 2001. Según 
los datos ofrecidos por le 
INE, se destaca que el 
incremento interanual 
de las pernoctaciones se 
debe al fuerte aumento 
de las realizadas por los 
españoles (20%), mien
tras que las que corres
pondientes a extranjeros 
experimentan un des
censo del 0,7%. En estos 
datos ha influido que 
este año la Semana Santa 
se ha celebrado en el mes 
de marzo. 

Castilla-La Mancha 
ha recibido un total de 
152.848 viajeros, de los 
que 129.088 eran de 
nacionalidad española. 
La estancia media de 
estos viajeros ha sido de 
1,7 días, destacando que 
la mayoría de las per
noctaciones han sido de 
españoles, ya que los 
extranjeros han realiza
do tan sólo 35.948 per
noctaciones 

Toledo es la provincia 
que más visitantes y 
mayor número de per
noctaciones ha registra
do. 

Cantabria, Galicia, 
País Vasco y Asturias 
registraron crecimientos 
del grado de ocupación 
de un 20%. 

VICENTE PEÑA 

' Almagro (Ciudad Real) 

Almagro acudió, por ter
cer año consecutivo, al 
Salón Internacional de 
Turismo de Cataluña, cele
brado los pasados días 18 
y 21 de este mes en Barce
lona. Según explicaba 
Ángel Gómez Malagón, 
primer teniente de alcalde 
de Almagro y presidente 
de la Mancomunidad 'Tie
rra de Caballeros - Tablas 
de Daimiel, "los buenos 
resultados registrados en 
las dos ediciones anterio
res nos animaron a repetir. 

Almagro acudió con éxito al 
Salón Internacional de Turismo 

Estuvieron presentes también Ciudad Real, Daimielf Valdepeñas, 
VülanyLeva de los Infantes y ViHarrubia de los Ojos 

ya que a esta feria barcelo
nesa no sólo acuden inte
resados en el turismo cata
lán, sino sobre todo 
muchos extranjeros y cata
lanes ansiosos de hacerse 
con buenas rutas de turis
mo de interior. Por eso, 
creemos que nuestra ofer
ta de es las mejores porque 

podemos ofrecer grandes 
recursos patrimoniales, 
culturales y medioam
bientales, además de 
mucha tranquilidad y la 
mejor hostelería". 

En el stand de Tierra de 
Caballeros - Tablas de Dai
miel se pudieron ver ele-
mentos de todos los muni

cipios, aportando Alrna-
gro una maqueta que 
reproducía el Corral de 
Comedias, que ya utilizó 
en ediciones anteriores de 
FITUR. Hay que recordar 
que, además se encuen
tran Ciudad Real, y Dai
miel, Valdepeñas, Villa-
nueva de los Infantes y 

Villarrubia de los Ojos, 
localidad esta última, que 
inauguró hace pocas 
fechas un ambicioso pro
yecto turístico: el Mirador 
de La Mancha.Del mismo 
modo. Tierra de Caballe
ros y Tablas de Daimiel 
estuvo presente en TURIS-
MUR, la principal cita 

ferial de Murcia, que reu
nió recientemente a miles 
de profesionales del sector 
de la comunidad valencia
na y de la propia región 
murciana, interesados en 
el Turismo de interior. 
Ángel Gómez recalcaba 
que "la gran aceptación 
que tuvimos allí, fructificó 
enseguida porque, a la 
semana siguiente, ya visi
taron varios centenares de 
personas vinieron a cono
cer nuestras excelencias y 
ricos recursos, lo cual nos 
animó mucho a seguir con 
esta estrategia de acercar
nos á las ferias". 
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REDACCIÓN 

Toledo 

Caja Rural de Toledo cele
bra el 26 de abril su tradi
cional asamblea general 
ordinaria a la que están 
convocados más de un 
millar de delegados en re
presentación de cerca de 
100.000 socios de la enti
dad, que deberán aprobar 
las cuentas de la entidad 
del año pasado. De forma 
posterior a la asamblea 
ordinaria, tendrá lugar 
una de carácter extraordi
nario, en la que se some
terá a la votación de los 
asistentes, una modifica
ción de varios estatutos 
de la Caja. 

En las cuentas del ejer
cicio pasado se ha refleja
do un incremento de los 
resultados antes de im
puestos de 12,12%. En tér
minos absolutos, el bene
ficio antes de impuestos 
fue de 10,175 millones de 
euros (1.693 millones de 
pesetas) y el margen de 
explotación, de 23,950 mi
llones de euros (3.985 mi
llones de pesetas). Por 
tanto, los resultados solo 
representan el 42,48% de 
su margen de explotación. 

De su incremento por
centual de un año a otro, 
destaca de forma especial, 
el apartado 
de 

La cobertura de ad̂^̂^ 

La Rural toledana presenta 
sus cuentas en asamblea 

Los resultados rej^esentan el 42% del margen de explotación cfue en 
el vMmo ejercicio han crecido un 12f 12% 

La Caja Rural de Toledo suele celebrar su ya tradicional asamblea ordinaria en el mes de abril, que culmina con una cena. 

fondos 
para la co
bertura de 
activos du
dosos, que 
pasa de de 
13,877 millo
nes de euros 
a 18,267, un 
31,63% más. 

Los re
cursos ajenos de la enti
dad a 31 de diciembre de 
2001 ascendían a 1.286 mi
llones de euros, un 12,33% 
más que en el ejercicio an
terior. De esta cantidad, 
488,894 millones de euros 
correspondían a cuentas 
de ahorro, cuyo montante 
ha crecido un 14,61%. Los 
depósitos a plazo suma
ban 574,935 millones de 
euros, un 10,40% más. En 
cuentas corrientes se en
contraban depositados 
187,852 millones de euros, 
un 10,84% más. 

Las inversiones crediti-

Los depósitos 
a phzo, en el 
apartado de 

recursos ajenos, 
sumaban 574,935 
rrudones de euros 

cías aumentaron el año 
pasado un 7,73% al pasar 
de 849,603 millones de eu
ros a 915,262 millones. En 

este aparta
do los prés
tamos cre
cieron un 
8,70% con 
793,763 mi
llones de eu
ros y los ac
tivos dudo
sos descen-
dieron un 
10,24%. 

En su balance anual, 
también se recoge que los 
activos dudosos sobre la 
inversión crediticia total 
representan el 0,75%, lo 
cual supone un descenso 
del 0,15 respecto al ejer
cicio anterior. 

La cobertura de activos 
dudosos con fondos es del 
267,25% un 46,64% más 
que en 2000. 

Informe de Gestión 

En el informe de ges
tión del año 2001 de la en
tidad, que se recoge en la 

memoria de la misma, se 
destaca, entre otras cues
tiones, que en el saldo du
doso se produce una dis
minución de un 10,26% 
hasta dejar el ratio de mo
rosidad en el 0,75% antes 
referido, lo que le sitúa 
entre los mejores del sec
tor. 

La contención y la re
ducción del saldo dudoso 

es interpretado por Caja 
Rural como "una idea del 
esfuerzo que se viene rea
lizando en lo que respecta 
al seguimiento y reclama
ción de operaciones irre
gulares, ya sea por vía ju
dicial o amistosa". 

También se hace alu-
-sión al aumento de los dé
bitos de clientes, en los 
que la entidad ve una 

confianza que continúa 
manteniendo el cliente de 
Caja Rural de Toledo, co
mo consecuencia de las 
excelentes condiciones 
globales de inversión que 
ofrece. En esta línea, seña
lan que las condiciones 
son similares a las del res
to del sector en lo que a ti
pos de interés se refiere, 
pero "despuntando positi-

DATOS MAS SIGNIFICATIVOS DE LA ENTIDAD 

- • , 

Recursos propíos 

Recursos ajenos 

Inver. crediticias 

F. Cob. A. dudosos 

Resultados 

G. de Explotación 

M. de explotación 

• 

2001 

84.061 

1.286.376 

915.262 

18.267 

10.175 

35.123 

23.950 

, v*í'i^ ÍMfm m0tmie euro? 

2000 

77.Í4J 

1.145.217 

849.603 

13.877 

9.075 

33.008 

19.437 

Vari. (%) 

8,83% 

12,33% 

7,73% 

31,63% 

12,12% 

6,41% 

23,22% 

Era%íle1ás 
ayudas de ia 

PAC 
En la campaña de la PAC, 
las solicitudes confecciona
das y presentadas directa
mente en esta entidad as
cendieron a 10.265 expe
dientes, a los que hay que 
sumar los domiciliados por 
otras vías, lo que supone 
más del 49% de los expe
dientes tramitados en Tole
do. En el apartado de rees
tructuración del viñedo se 
tramitaron 11 planes, en los 
cuáles están integardos 329 
viticultores para los que es
tán previstos 1.675 millones 
de pesetas de subvención. 
Además, se domiciliaron 
más de 15.000 solicitudes 
de ayuda a la producción 
de aceite de oliva. 

vamente en lo que a comi
siones y trato del cliente 
se trata". Además, se re
cuerda que el tipo de inte
rés de las operaciones de 
financiación especialmen
te de las relacionadas con 
socios cooperativos se 
ofrecen unas condiciones 
claramente por debajo de 
la media del mercado. 

Los fondos de inver
sión y de pensiones como 
método de ahorro domés
tico cada vez van tenien
do una mayor importan
cia, lo cual se constata con 
una buena evolución de 
ambos productos en el ba
lance de la entidad. 

Por otro lado, durante el 
año pasado, según el informe 
de actividades, el número to
tal de tarjetas de Caja Rural 
de Toledo aumentó hasta lle
gar a las 128.620 y el número 
total de retiradas de efectivo 
realizadas en los 104 cajeros 
fueron de 825.270, un 17,22% 
más que en el ejercicio ante
rior, siendo el volumen total 
de fondos dispeasado de 
73340 millones de euros, 
•un 15,30%. 
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María Luisa Araújo,co Mariano Pareja, Pte 

No cabe duda que los servi
cios financieros desempeñan 
un papel cada vez más impor
tante para la participación de 
los ciudadanos en la vida eco
nómica. Asilo puso de mani
fiesto el Comité de las Regio
nes de la Unión Europea en 
uno de sus dictámenes al con
siderar que la prestación de 
servicios financieros a escala 
regional y local para todos los 
sectores de población y, en 
particular, para los entes 
regionales y locales y las 
pequeñas y medianas empre
sas resulta indispensable y 
debe garantizarse. 

El Comité añade que el 
pluralismo y el fiínciona-
miento de la competencia en 
el mercado bancario son 
garantes de un sistema finan
ciero estable y respetuoso del 
consumidor, subrayando, por 
último, que un sistema ban
cario estable que fiíncione 
adecuadamente es muy 
importante para lograr un 
desarrollo equilibrado y sano 
de las regiones, ciudades y 
municipios. 

El compromiso de las enti
dades de crédito con la región 
en la que se encuentran 
implantadas es indispensable 
para el desarrollo de éstas y, 
para lo que también es impor
tante, la asistencia a los ciu
dadanos. 

Desde esta perspectiva, el 
interés público y el desarrollo 
regional se encuentran estre
chamente vinculados por un 
objetivo común, la prestación 
de unos servicios financieros 
accesibles a todos. Este es el 
motivo de que tenga especial 
importancia la prestación 
territorial generalizada de 
servicios financieros a todos 
los ciudadanos y empresas. 

Implicación con 
la región 

En Cas-
t illa-La 
Mancha, 
una región 
con una 
clara voca
ción agra
ria, las 
Cajas Rura
les han 
adquirido 
un peso 
específico 
muy supe
rior al de la 
media nacional entre los 
in termediarios financieros, 
convirtiéndose en un elemen
to esencial para la vida econó
mica regional y, sobre todo, 
para muchos castellano-man-
cltegos que, sin duda, apre
cian significativamente su 
cercanía, atención y ayuda en 
cuestiones que a veces les 
resultan totalmente ajenas. 

El Gobierno de Castilla-La 
Manclm siempre lia manifes
tado su disposición a colabo
rar con este sector financiero 
y, de hecho, quiso contribuir 
de forma activa al proceso de 
transformación al que este 
sector tuvo que enfrentarse 
hace unos años, apostando 
por impulsar, en el marco de 
las competencias que esta 
comunidad autónoma com
parte con la autoridad finan
ciera y monetaria que repre
sentan el Ministerio de Eco
nomía y el Banco de España, 
la modernización y profesio-
nalización de las Cooperati
vas de Crédito y Cajas Rura

les con sede 
en la región. 
Hoy el sec
tor del- cré
dito rural en 
Castilla-La 
Mancha se 
encuentra 
saneado, y 
en plena 
actividad: de 
las ocho 
entidades 
que en la 
actualidad 

cuentan con sede en esta 
región, tres de ellas figuran 
entre las veinte primeras de 
España. 

En Castilla-La Manclm, 
como en muchas otras regio
nes españolas, es frecuente 
encontrar a las entidades 
financieras integradas por 
completo en la estrategia de 
desarrollo regional, implicán
dose en proyectos encamina
dos a la mejora del tejido pro
ductivo y al incremento de la 
competitividad de nuestras 
empresas. 

En nuestro caso, una 
muestra de la afirmación 
anterior son los "Convenios 
financieros" que el gobierno 
regional suscribe con las enti
dades financieras y que tie
nen como objetivo facilitar a 
los einpresarios, particular
mente pequeños y medianos 
empresarios, préstamos en 
condiciones preferentes de 
financiación. 

La Caja Rural de Toledo 
fue una de las entidades fir

mantes de estos convenios 
financieros que la Junta de 
Comunidades suscribió para 
el período 2000-2003 con 22 
entidades financieras con 
implantación en la región. 
Un acuerdo que no es más 
que una muestra más de la 
implicación que la Caja Rural 
de Toledo ha demostrado 
tener con Castilla-La Man
cha. 

Junto a ello, es su implica
ción con los ciudadanos de 
Castilla-La Mancha lo que, 
sin duda, marca su trayecto
ria. Con su actividad Caja 
Rural de Toledo ha tratado de 
ofrecer más y tnejores servi
cios, haciendo especial hinca
pié en aquellos sectores con 
más dificultades para superar 
los retos que las transforma
ciones económicas surgidas 
en ¡os últimos tiempos han 
impuesto a los diferentes sec
tores productivos de la región 
y, en particular, al sector 
agrícola. 

Junto a las actividades 
puramente financieras, la 
Caja Rural de Toledo lia teni
do la capacidad de poner en 
marcha servicios accesorios 
dirigidos preferentemente a 
cubrir las necesidades del 
medio rural. Así, la creación 
de un Gabinete Técnico Agrí
cola dirigido al asesoramiento 
de los agricultores, la realiza
ción de análisis de muestras a 
través de su Laboratorio 
Agrario, el asesoramiento a 
cooperativas agrarias y la ela
boración y tramitación de las 
solicitudes de la PAC, lian 
hecho que esta entidad se 
haya ganado una posición 
destacada, no solo, en el pano
rama •económico-financiero 
sino también en el social de 
Castilla-La Mancha. 

Relación de 
cordialidad 

La Confederación Provincial de 
Empresarios de Guadalajara 
(COPEG), como organización 
empresarial intersectorial de 
ámbito provincial y único porta
voz representativo de los intere
ses de los empresarios de Guada
lajara, siempre 
intenta ofrecer a 
sus asociados la 
mejor y más 
amplia gama de 
servicios y presta
ciones. Nuestras 
empresas necesitan 
herramientas de 
trabajo que le faci
liten el desarrollo 
de su actividad y en consecuen
cia repercutan de forma benefi
ciosa en la economía de la pro
vincia. 

En este contexto, surgió en 
1995 un acuerdo, que se mantie
ne actualmente, entre nuestra 
organización y Caja Rural de 
Toledo. Así, se suscribió un con
venio financiero de colaboración 
entre las dos entidades que desde 
aquella fecha se lia raiovado 
anualmente. Este convenio entre 
COPEG y Caja Rural pennite a 
los socios de la Confederación 
acogerse a unas líneas de finan
ciación para el desarrollo, 
ampliación y creación de empre
sas. Las empresas asociadas pue
den acceder a las líneas de finan
ciación de Caja Rural para reali
zar inversiones que cubran las 
necesidades propias de su activi
dad empresarial. Además, este 
acuerdo ofrece a los socios de 
COPEG la utilización de otros 

servicios y productos de Caja 
Rural ? tarjeta de compra, tarje
ta comercio amigo, compensa
ción de recibos de facturación, 
seguros, planes de pensiones, 
terminal de punta de venta, 
banca electrónica, centro de 

bolsa,...-. 
Otras activida
des de la nues
tra organización 
empresarial lian 
contado con la 
colaboración de 
Caja Rural 
como han sido la 
edición de un 
folleto informa

tivo de los servicios de la 
COPEG; la cesión de las salas de 
su Obra Social en la capital alca-
rreña para la celebración de 
encuentros empresariales o 
acciones formativas o la aporta
ción de obsequios con motivo de 
la Cena de Gala Empresarial que 
se celebra anualmente. 

La relación de la Confedera
ción Provincial de Empresarios 
de Guadalajara con la Caja 
Rural de Toledo siempre lia esta
do marcada por la cordialidad, el 
diálogo y la buena disposición de 
ambas partes para conseguir 
unos buenos resultados. Por esta 
razón, el propósito de nuestra • 
Confederación siempre ha sido 
mantener esta colaboración y 
ampliarla enfimciónde las posi
bilidades de cada uno. La con
fianza mutua lia quedado 
demostrada día a día y la 
COPEG quiere seguir esta línea 
de colaboración. 

La Asociación de Empresas del 
Mueble de Sonseca y Comarca 
(AEMSYC) organiza desde 
hace varios años, la feria 
Regional del Mueble y Afines 
de Castilla-La Mancha (FER-
MACAM), la cual cerró sus 
puertas el pasado 19 de marzo. 
ettsu X edición. FERMACAM 
tiene como principal objetivo el 
potenciar a todos los niveles 
tanto nacional como interna
cional, a todas las anpresas de 
Castilla-La Mancha y en espe
cial por alta concentración en 
número, a las empresas de Son-
seca y su Comarca. 

AEMSYC unos años atrás 
contactó con Caja Rural para 
que esta brindara su apoyo a 
nuestra Feria, Caja Rural no lo 

Celestino Garda Sánch 

Apoyo personal y económico con 
la labor de esta asociación 

dudó y desde entonces existe 
una comunicación entre ambas 
entidades digna de mención. 
AEMSYC y Caja Rural' 
durante varios años ya, vie
nen firmando un Convenid:^ 
Financiero, para apoyar y 
fomentar el desarrollo a las 
empresas del Mueble de Son-
seca. Por indicar algún dato 
concreto el último convenio 
firmado entre ambas entidades 
fue el día 12 de Marzo del pre

sente año con un valor finan
ciero de colaboración de 30 
millones de euros. 

Independientemente del 
convenio que Caja Rural firma 
con AEMSYC, Caja Rural 
también apoya a FERMA
CAM en varios aspectos. Pri
mero en ámbito personal con el 
apoyo incondicional de todas 
las personas, tanto de las ubica
das en la sucursal de nuestra 
localidad, como de las personas 

de la central de Toledo (director 
general, jefe de protocolo, jefe de 
zona, etc.). Para nosotros como 
empresarios que somos y al no 
disponer del tiempo necesario 
que requiere-la organización de 
este evento, siempre hemos con
tado con el apoyo del personal 
de Caja Rural. 

En segundo lugar recibimos 
un apoyo económico sin el cual 
no podríamos realizar este 
evento de tanta importancia 

para las empresas del sector del 
Mueble de Sonseca y Comarca. 
Caja Rural nos viene apoyando 
económicamente tanto en la 
realización de trípticos divul-
gativos de la Feria, como en 
una cantidad ya más importan
te para la realización y organi
zación de FERMACAM. 

En esta última edición de 
FERMACAM, Caja Rural 
también nos apoyó con inser
ciones en algunos medios de 

comunicación, informando de 
la celebración de nuestro 
evento. 

Por último sólo me queda 
mostrar en nombre de 
AEMSYC y FERMACAM 
mi agradecimiento tanto a 
Caja Rural como entidad por 
haber confiado y seguir con
fiando en este proyecto, como 
a las personas integrantes de 
la misma, a las cuales hemos 
consultado tantas y variadas 
cosas, y que siempre han esta
do ahí para colaborar con 
nosotros. A su vez espero que 
esta magnifica relación siga 
por muchos años dando y 
mejorando sus resultados, que 
en definitiva es nuestra gran 
meta. 
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^̂ Deseamos (\ 
2002 sea mejor 
de lo previsto jj 

**El ejercicio que estamos desarrollando está 
por encima de lo presupuestado*' 

A N A I . MOREIRA 

Toledo 

El presidente de Caja Rural de 
Toledo, Andrés Gómez Mora, 
se muestra confiado en que 
2002 sea mejor de lo que en un 
principio se había previsto, 
pero sobre todo destaca la sol-
venda de la entidad que presi
de y que el año pasado volvió 
a superar sus mejores dfras. 

P: ¿Qué destacaría de los 
residtados que se someten a 
aprobadón de la asamblea? 

R: La coherenda en el desa
rrollo. Creo que para una enti
dad finandera y para una coo-
peratíva de crédito es malo que 
se produzcan dientes de sierra 
y unos años ganen más y otros 
menos. Lógicamente, nosotros 
no sólo estamos contentos con 
el ejercido de 2001 sino que nos 
ha sorprendido. Ha sido un cre
cimiento espectacular, es sin 
lugar a dudas el mejor ejerddo 
de la Caja desde su constitu-
dón. Con un margen de explo-
tadón importante, cercano a los 
4.000 millones de pesetas; de 
benefidos antes de impuestos 
cercanos a los 1.700... y somos 
conservadores en ese tema por
que representan poco más del 
40% del margen de explota-
dón. Pero es que nos gusta des
tinar fondos a la solvencia y a la 
afianzamiento de la entidad y 
ahí estamos con el exceso de 
dotadones, con nuestros fon
dos genéricos y nuestras reser
vas. La poh'tica finandera de 
una entidad no tienen que ser 
sólo los resultados. Tiene que 
ser además el fortalecimiento 
de la propia entidad. Y eso es lo 
que estamos tratando de hacer 
y lo que hemos hecho a lo largo 
de 2001. En el ofido financiero 
no es el juego de las palabras, 
sino lo que dicen los libros y los 
números de nuestra memoria 
están ahí y lo demuestran. Que 
es, sin lugar a dudas, a mucha 
distanda, el mejor ejercido de la 
entidad. 

P: En sus intervenciones 
hace usted siempre mucho 
hincapié en la importancia del 
capital humano de la entidad 

R: Les doy mucha impor
tancia porque es fundamental. 
Creo que la situadón actual de 
la caja es por este capital huma
no que tiene. Estamos creando 
puestos de trabajo continua
mente y si no fuese por la lucha 
contra los gastos generales de 
esta entidad, tendríamos que 

''l>}uestros 
beneficios 

representan poco 
más del 40% del 

margen de 
explotación" 

haber creado todavía más. Esta
mos aperturando oficinas per
manentemente. Hace unos 
pocos días inaugurábamos en 
Chinchón.; anteriormente inau
gurábamos Argés y Noblejas. 
Ahora abriremos en San Martín 
de la Vega, muy posiblemente 
en Arganda del Rey. Digo ya en 
la Comunidad de Madrid, por
que en Toledo no tenemos ya 
prácticamente donde abrir. 
Incluso estamos abriendo en 

"Creo cjue la 
situación actual 

de la caja es 
por el 

capital humano 
que tiene" 

los, núcleos de pobladón 
pequeños a través de agendas 
financieras. No me cansaré 
nunca de decir y de agradecer a 
los trabajadores de la casa que 
están obrando el milagro, entre 
corrullas, de la Caja Rural de 
Toledo. 

P: ¿Tienen algún proyecto 
para 2002? 

R: Sobre todo un deseo y es 
que 2002 sea mejor de lo que se 
ha dicho en prindpio. Tengo 

que recordar que desde las más 
altas instancias del país y, sobre 
todo, el sistema finandera veía
mos al 2002 como la bestia 
negra de prindpios de siglo y, 
bueno, me atrevería a decir 
ahora mismo que parece que 
esta bestia negra del 2002 /lo es 
tan bestia como la pintaban. 
Nosotros podemos dedr que el 
ejerddo que estamos desarro
llando está bastante por encima 
de lo presupuestado. Le repito 
que era un ejerddo al que todo 
el mundo le teníamos miedo y 
todavía tenemos temores a un 
posible repunte de la morosi
dad. Pero afortunadamente 
estas previsiones se están que
dando muy a la baja, y ojalá se 
desarrolle todo el ejerddo tal y 
como se ha desarrollado él pri
mer trimestre. 

P: ¿Qué tal ha resultado el 
año 2001 con el examen del 
euro? 

R: Ha resultado bien. Ha 
sido un examen costoso con 
una larga preparadón y un 
tiemjx) de ejecudón corto. Creo 
que la gente estaba deseando 
tener el euro entre las manos y 
se ha desarrollado en mucho 
menos tiempo de lo que tenía
mos previsto y ya todos esta
mos empezando a tener culhira 
de euro. Pero todavía a la gente 
nos está costando un trabajo 
olvidar la cultura de la peseta. 
Cualquier operadón que haga
mos, siembre llevamos la 
maquinita para saber lo que 
nos puede costar en pesetas. La 
transidón al euro nos ha sor
prendido poique se ha hecho 
de una forma muy ordenada y 
en menos tiempo de lo que se 
había previsto y, sobre todo, 
con menos dificultades de las 
que se habían previsto, salvo 
esos primeros días en los que 
Íbamos al cajero y se ha caído la 
Unea... Pero'eso se superó y creo 
que una vez más hernos dado 
la talla y hemos dado la talla 
todo el sistema finandera en su 
conjunto para agUizar y para 
que todo el cambio a euro haya 
sido lo más rápido posible. Ha 
sido un reto más que tem'amos 

Andrés Gómez Mora, en un momento de la entrevista. 

y ahora respiramos tranquilo 
porque ha sido un b'abajo que 
hemos hecho bastante bien. 

P: ¿Qué opinión le merece 
la situadón de los tipos de 
interés ahora? 

R: Ha habido una recupera-
dón. Pero ahora son una incer-
tídumbre. En los últimos dños 
los analistas finanderos sabían 
el comportamiento que iban a 
tener los tipos de interés y 
recuerdo en los presupuestos 
de 2001 del año pasado, tem'a
mos previsto cuando iban a. 
subir y los hemos variado 
días. Sin embargo, este año la 
situadón es mucho más com
pleja y nadie se atreve a decir 
que comportamiento van a 
tener los tipos de interés por
que ya es un. mercado que se 
ha ampliado...; la econonua 
estadounidense se recupera 

pero toda la desaceleración 
que ha tenido motivada por 
esos acontecimientos lamenta
bles del mes de septiembre ahí 
está; parece que la bolsa 
empieza a tener un comporta
miento normal.. Ante esta 
situadón ni lo más expertos 
analistas se atreven a decir que 
comportamiento va a tener la 
economía este año. Creo que 
va ser un año estable y el que 
no va a haber grandes sobre
saltos ni en subidas ni en baja
das y va a ser un comporta
miento muy regular a todo el 
año 2002. 

P; ¿Es un buen momento 
para invertir? 

R: Sigue siendo un buen 
momento. La economía espa
ñola es, afortunadamente, 
dentro de las economías de la 
moneda única la que tiene el. 

La Rural 
toledana tiene 

435.000 cuentas 
aperturadas 

El cliente tipo de Caja 
Rural de Toledo es, en 
palabras de su presiden
te, "de tipo medio". Las 
pequeñas y medianas 
empresas son uno de los 
principales clientes de 
esta entidad para los que 
Gómez Mora tiene pala
bras de reconocimiento 
al señalar que "son las 
que crean riqueza en su 
zona de influencia". 
También destaca el presi
dente que en la actuali
dad cuentan con 435.000 
cuentas aperturadas, lo 
cual "da idea del clima 
de cofianza que se está 
generando en tomo a la 
Caja Rural de Toledo". 
Una caja que sigue fiel al 
cliente tradicional sin 
desatender los nuevos 
servicios que también se 
demandan. 

mejor comportamiento y esto 
creo que va a seguir así y posi
blemente, si las economías a 
nivel intemadonal tienen un 
comportamiento mejor a 
nosotros nos seguirá favore
ciendo. Desde luego, el 
momento es apasionante. 

P: El cliente de Caja Rural 
¿está invirtiendo igual que el 
año anterior? 

R: Sí y a nosotros, incluso 
nos está sorprendiendo la tra
yectoria en lo que llevamos de 
ejercido. Las previsiones eran 
que se resintiera el consumo y, 
por tanto, la inversión y tam
bién que aumentará la morosi
dad como consecuenda de lo 
anterior. Bueno, pues afortu
nadamente estos fenómenos 
no se están produciendo por 
lo menos en nuestra entidad y 
eso es un buen síntoma. 

Una empresa con 
620 empleados 

El presidente de Caja Ru
ral de Toledo destaca que 
la entidad tiene ya 620 tra
bajadores. Una cifra que 
ño la alcanzan muchas 
empresas de lá región y 
que le lleva a esforzarse en 
garantizar un buen servi
cio y una seguridad, que 
se consigue con el clima 
de confianza y solvencia 
que la entidad representa 
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MóNiCA M O R E N O 

Toledo 

H director general de Caja Rural 

de Toledo, Rafael Martín Molerá, 

señala en esta entrevista que esta 

entidad tiene un prindpio muy 

claro, el servido continúo al du-

dadano, que revierte en una con

fianza absoluta hada nosotros. 

Pregunta.- Al ofrecer el balan: 

ce del año 2001, usted dedaró que 

el ejerddo pasado había sidb 

determinante para la <;onsolida-

dón de la entidad, ¿Cuáles son los 

capíhilos que más destacaría de 

este balance? 

Respuesta.-Ha sido un qerddo 

extraoidinario, porque todas LTS 

partidas del balance, que han sido 

comparadas y analizadas, están 

muchísimo más sólidas que el año 

anterior. Si hay que resaltar algo 

destacaría los recursos ajenos que 

han creado importantemente en 

este ejerddo, así como el margen 

de explotadóa Hemos llegado a 

datos históricos en d índice de 

morosidad, siendo ésta h más baja 

del sistema. 

Hemos creado en recursos aje

nos casi 21035 millones de euros, 

que para una entidad como la 

nuestra está muy bien crecer; la 

inversión se ha mantenido con 

unos aedmientos, moderados, 

pero muy buenos para nosotros, en 

la que hay que destacar que ha sido 

una inversión sin morosidad. 

Tradidonalmente en esta casa 

somos prudentes al dar los resulta

dos, pues si nos damos cuenta 

hemos creado un 12% en los bene-

fidos, cuando el margen de explo-

tadón se ha incrementado en un 

25%. ¿Qué hacemos con eso? Pues 

lo dejamos en dotadones, nos inte

resa como entidad ser una entidad 

sólida para toda la gente que confia 

a i nosotros y por lo tanto en los 

resultados siempre mantenemos 

más que moderadón en ellos. 

R- Asimismo ya ha antídpado 

que la Caja Rural de Toledo 

obtendrá este año imos benefidos 

similares a los conseguidos en 

2001. ¿Cuáles son las prindpales 

razones? 

R.- Hemos creado un 12%, 

pero vuelvo a repetir es la política 

que seguimos aquí Creceremos en 

2(X2 otro 12%, pues siempre tende

mos a tener "todos los cnjondtos de 

reservas y dotadones llenos", y nos 

gusta más esa poKtica que h bri

llantez de dar unos resultados 

espectaculares. 

P.- El año pasado adelantaba 

que las perspectivas de crecimien

to de la inversión serían del 

14,70%, sin embargo en 2001 se 

han quedado en un crecimiento 

del 7,5% con respecto a 2000. ¿A 

qué se ha debido?. 

R.- Se ha debido a que la inver

sión en nuesbd provincia no ha 

tenido el desarrollo que nosotros 

esperábamos. Además hemos 

FL\FAEL MARTIN MOLERO,DIRECT^^^ 

'̂Siempre tendemos a tener todos los 
cajoncitos de las ireservas llenos" 
La estrategia de negocio de esta entidad hancaria es 

mantener sobre todo la eficiencia operativa 

"Hemos llegado 
a datos 

históricos en el 
índice de 

morosidad" 

"; Tensamos que 
estamos para 
atender a la 

sociedad que nos 
rodea" 

"Preferimos una 
inversión sana y 
segura, más que 

aventuras 
peligrosas" 

En la imagen, un momento de la entrevista con Rafael Martín Molero. 

seguido fides a nuestra pob'tíca de 

no hacer .inversiones arriesgadas 

por conseguir los porcentajes espe

rados. Tener 150.000 millones de 

pesetas de inversión que nos satis

face, siempre dentro de la pruden

cia, pero preferimos que sea una 

inversión sana y segura, más que 

avenhjras peligrosas por llegar a 

completar los ratíos. 

R- ¿Cuál es la estrategia de 

negodo elegida por la entidad 

para este ejerddo? 

R.- La estrategia de negodo es 

mantener sobre todo la efidenda 

operativa. Uno de los objetivos pri

mordiales es seguir prestando los 

servidos en el sector primario. 

Nosobos tenemos una verdadera 

misión que cumplir, que es mante

ner un servido impecable sobre 

todo a los pequeños y medianos 

empresarios. El la motiv es la 

industria agroalimentaria, las<xx> 

perativas y d sector ganadero. 

H primer tiimesbe se está com

portando por encima de las previ

siones que nosotros marcamos, y 

quiere dedr que seguimos mante

niendo una lüiea de actuadón 

coherente con lo que debe ser esta 

casa. No la vamos a cambiar por

que nos va biai así 

R- ¿Hay algún sector de la acti

vidad empresarial de la provincia 

que se les queda fuera? 

R.- Yo creo que hoy en día esla 

entidad está en todos los sectores 

económicos que mueve el sector 

finandero de nuestras provincias. 

Estamos teniendo un desarrollo 

muy interesante en las pymes, que 

está tomando un volumen impor

tante en Caja Rural. Además esta

mos prestando unos servidos bas

tante interesantes' al pequeño y 

mediano oomerdo y nos están res

pondiendo muy biea 

En este sector de pymes y 

pequeño y mediano comerdo nos 

estamos intrddudendo con una 

fuerza importante. No somos 

sdectivos pues nos encanta cual

quier tipo de negodo pero el lá 

motiv de esta Caja Rural siempre 

le vamos a mantaier, como lo esta

mos hadendo, con verdadero 

mimo. 

P.-Vivimos unos momentos 

en el que los tipos de mterés están 

bajos si se comparan con los de 

hace unos años. ¿Cuánto durará 

estasituadón? , 

R.- Es curioso, los analistas de 

esta casa en años anteriores acerta

ban, en las subidas y a i las bajadas 

de los tipos a tiempo real Este ejer-

ddode2002la pauta rio Li tenemos 

demasiado clara porque no están 

claros los tipos de interés en Euro

pa. Estimamos que hay una posibi

lidad a mediados de este ejerddo 

de subida de tipos de interés en el 

banco, porque todos los indicado

res dd IPC, infladón, etc..., nos lle

van a ver que hay una posidón de 

recuperadón en Europa, lo que 

puede llevar al Banco Cooperativo 

a subir un cuartillo de punto más o 

menos. 

P.-H repunte de la morosidad 

es una de las preocupadones de 

toda entidad bancaria. Con la 

desaceleradón de la economía 

mundial se preveía im aumento 

del índice de impagos en presta--

mos. ¿Lo han notado en lo que lle

vamos de año? 

Valores positivos 
Se tiene el convendmiento, generalmente aceptado por la sodedad, de que 

una Entidad finandera existe, simplemente, para ganar dinero. Aún cuan

do este sea un argumento fundamental para la subsistencia de cualquier 

empresa, conviene profundizar más para aiconbar así la verdadera y 

auténtica razón del fundonamiento de cada una de ellas. 

Caja Rural de Toledo es una Entidad de VALORES POSITIVOS, donde 

nunca el fin justifica los medios a anplear. Nuesb̂ a organizadón tiene una 

alta condencia de servido que presta y un cabal entendimiento de su con-

tribudón al bienestar de la sodedad. Valores no comerciales, al uso adual, 

como la ética y la moral son, en el caso de la Instihidón que dirijo, normas 

imprescindibles denbo de nuestra conducta habitual. Estas estímadones 

nos llevan, induso, a comprometemos con cada uno de nuestios scdos y 

clientes más allá dd ámbito de las estiictas reladones comerciales 

La cneatívidad y las capaddades internas de gestión siempre han sido 

fadores humanos que han distinguido a esta Entidad, en la medida que 

hemos sabido emerger las energías y el talento de nuesba gente. Oftwanos 

a la sodedad que nos rodea productos y servidos innovadores, además de 

soludones adecuadas a sus proyectos y necesidades. Todo ello nos permite 

satisfacer las obligadones de nuestios clientes, contribuyendo también de 

esta fonna a la prosperidad y al desarrollo de nuestio territorio más próxi

mo. Difícilmente podríamos conectar, como lo hacemos, con sodos y dien

tes si tan solo nos dejáramos guiar por el único interés de cosechar cada año 

llamativos resultados. Gradas a ello, o precisamente por ello. Caja Rural de 

Toledo disfiírta hoy de una aceptadón sincera y una fidelidad innegable 

cuantas personas e instíhjdones se acercan hasta nuesbas oficinas. 

Raf ad Martín Molerá 

R- Nosobüs hemos notado un 

pequeñísimo aumento porcenhjal, 

casi inapreciable. Sí, se nota que la 

desaceleradón va a tener una der-

ta influencia en esto, aunque en 

esta entidad en A primer bimesbie 

sólo han sido unas centésimas de 

subida en d impago. Se han obser

vado unos retiasos que habihral-

mente no existían en d pago de los 

(Kibos de la inversión, aunque al 

final nuesha gente está respon

diendo perfectamente. 

Hay que tener en cuenta que en 

Caja Rural de Toledo la concenba-

dón de ki inversión está en una 

media de 43 millones de pesetas 

por operadón, lo que quiere dedr 

que damos miles de pequeñas ope-

radones. Los impagos se han incre

mentado un poco, pero la morosi-' 

dad es prácticamente inapreciable 

a como cerramos el año pasado. 

R- ¿Por qué se piensa tanto en 

Caja Rural de Toledo a la hora de 

acometer algrín proyecto impor

tante? 

R,- Esta entidad tiene muy 

clara que somos una entidad que 

servimos, y si posiblemente lá pre-. 

sidenda y Li direcdón gaieral de 

esta entidad hjviesen oha mentali

dad duplicaríamos los benefidos. 

Estimamos que si nosobx» somos 

capaces de que con los convenios y 

servidos damos valor a lo que nos 

rodea, la sodedad se beneficia de 

ellos. Los convenios tienen tipos 

de interés y comisiones bajos, 

pero al ^nal somos de los que 

pensamos que estamos para eso. 

Un principio empresarial es dar 

beneficios y si no los tuviéramos 

no podríamos firmar esos con

venios, ni podríamos hacer la 

cantidad de obras sociales...Pen-

samos que estamos para aten

der a las sociedad que nos 

rodea. 

Se nos tiene en cuenta y es de 

agradecer por todos los esta

mentos, tanto públicos como 

privados y eso quiere decir que 

la sociedad confía en nosob^os, 

porque nosoh-os revertimos esa 

confianza en la scxriedad. Aun

que parezca romántico, es una 

forma diferente de verlo. 

Nos planteamos hace 

muchos años que una entidad 

con "alma" también podría tener 

éxito. En el plazo de estos siete 

años hemos demostiados que 

una entidad puede ser humana 

aunque sea financiera, y no hay 

más que ver la cantidad de ser

vicios gratuitos que ofrecemos. 
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ASÓMESE A BANCA ELECTRÓNICA 
DE CAJA RURAL DE TOLEDO 

El servicio de Banca Electrónica de Caja Rural de 
Toledo está pensado y diseñado para que usted pueda 
conocer INMEDIATAMENTE el estado de sus 
cuentas y realizar cuantas operaciones desee con total 
SEGURIDAD Y CONFIDENCIALIDAD. 
Desde casa y como en casa. 

Consiga esta práctica alfombrilla de ratón 
al contratar nuestro servicio de Banca 
Electrónica. 

<^ 

De todo para todos 
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Q A I A RURAL DE TOLEDO 
VIERNES, 26 DE ABRIL DE 2002 

F. J . LLANA NIETO 

Toledo 

• Hace dos años y medio 
la Caja Rural de Toledo 
puso en marcha el Cen
tro de Bolsa, Valores, 
Fondos y Patrimonio. Se 
trataba de un servicio 
novedoso, ya que hasta 
la fecha ninguna caja ru
ral había decidido espe
cializarse en inversiones 
y hoy, transcurrido este 
periodo de tiempo, los 
resultados han sido "es
pectaculares y han supe
rado con creces las previ
siones que habíamos rea
lizado", según explica el 
director del Centro, Víc
tor Manuel Martín, quien 
resalta los buenos resul
tados obtenidos en el 
ejercicio 2001 a pesar de 
las circunstancias desfa
vorables del mercado 
bursátil. 

Así, el volumen inter
mediado durante el pa
sado año se incrementó 
un 6% con respecto a 
2000, hasta alcanzar los 
57.260.000 euros, con una 
mejora de los márgenes 
de actuación y también 
del número de visitas, 
que ha crecido cerca de 
un 41%, superando las 
4.900, y un número de 
operaciones por encima 
de las 4.500, lo que supo
ne un 4,5% superior a las 
registradas un año antes. 

El hecho de que en el 
Centro de Valores no se 
negocie únicamente, con 
valores de Bolsa, sino 

Especmlización en inyersiones a t r t ó 

El Centiro de Valores 
supera todas las previsiones 
también con otros pro
ductos como los fondos 
de inversión, los wa-
rrants, derivados, e t c . , 
es el principal motivo 
argumentado por 
Víctor Manuel 
Martín para 
explicar estos/r 
buenos re
s u l t a d o s 
en medii 
de un^i 
mala w-
cha do 
las bol
sas y los 
mercados 
nacionales 
e interna 
c l ó n a l e s . 
"En este con
texto -continúa 
hay que destacar 
la demanda cada vez 
mayor de la Banca Per 
sonal y el incremento es
pectacular de las opera-

' clones con derivados (fu
turos y opciones)", así 
como el aumento del nu
meró de inversores que 
utilizan este medio para 
operar en los mercados 
financieros. 

El director del Centro 
de Bolsa, Valores, Fon

dos y Patrimonio de Caja 
Rural de 

conviene". En este senti
do, por ejem

plo, se 
e 

Toledo cree 
que el éxito de este servi
cio radica en el "trato 
amable y cercano que 
prestamos a nuestros 
clientes, ejerciendo como 
auténticos consejeros a la 
hora de asesórales, sobre 
la inversión que más les 

indi-
a cada 

persona las mejores 
oportunidades de inver
sión de acuerdo con sus 
necesidades, sus objeti
vos y su nivel de riesgo, 
informándole asimismo 
sobre otras cuestiones de 
especial importancia, co
mo el tratamiento fiscal 

de un producto u otro, 
etc . . 

En este apar tado des
taca el acuerdo de distri
bución de fondos de in-
^ versión alcanzado du-

inte el año 2001 en-. 
. tre Caja Rural de 

^Toledo y la Gesto-
\ra estadouni-

ydense Fidelity 
U n v e s t m e n t s , 
lia mayor ges-
ítora de fon-
idos del mun
ido. Además 
íde con ésta, la 
ÍRural trabaja 

^con otras im-
/portantes geste

aras, tanto na-
''cionales (Gescoo-

'perat ivo, ABV-AT 
''Gestión, Bestinver) co

mo internacionales 
(Schróders, JP Morgan). 

El Centro de Bolsa 
dispone de los más 
avanzados sistemas de. 
información y de ejecu
ción a t iempo real en to
dos los mercados bursá
tiles del mundo , de tal 
forma que el cliente pue
de operar, tanto en bolsa 
nacional como en los 
mercados europeos. 

americanos y asiáticos. 
Víctor Manuel Martín 
hace hincapié en que la 
gente prefiere cada vez 
más la proximidad, y 
por este motivo "el 
cliente de nuestra enti
dad puede acudir a 
nuestro Centro con total 
libertad y consultar la 
evolución de los merca
dos a través de nuestras 
pantallas informativas". 

"La irvnovación -pro
sigue- es constante en 
nuestro trabajo y gracias 
a una herramienta de in
versión creada por noso
tros mismos ofrecemos 
al cliente la información 
más exacta y precisa sor 
bre aquélla cartera de 
productos que más se 
ajuste a sus necesida
des". 

Gracias a la Sociedad 
de Inversión Mobiliaria 
de Capital Variable 
(SIMCAV) Caja Rural de 
Toledo da cobertura al 
servicio de Banca Privar 
da, cotizando en la bolsa 
de Madrid la - totalidad 
de los días de mercado y 
dirigiendo una parte im
portante de su patrimo
nio a mercados organi
zados a los que el inver
sor particular no tiene 
fácil acceso. 

Los clientes que utili
zan el Centro de Bolsa, 
Valores, Fondos y Patri
monios de Caja Rural de 
Toledo son muy varia
dos, aunque predomina 
el cliente medio. 

Al meiKS eso jxnsmws los qiie de 

algum mmtem tenanos im trato 

directo y continuo con la Caja Ritml 

de Toledo. No se tmta de nprovedw 

una tribima en un medb de comimi-

cadáipamensakardbuenfioídona-

iniento de una entidad jimnáem. Si 

bienesalgpquelalospodemospensar. 

Pero coínoipreádente de k Federación 

Empresariá Toledana, sao puedo 

sidmiyarqieh Caja Ritml de Toledo, 

es alff) más que un lugar donde tra-

mitar con dinero. 

Para Fedeto, b Rural es im espa-

cbabiertoen d que se piede dialogar, 

negociar, no estar de acuerdo anaias 

ideas, y estar deaaierdo en otras. 

Pero todo elb basado eri un 

ambiente cordid y distendido, en el 

que se vakmm y respetm de manem 

seria, los pbnteamientos y propuestas 

de todas las partes. 

Y gracias a estas aialidades que 

debe tener ¡oda eiítidadfamiciem que 

se precie de serio, la Federaciái 

EmprvsirM Tdedana mmítiene unas 

magn^icas rdadoiies con Caja Rural 

deToledo. Por este motivo liemBcoii-

segí lido desarrollar desde I lace más de 

Ángel Nicolás, Presidente de la 

La Rural no es sólo una Cqfa 
diez años, una serie de aaierdos en 

beneficbdelosempwsariosdelapiv-

xmicia de Toledo. 

Desde su implantadón en la pro

vincia. Caja Rural ha sido una 

rejérenáa para agricultores, gcmade-

ros y oxperutkas agrarias toledanas, 

por su carácter de praxiinidad a estos 

importmües sectores de prodiuxión 

económica. Por este motivo, la Rural 

esespeciahnentesensibleconlostemas 

agroaliinñiboios toledanos, mostrmt-

do su apoyo ante aialquier problema, 

y qfreciéidose para la solución del 

mismo. 

, Uno de los pmyedos más ambi

ciosos que desarrollamos con Caja 

Rimú de Toledo, es d de bhmp Tole

dana. En el año 2000, la Fedemción 

entendió que una provincia con tm 

elevado nivd de ngricultiim y ganade

ril, neceátaba de una Lonja Agrcpe-

aiaria, en b que productores y com-

pradores,eM>lecienmuncBpreciosde 

rejemicia de los productos agioali-

mentarioe que se elaboran en nuestm 

tierra. 

Al presentar e^e proyecto a Caja 

Rural de 

Toledo, sus 

dirigentes 

no dudaron 

enpresentar 

su apoyo al 

mismo. Yes 

que en b 

Fedemción 

Empre

sarial Tole

dana somos 

conscientes 

dd nivel de penetración que Caja 

Rurútieneconestesedor,ybproxi-

midadconlosempresariosddmisrno. 

Desde entonces, y en colaboracim 

wnbDipiáidón Provincia de Tole

do, b Lonja se lia convertía) en una 

rejérencb pam los empresarios de b 

ganadería y agricultura de b provbt-

cia.EnlassuatrsalesdeQ^Ruralde 

Toledo, los empresarios pueden con

sultarlos 

precios 

establea-

dosenb 

Lonja, 

así como 

en el 

informa

dor tele-

pnicode 

preciosy 

en b 

página 

web de b misma. 

La Fedemción Empresariá Tde

dana, prácticamente desde sufioida-

ciái, en d año 1977, se reúne casi 

todos los jueves de cada mes con los 

empresarios de los dórenles rmmia-

pios de b provincia con los empresa

rios. En ellas analizarnos los temas de 

cometer erirpresarial que son brrpor-

tantes parad desarrolb de las ernpre-

sas, especialmente de los aiitáiornos. 

En b mayor parte de estas jomadas 

contmnos con k aMxrniáón de Caja 

Rural, sin b aial, no sería posible b 

redización de didws maiiones. 

Por otra parte, Fedeto y Caja 

Rural tnantknai una estredm coope

ración en programas de pnriación 

pam empresarios y trabajadores. La 

Cap considem esencia b formación 

como lienmnienta de compáitividad 

de bs anpresas toledanas, y pam elb 

ccÉibora con k Federación en k orga

nización de airsosfonnativos.. 

Debemos hacer una mención 

espedalal corrvenbfinaiicierofihnado 

entre ambas iriÉituciones, a través dd 

aial cientos de empresarios acceden a 

líneas de financiación de k Caja 

Rural, en unas condicbnes económi

cas ventajosas. Con este convenio se 

pretende dinamtmrkbiversbn de las 

empresas, espedámente de los empre

sarios autónomos, pam logmr un 

desanoUo destacado de sus negados. 

B convenb fhmidero lleva años ai 

ugor, y es loio de los más solicitados 

pr el tejido empresarial de k pnxm-

dadeToledo. 

LosCalardonesErnpresarialesson 

una cita obligada di b Agatk de b 

Fedemciár, corno tarnbéi besb cola-

bomción de Caja Ruml de Toledo. Gm-

ciasaella,losGakrdonesselmiconso-

Udado año tmsaíio,ypodrfí decir que 

no serímwi ledro sbi su apoyo. 

Así es, en im resicmen muy con-

densado, k aMxiración que rnante-

riernos con Caja Ruml, b que 

dernuestinquenoessóburiaCaja.La 

amistad esbiLkcida con ella desde ¡mee 

mudios años, con todo b que conlle-

va, es un licdio que dice bastante de 

todas las personas que k componen, 

desde su aípukdinxtiva,lmstad últi

mo bvbajadorqueseha incorporadoa 

su plantilla. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Economía y Empresas de Castilla-La Mancha. 26/4/2002.



VIERNES, 25 DE ABRIL DE 2002 

^ O E / D O C M 
ECONOMÍA Y EMPRESAS / 27 

A continuación, se resu
men las novedades legis
lativas y los decretos más 
importantes publi$;ados 
en el Boletín Oficial del 
Estado con incidencia en 
el ámbito económico y 
empresarial. 

• MINISTERIO DE TRABAJO Y 

ASUNTOS SOCIALES 

^Resolución de 1 de 
abril de 2002, de la Direc
ción General de Trabajo, 
por la que se dispone la 
inscripción en el Registro 
y publicación del Acuer
do de trae causa en el ac
ta de 25 de enero de 2002 
de la Comisión Negocia
dora del IV Convenio Co
lectivo de Empresas de 
Enseñanza'Privada soste
nidas total o parcialmen
te con fondos públicos. 
BOE 19 de abril de 2002 

^Resolución de 25 de 
marzo de 2002, de la Di
rección General de Traba
jo, por la que se dispone 
la inscripción en el Regis
tro y publicación de la re
visión salarial para el año 
2002 del Convenio Colec
tivo General de la Indus
tria Textil y de la Confec
ción. 
BOE 17 de abril de 2002. 

• MINISTERIO DE ECONO

MÍA 

* Resolución de 11 de 
abril de 2002, del Con^i-
sionado para el Mercado 
de Tabacos, por la que se 
establecen los criterios 
generales de tramitación 
telemática de determina
dos procedimientos y se 
crea un Registro Telemá
tico para la presentación 
de escritos y solicitudes 
en el ámbito del Comi
sionado para el Mercado 
de Tabaco 

BOE 17 de abril de 2002. 

* Resolución de la Con
federación Hidrográfica 
del Tajo por la que se 
anuncia la licitación, por 
el sistema de concurso, 
procedimiento abierto, 
del contrato de suminis
tros de "Energía eléctrica 
para la elevación de 
Añover, en el término 
municipal de Añover de 

Tajo (Toledo). Expedien
te número 
02DT0024/NS. 
BOE 19 de abril de 2002. 

* Resolución de 1 de 
abril de 2002, de la Direc
ción General de Política 
Energética y Minas, por 
la que se autoriza defini
tivamente a "Cepsa Gas 
Comercializadora, Socie
dad Anónima" a ejercer la 
actividad de comerciali
zación, y se procede a su 
inscripción definitiva en 
la Sección Segunda del 
Registro Administrativo 
de Distribuidores, Co-
mercializadores y Consu
midores Cualificados. 
BOE 19 de abril de 2002. 

* Resolución de 1 de 
abril de 2002, del Insti
tuto Nacional de Esta
dística, por la que se dis
pone la publicación del 
Acuerdo marco sobre co
operación estadística e 
intercambio de informa
ción entre el Instituto 
Nacional de Estadística 
y la Junta de Comunida
des de Castilla-La Man
cha. 

BOE 20 de abril de 2002. 

• MINISTERIO DE SANIDAD 

* Resolución del Área 11 
de Atención Primaria so
bre adjudicación de los 
concursos relativos a los 
servicios de vigilancia y 
climatización y del sumi
nistro de material sanita
rio 

BOE 19 de abril de 2002. 

• COMUNIDAD AUTÓNOMA 

DE CASTILLA- LA MANCHA 

* Resolución del Com
plejo Hospitalario de Al
bacete por la que se con
voca concurso público de 
suministros. 

BOE 19 de abril de 2002. 

* Anuncio de la Delega
ción Provincial de la 
Consejería de Industria 
y Trabajo de Albacete 
sobre solicitud de los 
permisos de investiga
ción números 1.723 y 
1.733. 
BOÉ 17 de abril de 2002. 

• MINISTERIO DE CIENCIA Y 

TECNOLOGÍA 

* Resolución dé 28 de fe
brero de 2002, del Insti
tuto Nacional de Investi
gación y Tecnología 
Agraria y Alimentaria 
(INIA), por la que se dis
pone- la publicación de 
las ayudas para la reali

zación de proyectos de 
investigación científica y 
desarrollo e innovación 
tecnológica, en el marco 
de las acciones estratégi
cas del Programa Na
cional de Alimentación 
del Plan Nacional de In
vestigación Científica, 
Desarrollo e Innovación 
Tecnológica 2000-2003. 
BOE 22 de abril de 2002. 

* Anuncio de la Delega
ción Provincial de In
dustria y Trabajo de To
ledo, de 23 de enero de 
2002, sobre otorgamiento 
de permiso de investiga
ción. 
BOE 22 de abril de 2002. 

• MINISTERIO DE MEDIO 

AMBIENTE 

* Resolución de 18 de 
marzo de 2002, de la Se
cretaría General de Me
dio Ambiente, sobre la 
Evaluación de Impacto 
Ambiental del proyecto 
de "Transformación del 
sistema de riego en las 
zonas regables 2,4 y 5 de 
la Cpmiinidad de Re
gantes de Villarreal", 
Castellón, de la "Socie
dad Estatal de Infraes
tructuras Agrarias de la 
Meseta Sur, Sociedad 
Anónima". . 

BOE 20 de abril de 2002. 

• MINISTERIO DE 

AGRICULTURA, PESCA Y 

ALIMENTACIÓN 

* Orden APA/846/2002, 
de 17 de abril, por la que 
se establecen las bases re
guladoras y la convocato
ria para la concesión de 
subvenciones al trans
porte de ganado que par
ticipe en el pabellón insti
tucional del Ministerio 
de Agricultura, Pesca y 
Alimentación en los cer
támenes de FIMA gana
dera 2002, Semana Verde 
de Galicia 2002 y Expoa-
viga 2002. 

BOE 18 de abril de 2002. 

• MINISTERIO DE HACIEN

DA 

* Resolución de la Direc
ción General del Patri
monio del Estado por la 
que se convoca concurso 
público para la adjudica
ción de un contrato de 
suministro de equipa
miento "hardware" y 
"software", con destino a 
diversas Consejerías la
borales del Ministerio de 
Trabajo y Asuntos Socia
les. 

BOE 17 de abril de 2002. 

DOCM 
Semanalmente, se edita un 
resumen con algunas de las 
principales normas y reso
luciones de la Administra' 
ción autonómica que han 
sido publicadas en el Dia
rio Oficial de la Junta de 
Castilla-La Mancha. 

• CONSEJERÍA DE INDUSTRIA 

Y TRABAJO 

* Energía Eólica. Resolu
ción de 23-11-2001, de la 
Dirección General de In
dustria y Energía, de 
aprobación del proyecto 
del Parque Eólico Monte 
Molón. 

D.O.C.M. 19 de abril de 2002 

* Energía Eólica. Resolu
ción de 23-11-2001, de la 
Dirección General de In
dustria y energía, de 
aprobación del proyecto 
del parque eólico Sierra 
de Mira. 

D.O.C.M. 19 de abril de 2002. 

* Instalaciones Eléctricas. 
Resolución de 14 de di
ciembre de 2001, de la Di
rección General de Indus
tria y Energía, de aproba
ción del proyecto de eje
cución de la Línea Aérea 
de Evacuación de ST Sie
rra de Mira 

D.O.C.M. 19 de abril de 2002. 

* Notificaciones. Reso
lución de 21-03-2002, de 
la Delegación Provincial 
de Industria y Trabajo 
de Guadalajara, por la 
que se acuerda dar pu
blicidad a la providen
cia de fecha veinticinco 
de septiernbre de 2001, 
del Delegado Provincial 
de Industria y Trabajo 
median te la cual se 
acuerda cancelar la ins
cripción y, por ende , dar 
de baja en el Registro de 
Empresas y Alojamien
tos Turísticos a.determi
nados establecimientos 
dedicados a actividades 
turísticas. 

D.O.C.M. 19 de abril de 2002. 

• CONSEJERÍA DE ECONOMÍA 

Y HACIENDA 

* Resolución de 09-04-
2002, de la Secretaría Ge
neral, por la que se anun
cia la adjudicación del ex
pediente de contratación 

EH 20/01, que tiene por 
objeto la consultoría y 
asistencia para el apoyo 
de los trabajos de control 
financiero necesarios pa
ra certificar la cuenta del 
organismo pagador del 
Feoga-Garantía, de las 
campañas 2001/2002 y 
2002/2003. 
D.O.C.M. 19 de abril de 2002 

* Resolución de 09-04-
2002, de la Secretaría Ge
neral, por la que se anun
cia la adjudicación del ex
pediente de contratación 
EH 21/01, que tiene por 
objato la consultoría y 
asistencia para el apoyo 
de los trabajos de control 
financiero de los fondos 
estructurales Feder, Feo-
ga-Orientación e Ifop y 
de las iniciativas comuni
tarias Interreg, Leader +, 
E Equal derivados del 
Reglamento 438/2001 de 
la Comisión. 
D.O.C.M. 19 de abril de 2002 

• CONSEJERÍA DE AGRICUL

TURA Y MEDIO AMBIENTE 

* Resolución de 27-03-
2002, de la Consejería de 
Agricultura y Medio Am
biente, por la que se 
anuncia licitación por el 
sistema de concurso pú
blico, procedimiento 
abierto, para el suminis
tro de un equipo analiza
dor automático para el re
cuento de gérmenes en le
che. 

D.O.C.M. 19 de abril de 2002. 

* Resolución de 10-04-
2002, de la Consejería de 
Agricultura y Medio 
Ambiente, por la que se 
anuncia licitación por el 
sistema de subasta, pro
cedimiento abierto, de 
las obras de construcción 
de la Oficina Comarcal 
Agraria de Torrijos (Tole
do). 

D.O.C.M. 19 de abril de 2002 

* Ayudas y Subvenciones. 
Resolución de 11-04-2002, 
de la Dirección.General de 
Alimentación y Coopera
tivas, por la que se anun
cia la publicidad de las 
subvenciones concedidas 
en el sector de los forrajes 
desecados con cargo a los 
fondos comunitarios eu
ropeos del Feoga-Garan
tía 
D.O.C.M. 22 de abril de 2002 

• CONSEJERÍA DE OBRAS 

PÚBLICAS 

* Información Pública. 
Resolución de 10-04-

2002, de la Consejería de 
Obras Publicas, por la 
que se aprueba el proyec
to de trazado conexión 
de las carreteras CM-2000 
CM-310. Tramo: Carras
cosa del Campo (Cuen
ca), expediente: CV-CU-
01-136. 
D.O.C.M. 22 de abril de 2002 

* Acuerdo de 09-04-2002, 
de la Delegación Pi-ovin-
cial de Obras Públicas en 
Guadalajara, relativo al 
trámite de calificación 
urbanística en Suelo Rús
tico del Proyecto de 
construcción de nave al
macén agrícola, situado 
en la parcela 32 del polí
gono 15 en el término 
municipal de Trijueque, 
tramitado por D. Pedro 
Encabo 
D.O.C.M. 22 de abril de 2002 

• CONSEJERÍA DE BIENESTAR 

SOCIAL 

* Resolución de 12-04-
2002, de la Secretaria Ge
neral Técnica, por la que 
se hace pública la lici
tación por la forma de 
concurso y procedimien
to abierto, para la contra

tac ión de la gestión, por 

la modalidad de conce
sión, del Centro Ocupa-
cional y Vivienda Tutela
da de Quintanar del Rey 
(Cuenca). 
D.O.C.M. 19 de abril de 2002. 

• SERVICIO DE SALUD DE 

CASTILLA- LA MANCHA (SES-

CAM) 

* Resolución de 05-04-
2002, del Sesea m, anun
ciando licitación por 
concurso abierto, contra
to especial de servicios, 
expte. N" CA-08/2002, 
con destino al Hospital 
General La Mancha-Cen
tro 

D.O.C.M. 22 de abril de 2002. 

* Resolución de 12-04-
2002, del Sescam, por la 
que se anuncia licitación 
por concurso, procedi
miento abierto para la 
contratación de suminis
tro para el complejo 
Hospitalario Universita
rio de Albacete 
D.O.C.M. 22 de abril de 2002. 

• AYUNTAMIENTO DE ALPERA 

(ALBACETE) 

* Anuncio de 10-04-2002, 
del Ayuntamiento de 
Alpera (Albacete), sobre 
ordenación del aprove
chamiento de pastos del 
Municipio. 
D.O.C.M. 22 de abril de 2002 
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ALBACETE 
CONSTITUCIONES 

VEHÍCULOS 

LOSA MOTOR S.L. 
Domicilio:Polígono Industrial, 

calle D, parcela C-3 " 
(ViUarrobledo) 

Capital Social: 120.300 euros. 
Objeto Social: La reparación de ve
hículos automóviles, bicicletas y 
otros vehículos terrestres. Transpor
te de mercandas por carretera. Co
mercio al por menor de vehículos 
terrestres y venta al por menor de 
lubricantes, accesorios, recambios y 
herramientas para los indicados ve
hículos. 

GRÚAS 

ELEVACIONES ALBACETE 
S.L.L. 

Domicilio: Avenida Menéndez 
Pidal, 43 

(Albacete) 
Capital social: 3.006,00 euros 

Objeto social: La instalación, mante
nimiento y venta de puentes grúa. 

INMOBILIARIA 

INMOALBA J.R. INTEGRALES 
S.L. 

Domicilio: Cruz, 3 
(Albacete) 

Capital social: 5.620 euros 
Objeto social: Los servicios inmobi
liarios; las reformas de hogar y loca
les en general; la venta de seguros 
generales; y la construcción y com
praventa de todo tipo de obra civil. 

MONTAJES METALUM S.L.L. 
Domicilio: Avenida del 

Mediodía, n''2 
(ViUarrobledo) 

Capital social: 4.058,10 euros 
Objeto social: El montaje de apara
tos luminosos y la rotulación de ga
solineras. La edificación, promoción 
y venta de viviendas, locales, edifi
cios industriales y comerciales y 
obras de todo tipo de terrenos pro
pios o ajenos, de carácter público o 
privado, libres o de Protección Ofi
cial. 

COMERCIO 

AIHAO ESPAÑA S.L. 
Domicilio: C / Miguel López de 

Legazpi, n°13-B 
(Albacete) 

Capital Social: 7.930 euros 
Objeto social: El comercio menor de 
productos de escritura y oficina. 

CONSTRUCCIÓN 

SONDEOS GUERRA S.L. 
Domicilio: Calle Pérez Galdós, 

n" 2-2"A 
(ViUarrobledo) 

Capital social: 9.120 euros. 

Objeto social: Perforaciones para 
alumbramiento de aguas, reco
nocimiento de terrenos en obra y 
asimilados. 

EXCAVACIONES 
BIENSERVIDA S.L. 

Domicilio: Calle Boea, r\°7 
(Bienservida) 

Capital social: 46.050 euros 
Objeto social: La construcción, pro
moción y venta de todo típo de edi
ficaciones; la realización de excava
ciones; el transporte de mercandas 
por carretera, y el comerdo al por 
mayor y detaUe de materiales con 
destino a la construcdón. 

EURÓREFORMAS DEL 
HOGAR SAN PEDRO S.L. 
Domicilio: Calle Tejera, n°l 

(San Pedro) 
Capital Sodal: 3.030 euros. 

Objeto Social: La realización de tra
bajos de albañilería y construcción. 
La reparadón y conservación de 
edificaciones y de todo tipo de 
obras civUes, así como la consoUda-
dón y preparadón de terrenos, do-
miciliaciones, perforaciones para 
alumbramientos de aguas, cimen-
tadones y pavimentadones. 

CONSTRUCCIONES ABELLÁN 
MORCILLO S.L. 

Domicilio:C/ Hernán Cortés, 
r\°\7 

(Albacete) 
Capital Sodal: 3.100 euros. 

Objeto Social: El montaje de anda
mies, cimbras y encofrados; la pro-
modón, construcción y venta de to
da clase de edificaciones, y la com
praventa y arrendamiento de todo 
tipo de fincas rústicas o urbanas. 

ASESORÍA 

ASEDAB ASESORES S.L. 
Domicilio: Carnicerías, n° 6-A, 

despacho 4 
(Albacete) 

Capital Social: 9.120 euros 
Objeto sodal: Asesoría fiscal, conta
ble y laboral. 

DESGUACES 

DESGUACES ALBACETE S.L. 
Domicilio: Calle Miguel Servet, 

a''36 
(Albacete) 

Capital social: 3.066 euros 
Objeto social: La explotación 
de un negocio de desguace de 
vehículos; la compraventa de 
todo tipo de piezas y repues
tos de automoción. 

ATRACCIONES 

BABY VANESSA S.L. 
Domicilio: C/ San Roque, n''48 

^ (Tobarra) 
Capital Social: 52.400 euros. 

Objeto Social: La explotación de 
atracciones de feria y la compraven
ta sin establecimiento permanente 

artículos cornestíbles, bebidas y ju
guetes. 

ELECTRÓNICA 

TELECOMUNICACIONES Y 
DOMÓTICA 

INTERNACIONAL S.L.L. 
Domicilio: C/ Miguel Servet, 25, 

bajo 
(Albacete) 

Capital social: 3.006,00 euros 
Objeto sodal: La compraventa al 
por mayor y detaUe de artículos re
lacionados con la electrónica y co
municaciones; así como la compra
venta al por mayor y al detalle de 
equipos y material informático de 
audio y electrodoméstícos. 

TEXTIL 

CONFECCIONES MARÍA 
TERESA CAMPO S.L. 

Domicilio: C/ Jiménez de Cór
doba, n°4 

(ViUarrobledo) 
Capital social: 3.060 euros 

Objeto sodal: La realizadón de tra
bajos de confección y venta de toda 
clase de prendas de vestir y del ho
gar. El comerdo, al por mayor y por 
menor de productos textiles, con
fecciones para el hogar, alfombras y 
similares, artículos de tapicería, to
da clase de prendas para el vestido 
y tocado. 

Q CIUDAD REAL 

CONSTITUCIONES 

GESTIÓN 

GESTIÓN HISPANA DE 
TRAMITACIONES S.L.. 

Domicilio: C/ Juan Caba, 1 
(Ciudad Real) 

Capital social: 3.006 euros 
Objeto sodal: La de Gestoría Admi
nistrativa, tales cpmo el asesora-
miento y tratamiento de toda clase 
de asuntos: la prestadón de servi
dos de intermediación en la contra-
tadón de créditos de cualquier na
turaleza y condiciones entre parti
culares y entidades financieras, in
cluso el Banco de Espafia y sus su
cursales. 

i 
ESPECTÁCULOS 

ESPECTÁCULOS JESÚS 
ZARCO S.L. 

Domicilio: C / Melisendra, 12 
(Alcázar de San Juan) 

Capital suscrito: 3.006euros 
Objeto social: Contratación, 
programación y representación 
de todo tipo de espectáculos; 
Organización de fiestas y even
tos del espectáculo. 

AGRÍCOLA 

EXPLOTACIONES 

AGRÍCOLAS PATÓN S.L. 
Domicilio: Autovía Madrid-

Cádiz, km. 185 
(Valdepeñas) 

Capital social: 6.000 euros. 
Objeto sodal: La sodedad tendrá 
por objeto las actividades agrícolas, 
comercialización, importadón y ex
portación de productos agrarios y 
sus derivados, la compraventa y 
arrendamiento de fincas rústicas y 
urbanas. 

CONSTRUCCIÓN 

ALIMERNOE S.L. 
Domidlio: C / El Pilar, 10 

(Los Cortijos) 
Capital social: 3.010 euros 

Objeto sodal: La compraventa de 
todo tipo de materiales de cons
trucción, la adquisidón de todo ti-. 
po de terrenos rústicos y urbanos, 
su urbanización, parceladón o ven
ta, la conshnjcdón, promoción y 
compraventa de todo tipo de edifi-
cadones, alrriacenes, naves indus
triales, pisos, edificios para vivien
das. 

MC VICANTO S.L. 
Domicilio: C / Rana, 2 
(Corral de Calatrava) 

• Capital social: 3.010,00 euros. 
Objeto sodal: Todas las actividades 
propias de almacén y venta de ma
teriales de construcdón. 

HOSTELERÍA 

MARQUINETTI PIZZA PARK 
EXPRESS S.L. 

Domicilió: C/Avda. de Don 
Antonio Huertas, 47 

(Tomelloso) 
Capital social: 3.010 euros. 

Objeto sodal: Servicio de restauran
tes, bares, cafeterías y pizzerías. 
Compra-venta de maquinaría rela-
doriada con la hostelería. Asesora-
miento, preparadón y formación 
de personal para pizzerías e ima
gen corporativa. Explotadón de sa
lones de máquinas deportivas y de 
recreo. 

HOSTAL RESTAURANTE 
SÁNCHEZ LELE S.L. 

Domicilio: Ctra. Madrid-Cádiz, 
185 

(Valdepeñas) 
Capital social: 3.006 euros. 

Objeto sodal: Todo trabajo relacio
nado con la explotación de restau
rantes, cafeterías y hostales y la 
compraventa de bienes inmuebles. 

INDUSTRIA 

ISOCAFRAN MADRID S.L. 
Domicilio: C / Ronda, 89 

(Herencia) 
Capital social: 4.000 euros 

Objeto social: La fabricación y mon
taje de furgones isotermos e isoter-
mizado de furgonetas, así como re
paraciones y montajes de acceso
rios de isotermos e isotermizados. 

COMERCIO 

ALIMENTACIÓN 
HERGONSAR S.L. 

Domicilio: C / Santo Tomás, 55 
(Villanueva de los Infantes) 

Capital social: 3.020,00 euros 
Objeto social: El comercio mayor y 
menor de toda clase de productos 
alirnentícios y bebidas; el comerdo 
mayor y menor de arh'culos y per
fumería y el comercio mayor y me
nor de arh'culos de menaje, ferrete
ría, adorno y regalo. 

SERVICIOS 

CIUDAD REAL EXPRESS 
MENSAJERÍA S.L. 

DomicUio: C/Romero, 16 
(Miguelturra) 

Capital social:3.010 euros 
Objeto social: La distribución, re
parto y almacenaje de toda clase de 
objetos de paquetería. 

DECORACIÓN 

DECORACIÓN PINESCA S.L. 
Domicilio: C / Córdoba, 32 

"(Valdepeñas) 
Capital social; 3.006,00 euros. 

Objeto social: Trabajos de pintu
ra, yeso, escayola y terminación 
y decoración de edificios. 

AUTOMÓVIL 

LUBRICANTES DEL ALTO 
GUADIANA 

Domicilio: Paseo de Cervantes, 
15- 4° B 

(Socuéllamos) 
Capital social: 3.006 euros 

Objeto social: La venta al por ma
yor de: lubricantes, grasas, recam
bios y accesorios del automóvil. 

RECREATIVOS 

ALFA Y BETA JUEGOS S.L. 
Domicilio: C/Campo, 37. 

"Centro Comercial La Vereda" 
(Tomelloso) • 

Capital social: 3.006,00 euros. 
Objeto sodal: El establecimiento y 
explotación de salones recreativos 
y de máquinas de videojuegos; 
compraventa de productos infor
máticos, textil, de perfumería, rega
los y decoración del hogar, sane
amiento; el desarrollo y realiza
ción de todo tipo de construc
ciones. 

TEXTIL 

' COMPLEMENTOS TEXTILES 
CASTILLA S.L. 

Domicilio: C / Santa Rita, 7 
(Tomelloso) 

Capital Social: 3.0Ó6 euros 
Objeto social: La fabricación, 
confección y comercialización 
de productos textiles; compra
venta de in muebles; promo
ción de edificaciones y explota
ciones de fincas. 
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SI CUENCA 
CONSTITUCIONES 

HOSTELERÍA 

CASAS DE LUJAN S.L. 
Domicilio:Carretera de Saelices 

Km, 8 
(Saelices) 

Capital social: 6.010 euros. 
Objeto social:La prestación de 
servicios de hostelería, la com
praventa y arrendamiento de 
bienes inmuebles, la promoción 
inmobiliaria y la explotación ci
negética. 

MAQUINARIA 

MAQUINARÍA AGRÍCOLA 
CASAS S.L. 

Domicilio: Quintanar, 4 
(Casasimarro) 

' Capital social: 6.010 euros 
Objeto social: La reparación de 
maquinaría agrícola, tanto nue
va como usada, y de recambios y 
accesorios y el servicio de grúa 
para el transporte de vehículos. 
Así como la importación y ex
portación de dichos bienes y ser
vicios. Todo ello también referi
do a vehículos turismos. 

MAYR IMPORT S.L. 
Domicilio: Larga, 108 
(Quintanar del Rey) 

Capital social: 3.010 euros 
Objeto social: La importación,' 
exportación y comercialización 
de toda clase de maquinaría, ac
cesorios y recambios. 

ALIMENTACIÓN 

, CONGELADOS PEDRO 
VALERO S.L. 

Domicilio: Piscina s /n 
(Quintanar del Rey) 

Capital Social: 3.010 euros 
Objeto social: La compra y venta 
de pescados y mariscos. 

CONSTRUCCIÓN 

MINICAMP S.L. 
Domicilio: C / Ingeniero Torres 

Quevedo, 2- 2° Izquierda 
(Tarancón) 

Capital social: 30.000 euros. 
Objeto social: Excavaciones y de
rribos. Compraventa de materia
les para la construcción de edifi
caciones, transporte de mercan
cías por carretera. 

CESA QUINTANAR S.L. 
Domicilio: C / San Antón, 12 

(Quintanar del Rey) 
Capital social: 35.000 euros . 

Objeto social: La promoción, 
construcción, reparación, restau
ración y com'praventa de toda 
clase de edificaciones, viviendas 
y locales comerciales, libres o 

acogidas a protección oficial, así 
como la compraventa y explota
ción de toda clase de solares y 
bienes inmuebles en general. 

ZAMORA GABALIDÓN 
Domicilio: C / Tarazona, 34 

(Quintanar del Rey) 
Capital social: 3.030 euros. 

Objeto social: La promoción, 
construcción, reparación, res
tauración y compraventa de to
da clase de edificaciones, vi
viendas y locales comerciales, 
libres o acogidos a protección 
oficial. La pavimentación y as
faltado de calles, así como la 
adquisición, explotación y ena
jenación de tod?i clase de sola
res e inmuebles. 

El GUADALAJARA 

CONSTITUCIONES 

TEXTIL 

AUREAIRIN S.L. 
Dornicilio: CA General Vives Ca

mino, n° 18, 7°C 
' (Guadalajara) 

Capital social: 3.006,00 euros. 
Objeto social: La comerciali
zación y venta de cualquier pro
ducto textil, confecciones para el 
hogar, alfombras y similares, así 
como la venta de prendas para el 
vestido y tocado, complementos 
de calzado, regalos, artículos de 
piel, lencería y corsetería. 

HOSTELERÍA 

APLICACIONES SANZ 
VICENTE S.L. 

Domicilio: Plaza de Santo Do
mingo, n''4- 14° A 

(Guadalajara) 
Capital Social: 3.030 euros 

Objeto social: La explotación de 
establecimientos de hostelería ya 
sea en propiedad o en arrenda
miento, así como la explotación 
de máquinas expendedoras de 
labores de tabaco. 

HOSTELERÍA 

AULA NATUR S.L. 
Domicilio: C / Carretera de 

Tragacete, s /n 
(Orea) 

Capital social: 3.010 euros 
Objeto social: La explotación de 
campamentos y alojamientos tu
rísticos, bares, restaurantes y 
hostelería en general. 

MERCANCÍAS 

EPACYMA S.L. 

Domicilio: Calle Alonso de 

Ercilla, n° 12 
(Cabanillas del Campo) 

Capital social: 10.000 euros 
Objeto social: Transporte de mer
cancías por carretera. Compra
venta de artículos de regalos ma
yoristas y minoristas. 

VEHÍCULOS 

TALLERES ARRICA S.L. 
Domicilio: Polígono Industrial, 

n°2, parcela 2, nave 9 
(Cabanillas del Campo) 

Capital social: 3.006 euros 
Objeto social: Reparación de cha
pa y pintura de toda clase de ve
hículos. Reparación mecánica de 
toda clase de vehículos. 

MUEBLES 

LUZMA TODO ARMARIOS S.L. 
Domicilio: Calle Zaragoza, 

n° 16, 2° D 
(Guadalajara) 

Capital social: 3.010 euros 
Objeto social: La compra, venta e 
instalación de todo tipo de mobi
liario y accesorios para vivien
das, incluidos todos los trabajos 
de acondicionamiento, asesora-
miento y diseño. 

INGENIERÍA 

G E O T I E R R A S S.L. 

Domicilio: Camino de 
Valdenuño, n° 8 

(El Casar de Talamanca) 
Capital social: 3.006 euros 

Objeto social: La realización de 
prospecciones geotécnicas. 

ASESORÍA 

JESROS SERVICIOS 
GENERALES S.L. 

Domicilio: C / Julián Besteiro, 5 
(Guadalajara) 

Capital social: 3.020 euros 
Objeto social: La prestación de 
servicios y asesoría en recursos 
humanos a empresas y particula
res. La compra y venta de mate
rial informático y de oficina. 

CONSULTING EMPRESARIAL 
CARLOS CALLEJA S.L. 

Domicilio: Plaza Moreno, 5, 
portal b, 1°C 

(Guadalajara) 
Capital social: 3.200 euros 

Objeto social: Prestación de ser
vicios a empresas, particulares y 
organismos a empresas, particu
lares y organismos, dexontabili-
dad, teneduría de libros, censura 
de cuentas, auditoria, materia 
fiscal, económica, mercantil, la
boral, jurídica y financiera. 

COMERCIO 

TORNASOL MODA S.L. 
Domicilio: C / Mayor s /n 

(Yebra) 
Capital social: 3.030 euros 

Objeto social: Comercio al por 

menor de toda clase de artículos 
textiles, de fibras de algodón, la
na, seda y fibras artificiales o sin
téticas. Comercio al por mayor 
de toda clase de artículos texti
les, de fibras de algodón, lana, 
seda y fibras artificiales. 

a TOLEDO 

CONSTITUCIONES 

AUTOMÓVIL 

INDUSTRIA DE 
RECUPERACIÓN DE GENÉRI

COS DEL AUTOMÓVIL S.L. 
Domicilio: Carretera de Toledo, 
km. 47.800. Polígono "Atalaya" 

(Yuncler) 
Capital social:48.000,00 euros 

Objeto social: El desguace , 
compra y venta de vehículos; 
compra y venta de recambios 
de vehículos; la compra, ven
ta y arrendamiento de fincas, 
naves y locales, dest inados a 
los fines sociales anteriores 
de desguace y recambios. 

DIVENTO 4 POR 4 S.A. 
Domicilio: C/Oslo, 18-2"B 

(Toledo) 
Capital social: 120.200 euros 

Objeto social: Compraventa, co
mercialización y representación 
de vehículos nuevos y usados. 
Reparación, revisión y manteni
miento de todo tipo de vehícu
los. 

MAQUINARÍA 

IZAPLUS S.L. 
Domicilio: C / Polígono 
Industrial Parcela 252 

(Casarrubios del Monte) 
Capital social: 60.102 euros 

Objeto social: Fabricación, alqui
ler y mantenimiento de maqui
naría auxiliar para la construc
ción así como todos los deriva
dos. 

CONSTRUCCIÓN 

CONSTRUCCIONES 
MARCOSONS S.L. 

Domicilio: Carretera de Cedillo, 3 
(El Viso de San Juan) 

Capital social: 3.006 euros 
Objeto social: La construcción, 
por cuenta propia o ajena, de to
da clase de edificaciones destina
das a cualquier uso, ya sea indus
trial, comercial o las viviendas, 
así como la realización de toda 
clase de obras, públicas y priva
das. 

ALIMENTACIÓN 

TOLEGARVA S.L. 
Domicilio: C/ Vía Tarpeya, s/n. Polí
gono Santa María de Benquerencia 

(Toledo) 
Capital social: 3.100 euros 

Objeto social: La elaboración y 
crianza de vino y otras bebidas 
derivadas de la uva, así como su 
embotellado y comercialización. 

COMERCIO 

MAYPE CORREDORES S.L. 
Domicilio: Calle Paralela, n°33 

(Talavera de la Reina) 
Capital social: 6.000 euros 

Objeto social: La intermediación, ges
tión y agencia en todo tipo de activi
dades comerciales de productos agro-
alimentarios. Distribuciones comer
ciales de todo tipo de productos agro-
alimentarios. Comercialización, ex
portación e importación de todo tipo 
de productos agroaltmentarios. 

TOLEPIELS.L. 
Domicilio: Plaza República 

Dominicana, 2, local 
(Toledo) 

Capital social: 8.786,80 euros 
Objeto social: Comercio menor de 
calzado, artículos y prendas de 
vestir en piel e imitación o pro
ductos sustitutivos, cinturones, 
carteras, bolsos, maletas y artícu
los de viaje en general y venta de 
accesorios de vestidos, regalos. 

HOSTELERÍA 

HOTEL RESTAURANTE 
PALOMAREJO S.L. 

Domicilio: Carretera de Extrema
dura, km. 139.200 
(Calera y Chozas) 

Capital social: 3.010,00 euros 
Objeto social: Explotación de ne
gocios de hostelería, tales como 
bares, cafés, restaurantes, pensio
nes y hoteles. 

INMOBILIARIA 

SERRANO PATRIMNI S.L. 
Domicilio: Avda. de la Estación 

(Torrijos) 
Capital social: 442.941 euros. 

Objeto sociaLCompraventa de 
todo tipo de bienes inmuebles; la 
construcción y promoción de edifi
cación urbana, industrial, urbaniza
ción, saneamiento y abastecimiento 
de aguas, así como su reparación y 
la conservación de edificios. 

ACTUACIONES Y 
DESARROLLOS URBANOS 

S.L. 
Domicilio: Calle Escuelas, n° 71 

(Malpica de Tajo) 
Capital social: 3.006,00 euros 

Objeto social; Promoción y desarro
llo en suelo urbano y rústico de ac
tuaciones en el sector de la cons
trucción, la compraventa y arrenda
miento de suelo urbano, rústico y 
de todo tipo de inmuebles (con ex
cepción del arrendamiento finan
ciero), la rehabilitación de todo ti
po de inmuebles. 
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Cristóbal Torres 
Secretario regional de 

Una ley que 
no convence 

La Ley del Vino es una prueba 
más de la improvisación e irres
ponsabilidad del Ministerio de A-
gticultura hada este sector y muy 
especialmente hada quienes tra
bajan en este sector. Se trata de una 
ley incompleta, elaborada a espal
das de ios productores, a quienes 
puede producir graves daños, y 
que, eso sí, beneficiará a unos 
grandes intereses muy concretos. 

B MAPA ha puesto en drcu-
ladón diversos borradores, de tal 
manera que muchas veces tengo 
serias dudas de que los interesa
dos estemos hablando sobre el 
mismo documento. Y hablo de in
teresados, que no de interlocuto
res, porque el Ministerio no ha 
mantenido aún reuniones con el 
sector productor sobre este tema. 

La nueva Ley del Vino resulta 
ser más incompleta que el Estatu
to de la Viña, el Vino y los Alcoho
les, al que viene a sustituir, pues 
hay una serie de derivados que no 
contempla la Ley Sirva como e-
jemplo el alcohol al que no se hace 
ni una sola mendón, salvo para 
decir que en lo relativo a este pro
ducto la legisladón a aplicar será Li 
Comunitaria. Esto ilustra el desa
grado que le produce al MAPA 
hablar de destiladones, y la nula 
defensa de una parte importante 
de nuestra producdón que es utili
zada como alcohol y que cuenta 
no solo con calidad, tambiái con 
reconocimiento y mercados fuera 
de nuestras fronteras. 

Pero la improvisadón se eleva 
al máximo denonúnador si habla
mos de la prohibidón de las mez
clas de vinos blancos y tintos a par
tir del uno de enero del 2003, prác
tica ésta que cada lustro se ha ido 
prorrogando desde nuestra incor-
poradón al mercado común en 
1986, a petidón de España, y que 
la Oiganizadón Común de Mer
cado (OCM) dd vino contempla 
hasta el año 2005. 

Desde la Unión de Pequeños 
Agricultores y Ganaderos hemos 
pedido al MAPA que esta decisión 
no este sujeta exdusivamente a o-
pinión, sino a un previo y riguroso 
estudio sobre las repercusiones y 
consecuencias en el sector vitiviní
cola español, no nos encontremos 

en la tesitura de que en España va
mos mas allá de donde se nosexi-
ge, pues estamos hablando de 
mezclar vino, y solo vino, mien
tras en otras partes de Europa ha-
cffi el vino con azúcar de remola
cha. 

En cuanto al cumplimiento de 
la legalidad que se deriva de la 
Ley del Vino somos escépticos, no 
tanto por el procedimiento sando-
nador o por las sandones, sino por 
algo que la Ley no asegura, esto es 
la voluntad de las distintas admi-
nistradones públicas en aplicarla, 
en hacerla cumplir. 

Llama la atendón, el empeño 
del MAPA en crear un nivel den
tro de los v.c.p.r.d que genera con
fusión y nada aporta, el denomi
nado en el proyecto "vinos de cali
dad con indicadón geográfica", al
go que en el sector productor na
die defiende, y que solo aportaría 
confusión de cara al consumidor. 
Y además se hace no para asegu
rar más calidad, sino porque pese 
al descenso del consumo de vino 
en términos globales esté aumen
tando el consumo de vinos con de
nominación de origen. Segura
mente hay quien necesite más fle
xibilidad, más mecanismos, pero 
el MAPA no debería empecinarse 
en esa figura que genera muchos 
recelos en el sector y no aportara 
claridad sino confusióa 

Porque si en algo destaca este 
borrador de Ley del vino no es en 
que sea una legisladón básica si
no en que una parte o un grupo 
minoritario está reflejando sus ex
clusivos intereses. Buen ejemplo 
de esta afirmadón es comprobar 
que en los vinos espumosos de 
calidad sólo la Denominadón de 
Origen Cava puede utilizar lá in
dicadón Gran Reserva. 

Así pues se pretende aprobar 
una Ley de Vino de espaldas al 
sector, una ley para sustihiir al Es
tatuto de la Viña, el Vino y los Al
coholes solo en parte, tomando 
decisiones sin los preceptivos es
tudios y necesario rigor sobre los 
efectos en nuestro sector y rezu
ma estar mas orientada a satisfa
cer necesidades de intereses muy 
específicos que el interés general 
del sector vitivinícola. 

Seryicios de Estudio^ 
Javier Áívarez 

Outsourcing informático 
Después de experimentar en 
1998 y 1999 tasas de crecimien
to del 50 y 60%, respectiva
mente, el mercado libre de out
sourcing contabilizó en 2000 y 
2001 aumentos del 19 y 20%, 
situándose en el último año su 
valor en 1.056 mülones de eu
ros. Si a esta cantidad se le 
añaden los ingresos por out
sourcing procedentes de la 
prestación de servicios a com
pañías del mismo grupo em
presarial -mercado cautivo-, la 
cifra se eleva hasta 1.276 millo
nes de euros. 

Evolución del metcado 

Durante los dos últijnos 
años el mercado de outsour
cing informáti
co ha regish'ado 
tasas anuales de 
crecimiento en 
tomo al 20%, en 
línea con la evo
lución del sec
tor de servicios 
informáticos. 

Se trata de 
tasas de incre
mento notablemente inferiores 
a las registradas en el período 
1996-1999, donde se contabi
lizaron tasas anuales por'en-
cima del 45%. En particular 
están muy alejadas de la tasa 
registrada en 1999, año en el 
que se experimentó un creci
miento del 60% en el valor 
del mercado, y en el que se 
firmaron importantes acuer
dos de exlemalización, par
cial o total, de la función in
formática. 

Las bajas cifras de partida 
que se registraban antes de 
1996, cuando empezaran a 
firmarse los primeros acuer
dos de outsourcing relevantes 
en el mercado español, y la 
menos favorable situación 
económica reciente, explican 
la ralentización en las tasas de 
crecimiento, que, a pesar de lo 
cual, siguieron siendo eleva
das, y ponen de manifiesto el 
recorrido que todavía presenta 
la prestación de servicios de 

outsourcing tecnológico en el 
mercado español. 

En este marco, el mercado 
libre de outsourcing informáti
co, medido como la agregación 
de la facturación en outsour
cing derivada exclusivamente 
de la prestación de servicios a 
clientes no vinculados acciona-
rialmente, alcanzó la cifra de 
1.056 millones de euros en 
2001, un 20,0% más que en 

2000, año en el que a su vez el 
crecimiento había sido del 
19,2%. 

Si a la cifra citada se aña
den los ingresos generados por 
la prestación de servicios a em
presas del mismo grupo (mer-
dado cautivo) por parte de em
presas que también operan en 

el mercado 
Ubre, la ci
fra total de 
mercado de 
2001 ascen
dió hasta 
L276 millo
nes de eu
ros, un 
18,1% más 
que en 

2000. 

Dish-ibución del mercado 
por segmentos de actividad y 
sectores de demanda 

La gestión de sistemas se 
configura como el segmento 
de actividad con una mayor 
participación sobre el valor del 
mercado libre, con el 29% en 
2001, si bien muestra una ten
dencia a la baja. La gestión de 
aplicaciones, el segundo seg
mento por orden de importan
cia, reunió el 28%, siendo este 
segmento, junto con el de ges
tión de e-business, los que han 
mosh'ado un comportamiento 
más dinámico durante 2001. 

El tercer segmento por vo
lumen de facturación es el de 
gestión de microinformática, 
que generó ingresos por valor 
de 169 millones de euros en 
2001, un 18,2% más que en 
2000. A continuación se sitiía el 
área de gestión de redes, cuyo 
volumen de ingresos alcanzó 
los 134 mülones de euros, un 

hais akas tasas de 
crecimiento del 
sector no se han 
traducido en una 
incorporación de 

nuevos operadores 

14,5% más que en 2000, y re
presentó un 12,7% del total del 
mercado. 

El sector de finanzas/segu
ros, por su parte, reunió en 
2001 el 35,5% del mercado li
bre, constituyéndose como el 
principal cliente de los opera
dores del sector. No obstante, 
cabe destacar que desde 1999 
su participación ha disminui
do cuatro puntos porcentuales, 
fundamentalmente en benefi
cio del sector de las telecomu
nicaciones, el cual, con el 
13,5% del mercado, es ya el 
tercer cliente para las empresas 
de outsourcing, por detrás del 
sector de industria y energía. 

con ingresos por outsourcing 
informático en el mercado li
bre superiores a los 16 mülo
nes de euros ha pasado de re
presentar el 45% en 1999, al 
65% en 2001. 

El mercado presenta un 
elevado grado de concentra-
dón empresarial, de tal modo 
que los cinco primeros opera
dores -IBM, EDS España, In-
dra Sistemas, T-Systems y Ac-
centure-, reunieron una cuota 
conjunta en el mercado Ubre 
del 65,7% en 2001. No obstan
te, se trata de una cuota once 
puntos inferior a la que con
centraban dichas compañías 
en 1999. 

Previsiones 
Estructura de la oferta 

En los prime
ros meses de 
2002, un total de 
21 operadores 
prestan servicios 
de outsourcing 
informático, de 
forma total o bien 
pardalmente, a 
empresas no vin
culadas accionarialmente. Ca
be señalar que en 1999 el nú
mero de operadores ascendía a 
20. 

Las altas tasas de creci
miento del sector no se han 
traducido en una incorpora
ción notable de nuevos opera
dores en el mercado. Como 
consecuencia, las compañías 
han visto incrementarse de 
forma significativa sus volú
menes de ingresos por out
sourcing. Así, los ingresos me
dios en el mercado libre pasa
ron de 36,91 miUones de euros 
en 1999, a 52,78 mülones en 
2001. 

Más significativo resulta to
davía si se analiza la distribu
ción de las empresas en fun
ción del volumen de ingresos. 
En 1999 el 45% tenía una factu
ración en el mercado libre infe
rior a los 10 miUones de euros, 
cifra que se ha reducido hasta 
el 25% en 2001. Por el contra
rio, el número de empresas 

Durante los dos 
últimos años este 

mercado ha 
registrado tasas de 

crecimiento en, 
torno al 20% 

Las previ
siones de 
evolución 
del merca
do libre 
apuntan a 
la consecu
ción de ta
sas de cre-
cimien to 
curadas en 

tomo al 15% anual durante el 
período 2002-2003, por debajo 
de las contabUizadas en 2000 y 
2001, donde el incremento 
anual se sihió en tomo al 20%, 
y más aún de las tasas por enci
ma del 40% regish-adas durante 
los últimos años de la década 
de los noventa. En concreto, en 
2002 se prevé que la tasa de in
cremento del mercado se sitúe 
en el 13,5%, y en 2003 alrededor 
del 16-17%. 

La desaceleración del con
junto de la actividad económi
ca, y su incidencia en los presu
puestos de tecnologías de la in
formación, están teniendo un 
efecto importante en la ralentí-
zadón del ribno de expansión 
del mercado de servicios de 
outsourcing, si bien es derto 
que sigue credendo por encima 
del 10%. Ottos segmentos den-
tio del mercado de IT, espedal-
mente todo lo relativo al capítu
lo de las nuevas inversiones, se 
están viendo más afectados. 
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OPORTUNIDADES 
DE NEGOCIO ( Para 
más información: 
Nombre: Ángeles Río. 
Dirección General de 
Política de la Pyme. 
"mailto:angelesr@ipy-
me. org" angelesr@ipy-
me.org 
Cl María de Molina, 50 
Implanta 28046 Madrid 
Fax: +34 91 545 09 40 
Dirección: Dirección 
Regional de Comercio 
de Toledo. 
Calle Alfonso X el Sa
bio, 1 
45001 Toledo 
Fax: +34 925 28 53 82 

• Polonia 

REF-3719/02 
Fabricante polaco de 
calzado para hombre de 
muy buena calidad, dis
ponible en diversos co
lores y modelos, elabo
rados con pieles autén
ticas (utilizando méto
dos de pegado en siste-

. ma California), busca 
socios comerciales de 
Alemania y España. 

REF-3720/02 
Fabricante polaco de 
calzado para hombre de 
muy buena calidad, dis
ponible en diversos co
lores y modelos, elabo
rados con pieles autén
ticas (utilizando méto
dos de pegado en siste
ma California), busca 
socios comerciales de 
Alemania y España. 

REF-3721/02 
Empresa polaca, de ám
bito internacional, espe
cializada en la distribu
ción de materias primas 
químicas, a través de su 

cadena de sucursales en 
Polonia, busca acuerdos 
con proveedores de sus
tancias químicas para 
diversas industrias. 

REF-3722/02 
Empresa polaca espe
cializada en la produc
ción de trajes y chaque
tas para caballero, busca 
proveedores y socios co
merciales para llevar a 
cabo acuerdos de joint 
venture. 

REF-3723/02 
Empresa polaca espe
cializada en la exporta
ción de coque, busca so
cios para la creación de 
una empresa conjunta 
en la Unión Europea, 
para la expansión de la 
distribución de coque. 

REF-3745/02 
Empresa polaca espe
cializada en el desarro
llo de contratos de soft
ware y hardware para 
sistemas de microproce-
sadores (tipos preferi
dos: KO, V850 form 
NEC, ARM, ATMEL). 
La empresa desarrolla 
programación como FP-
GA, ASIC y VHDL, ade
más de desarrollar apli
caciones de software ba
sadas en eCos o Linux. 
Tiene experiencia en el 
diseño de medidores 
electrónicos de poten
cia, caudalímetros de 
gas, relojes de control, 
etc. La empresa busca 
socios para coopera
ción. 

REF-3749/02 
Empresa polaca dedica
da a la prestación de ser
vicios de representación. 

busca socios en España. 

REF-3773/02 
Empresa polaca espe
cializada en ropa inte
rior tradicional y eróti
ca, busca importadores, 
agentes y distribuido
res. El fabricante garan
tiza la utilización exclu
siva de materias primas 
de muy buena calidad 

REF-3774/02 
Empresa polaca espe
cializada en pijamas y 
camisones (pijamas pa
ra bebé, batas, camiso
nes, albornoces, etc.), 
busca importadores, 
agentes y distribuidores 
interesados en sus pro
ductos. El fabricante ga
rantiza la utilización ex
clusiva de materias pri
mas importadas (raso, 
jacquard, gasa), de muy 
buena calidad. Ya ha 
participado en coopera
ción internacional con 
países como: República 
Checa, Lituania, Rusia, 
Letonia, Ucrania, Fran
cia, Eslovenia y Suráfri-
ca. 

REF-3776/02 
Empresa polaca dedica
da a la producción de 
ropa deportiva para ni
ños (chándal, jerseys, 
pantalones, etc.), busca 
socios comerciales inte
resados en ropa deporti
va de gran calidad. El 
fabricante garantiza la 
utilización de materias 
primas de muy buena 
calidad, una colección 
muy interesante y pre
cios competitivos. 

REF-3777/02 
Empresa polaca espe

cializada en la fabrica
ción de tejidos, busca 
socios. 

REF-3784/02 
Empresa polaca propie
taria de espacios de pro
ducción (3x70 m < y 
1x170 m ^ , está intere
sada en representación 
y pequeñas obras de 
producción 

REF-3785/02 
Oficina de ventas euro
pea de una fábrica tai
landesa dedicada a la 
fabricación de pelotas 
de una famosa marca, 
busca un representante 
local responsable de la 
distribución de estas pe
lotas en el mercado do
méstico (mayoristas, 
tiendas, proveedores de 
colegios y clubes depor
tivos, etc.). 

REF-3786/02 
Fabricante polaco de 
ruedas dentadas, cintas 
transportadoras de cu
bo a cubo para la mine
ría, etc.; está interesado 
en establecer acuerdos 
para elementos metáli
cos de maquinaria. 

REF-3787/02 
Empresa polaca dedica
da a la prestación de 
servicios inmobiliarios, 
contabilidad y venta de: 
1. Engranajes para la 
pesca; 2. Accesorios pa
ra la pesca; 3. Ropa de 
pesca; 4. Recuerdos, fo
tos, etc., relacionados 
con la pesca. La empre
sa desea llevar a cabo 
actividades de importa
ción y exportación con 
firmas extranjeras. 

REF-3788/02 
Fabricante polaco de 
muebles, con una tradi
ción de más de 50 años 
y 200 empleados . Ex
porta -a Suecia, Dina
marca, Holanda, Alema
nia y Grecia. Vende a 
minoristas, mayoristas, 
hoteles y restaurantes. 
Los muebles se fabrican 
con madera maciza de: 
roble, pino, aliso, haya y 
abeto. Posee una made
ra de muy buena cali
dad, originaria de .Polo
nia, y con una humedad 
del 8-10%. Los produc
tos se fabrican con ma
quinaria y luego se aca
ban a mano mediante la 
utilización de métodos 
tradicionales, usando 
ceras, aceites y barnices 
ecológicos. Sus produc
tos principales son; me
sas y sillas (m-s de 80 
modelos). La empresa 
es capaz de fabricar to
dos los meses, la canti
dad de 5.000 sillas, 400 
mesas y 300 piezas de 
muebles varios (arma
rios, roperos, librerías, 
estanterías, etc.). Ade
más, fabrica piezas por 
encargo, según las nece
sidades de los clientes. 
La empresa exhibió su 
colección de la Feria In
ternacional del Mueble 
de Colonia (Alemania) 
de 2001. 

REF-3789/02 
Empresa polaca que co
opera con una firma ale
mana en el campo de la 
venta e instalación de 
puertas para garajes o 
vallados. La empresa 
posee un almacén y está 
interesada en establecer 
acuerdos de subcontra-

tación, representación e 
importación en los paí
ses de la Unión Euro
pea. 

REF-3790/02 
Empresa polaca especia
lizada en la subcontrata-
ción de trabajos metáli
cos, y en instalaciones 
eléctricas y electrónicas, 
desea comenzar su acti
vidad comercial en estos 
servicios y en subcon-
tratación. 

REF-3791/02 
Empresa polaca dedica

da a la producción de 
piedra natural, está inte
resada en establecer 
acuerdos para mármol, 
granito y piedra arenis
ca; busca contratista. 

REF-3792/02 
Fabricante polaco de ropa 
de cama y prendas de ves
tir, está interesado en im
portación, exportación y 
subcontratación. 

REF-3793/02 
Empresa polaca dedica
da a la fabricación . de 
volantes para automóvi
les, con madera y cuero, 
y fundas de materiales 
que imitan madera, pie
dra, etc. La empresa 
busca contratista. 

REF-3844/02 
Empresa polaca especia
lizada en el comercio 
(sector industrial e inge
niería térmica), y en la 
prestación de servicios 
relacionados con: trans
porte, márketing, publi
cidad y promociones, 
etc.; está interesada en 
establecer acuerdos de 
cooperación.. 

N OTICIAS DEL I C E X 

Ferrovial en la lista para construir la ampliación del aeropuerto de Vársovia 
La compañía española Ferrovial, en Polonia Ferrovial-Budimex, ha conseguido 

entrar en la lista corta para la construcción de la nueva ampliación del aeropuer
to de Varsovia. La empresa española deberá competir con otras 2 empresas, Hoch-
tief y Strabag. El resultado de la elección de la empresa no se sabrá hasta finales 
del presente año. Debemos recordar que, Ferrovial-Budimex es la segunda em
presa de construcción en Polonia. 

Los fabricantes de automóviles Toyota y Peugeot Citroen están negociando 
con distintos países del este de Europa para establecer plantas de produc
ción. Las empresas invirtieron 1.500 millones de euros en los países donde 
establezcan las fábricas y generaron además miles de puestos de trabajo. Es
tas fábricas estarán dedicadas a producir coches de gama baja, dirigidos al 
consumidor de los países del este, con un poder adquisitivo bajo. 

Durante la visita de Alexander Schaub, director general para la Competencia 
en la Comisión Europea, el cual vino para discutir sobre el problema de las 
Zonas Especiales Económicas, resultó que el mayor obstáculo en el camino 
hacia un compromiso para finalizar las negociaciones del capítulo "Compe
tencia" es la reestructuración del sector siderúrgico en Polonia y no la fiscali-
dad en las Zonas Económicas Especiales.Estas exigencias se refieren también 
a la importación del aceite de orujo. En relación con ello el importador de 
aceite de orujo deber- presentar la declaración del fabricante o los resultados 
de los análisis que confirmen el cumplimiento de las exigencias arriba men-
cionadas.Estas exigencias deberán ser cumplidas en casos de importaciones 
de aceite de orujo, independientemente del país de origen.La exigencia rela
tiva a hidrocarburos aromáticos policíclicos no se refiere al aceite de oliva (n° 
de arancel 1509) el cual, al igual que los demás aceites comestibles, deber-
cumplir las exigencias de calidad y salud usuales en el país. 
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La reestructuración que 
están acometiendo los 
grandes bancos fusiona
dos en su red de oficinas 
se ha dejado notar en el te
rritorio castellano-man-
chego durante el año pasa
do. De acuerdo con los da
tos que el Banco de Espa
ña ofrece en su boletín es
tadístico referido al año 
pasado, se constata que en 
Castilla-La Mancha el nú
mero de oficinas bancarias 
es, de 1.753, a 
31 de diciem
bre de 2001. En 
c o m p a r a c i ó n 
con el año an
terior, el par
que de oficinas 
ha descendido 
en 51, un 2,8% 
menos. 

Pero este 
descenso no se 
ha producido en todo tipo 
de entidades, ya que son 
los bancos los únicos que 
disminuyen su número de 
oficinas de un año a otro 
(en 73) mientras 'que las 
cajas rurales se mantienen 
prácticamente con el mis
mo número, ya que se re
gistra una más que el año 
anterior, y las cajas de aho
rró, incrementan sus ofici
nas en 21 más. 

Esta situación no sor
prende demasiado, puesto 
que los grandes bancos fu
sionados, BSCH o BBVA 
han reconocido, que esta
ban acometiendo una re
ducción, de sus oficinas a 

El número de ofícinas en la 
región descendió un 2,8% 

Durante el año pasado, los bancos cerraron sucursales, 
las rurales se mantuvieron y las cajas abrieron nuevas 

El Banco 
de España 

registra 1,753 
sucursales, 51 
menos que un 

año antes 

nivel nacional dado que al 
unirse se producía una 
duplicidad de oficinas en 
determinadas municipios, 
que incluso a veces, llega
ban a ser de tres entidades 

del mismo se
llo (como 
S a n t a n d e r , 
Central His
pano y Bans-
to) en un nú
cleo de po
blación redu
cido. 

El jefe del De-
p a r t a m e n t o 
de Planifica

ción Comercial de CCM, 
Fausto Villodre, señalaba 
a este semanario en este 
sentido que este descenso 
de número de oficinas se 
debía a que los grandes 
bancos estaban cerrando 
en muchos pueblos de la 
región e, incluso, señalaba 
que muchos de estos cie
rres no se justificaban con 
la importancia que tienen 
los municipios de los que 
se van. 

"La única contraparti
da- apuntaba- la están po
niendo las cajas" y desta
caba que últimamente ca
jas de fuera de la región 
estaban abriendo en zonas 

NUMERO DE OHCINAS DE ENTIDADES EN LA REGIÓN 

PROVINCIA 

ALBACETE 

C. REAL 

CUENCA 

GUADALAJARA 

TOLEDO 

C-L MANCHA 

* 

BANCOS 

75 

97 
j 

64 

49 

182 

467 

CAJAS RURALES TOTAL 

159 70 304 

232 100 429 

99 82 245 

135 22 206 

247 140 569 

872 414 1.753 

como las capitales de pro
vincia y citaba como ejem
plo, Ibercaja, Bancaja, Caja 
Sur o El Monte. 

Para Villodre, "las cajas 
estamos jugando nuestro 
papel de entidades socia
les y nos mantenemos en 
zonas que no son muy 
rentables pero en las que 
hay que prestar un servi
cio". 

La irrupción en los últi

mos años de la banca elec
trónica no parece ser moti
vo que influya en este des
censo del número de ofici
nas, en opinión del jefe del 
Departamento de Planifi
cación Comercial de CCM, 
ya que desde su punto de 
vista todavía no se utiliza 
tanto esta vía como para 
justificar este cierre de ofi
cinas. 

Lo que si reconoce es 

que el índice de bancariza-
ción español esta por enci
ma de la media europea y, 
por tanto, algunos bancos 
se pueden replantear en 
determinadas zonas. 

El jefe de Organización 
de Caja Rural de Toledo, 
José Antonio López, tam
bién reconocía que las fu
siones bancarias pueden 
haber sido las causantes 
de este cierre de oficinas 

bancarias, ya que elimi
nando los grupos de po
blación importante, "no es 
negocio tener dos sucursa
les". 

En el caso de Caja Rural 
de Toledo, reconocía que 
se encuentran ya en mu
chos municipios de la zo
na principal de influencia, 
Toledo y Guadalajara y 
por ello la estabilidad que 
se nota en el número de 
oficinas de las Rurales. No 
obstante, la Rural de Tole
do es una de las entidades 
que todavía siguen abrien
do aunque en la región 
castellano-manchega cada 
vez le cuesta más encon
trar un sitio nuevo donde 
abrir y últimamente se es
tá apostando por zonas li
mítrofes. 

José Antonio López se
ñalaba, además, que inclu
so en algunos pueblos las 
oficinas.se mantienen para 
dar un servicio al munici
pio. 

Las nuevas aperturas 
de sucursales, explicaba, 
se realizan ahora haciendo 
una valoración y estudian
do mucho los costes que 
conlleva. 

Las provincias con ma
yor número de o'ficinas 
son Toledo y Ciudad Real. 
De un año a otro, los ban
cos han cerrado oficinas 
en todas las provincias. 

JUAN M . MIRANDA 

Guadalajara 

La asamblea general de 
Caja de Guadalajara, en 
covocatoria extraordinaria 
celebrada el sábado, 20 de, 
abril, elegía a Ana Váz
quez López, Carmela San
tamaría y Antonio Jorque-
ra Pastrana como vocales 
por el grupo de imposito-
re? en el Consejo de Admi
nistración, consejeros que 
recibían el respaldo ma-
yoritario de los 17 compo
nentes de su grupo. 

Por lo que se refiere a la 
representación de los em
pleados se eligió como vo
cal de este grupo en el 

C ĵa Guadalsúara elige cuatro 
nuevos vocales en el Consejo 

En su asamblea general, de carácter extraordinario, se han 
designado también dos consejeros de la Comisión de Control 

Consejo de Administra
ción de la entidad a Juan 
José Mato Amado, y tam
bién fueron designados los 
correspondientes suplen
tes. 

La asamblea estuvo 
presidida por el presiden
te, Jesús Ortega, y en ella 
fueron elegidos también 
dos consejeros y sus su

plentes en la Comisión de 
Control, uno por el grupo 
de impositores y otro por 
el de empleados, concreta
mente se trata de Roberto 
Molina Vacarizo y Antonio 
Pareja Gallego, respectiva
mente. 

La elección de estos 
nuevos vocales se ha lleva
do a cabo en cumplimiento 

de lo que establecen los ar
tículos 11.2 y 20 de los es
tatutos de la entidad, en 
orden a la renovación del 
Consejo de Administra
ción. Cada dos años se 
procede al nombramiento 
o ratificación por parte de 
la asamblea general de 
cuatro vocales del Consejo 
de Administración, quie

nes previamente deben ser 
elegidos o nombrados por 
el grupo de representación 
correspondiente. 

Por otra parte. Caja de 
Guadalajara ha subvencio
nado con algo más de 
12.000 euros (unos 2 millo
nes de pesetas) media do
cena de proyectos de Or
ganizaciones No Guberna

mentales, ayudas destina
das a la financiación de 
proyectos y programas 
que desarrollan Inte-Red, 
Manos Unidas, Cruz Roja 
Española, Asamblea de 
Cooperación por la Paz, 
Fundación Vicente Ferrer 
y Solidaridad, Educación y 
Desarrollo (SED). 

Durante el acto de en
trega de los talones corres
pondientes a las ONGs im
plicadas. Ortega reiteró la 
disposición de la entidad 
en seguir aportando a tra
vés de su obra social parte 
de los beneficios de la enti
dad a proyectos y progra
mas de ONGs. 
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La necesidad de liquidez 
y también de agilidad en 
el cobro de las transac
ciones comerciales reali-. 
zadas por las pequeñas y 
medianas empresas ha 
hecho que el factoring 
haya dejado de ser un 
mecanismo "novedoso" y 
que se utilice cada vez 
con mayor profusión, no 
sójo en el territorio na
cional, sino también en 
Castilla-La Mancha. 

Según los datos facili
tados por la Asociación 
Española de Factoring 
durante el pasado año el 
volumen de cesiones rea
lizadas mediante esta 
fórmula de "financiación 
especializada" en la co
munidad castellano-
manchega ascendió a 
183,25 millones de euros, 
una cantidad todavía po
co significativa, ya que 
representa el 0,72% del 
total nacional. A pesar de 
esta escasa representati-
vidad hay que tener en 
cuenta que Madrid y Ca-

El factoring movió más de 1S3 
millones de euiros en 2001 

El volumen de las cesiones registradas en Castilla'La 
Mancha supusieron el 0,72% del total nacional 

taluña concentraron en
tre ambas más del 75% 
de los 25.464,62 millones 
de euros contabilizados 
en el teritorio español. 

Por debajo de Castilla-
La Mancha se sitúan Ba
leares (142,8 millones de 
euros); Canarias (134,4 
millones); Extremadura 
(131,8 millones); Murcia 
(126,5 millones); Navarra 
(126,02 millones); La Rio-
ja (102,8 millones) y, fi
nalmente Asturias y Can
tabria, con 91,3 y 30,7 mi
llones de euros, respecti
vamente. 

De origen anglosajón, 
el factoring viene defini
do por un conjunto de 
servicios administrativos 
y financieros que una 

PRINCIPALES DATOS DEL FACTORING 
ií .-.^Jl-jfe^^.-.-^r^ r: ^ ss rfA W^f^ '< 

'••Definición. Conjunto de servicios administrativos y 
financiero&que presta la compañía de factoring a su 
cliente y que se articulan en tomo a la adquisición de 
los créditos que genera la actividad habitual de este úl
timo. 
•"Clasificación: 

- "Sin recurso": La empresa de factoring va com
prando, de forma sistemática, todos los créditos comer
ciales que se derivan de la operativa de su cliente, 
quien responde de la existencia y legitimidad del crédi
to pero no de la solvencia del deudor cedido, cuyo ries
go es asumido por la compañía de factoring. 

- "Con recurso": E| cedente responde no sólo de la 
existencia y legitimidad del crédito cedido, sino tam
bién de la solvencia del deudor. Así, en caso de impago 
del crédito, la compañía de factoring podrá dirigir su 
acción contra el cliente, que vendrá obligado a reem
bolsar el importe del crédito que en su día cedió. Esta 
modalidad es interesante para aquellas empresas que 
venden a las Administraciones Públicas, que no admi
ten contra ellas. 

compañía (de factoring) 
presta a su cliente (gene
ralmente otra empresa) 
por hacerse cargo de los 

créditos que genera la ac
tividad habitual de esta 
última. 

El caso más habitual 

es el de los efectos de co
mercio, en el que la em
presa propietaria de es
tos derechos (acreedor) 
decide cedérselos a una 
compañía de factoring 
pagándole una determi
nada comisión, a cambio 
de que ésta asuma el co
bro de los mismos ante 
los correspondientes 

deudores. 
Desde la Asociación 

Española se destaca el in
cremento del 33% expe
rimentado por esta acti
vidad durante el pasado 
año, a pesar de las crisis 
iniciada con los atenta
dos-del 11 de septiembre. 
"Este crecimiento -se afir
ma- significa un recono
cimiento por parte de las 

empresas, en general, y 
muy especialmente de 
las pymes hacia un servi
cio como el factoring, 
que forma parte de lo 
que se conoce como fi
nanciación especializada, 
ya que a la pura finan
ciación se añaden otra se
rie de servicios que l ibe- ' 
ran a las empresas de de
terminadas tareas, tradi-
cionalmente realizadas 
por ellas, poniéndoles en 
manos de especialistas y 
convirtiendo sus costes 
fijos en costes variables". 

La Asociación también 
resalta la relación cada 
vez mayor que hay qntre 
la cifra total de factoring 
y el Producto Interior 
Bruto, en concreto del 
3,92%, aunque en el caso 
de Castilla-La Mancha 
esta proporción apenas 
llega al 0,8% del PIB re
gional, tanto a precios de 
mercado como a precios 
constantes, según los úl
timos datos macroeconó-
micos facilitados por la 
Fundación de Cajas de 
Ahorros (Puncas). 

Mirador de la Bolsa 
AMTTICIIIPAHDO LAS CILAVIS DEL MERCADO 

Los mercados están ahora en una zona de suelo. Es 
cierto que no se deben tomar posiciones largas to
davía, pero si el Ibex supera los 8.500 muy proba
blemente se desarrollará un tramo al alza, ¿dónde 
está ahora la fuerza? En Utilities, bebidas y tabaco y 
bienes de primera necesidad. Los valores fuertes en 
donde hay que estar ahora son del tipo de Philip 
Morris o Coca Cola. En el sector telecomunicacio
nes todavía no, porque está en un movimiento en 
donde estamos tratando de ver el final del tramo a 
la baja que todavía no se ha producido. En el mer
cado español no tenemos un equivalente cla
ro a Coca Cola, aunque Altadis si se puede 
equiparar a Philip Morris. Pero hemos de 
operar con una visión a escala mundial. Una 
yez localizados los sectores fuertes podemos 
ir a los valores más fuertes o si esto es pro
blemático para el pequeño inversor a un fon
do de inversión que invierta en los sectores 
fuertes. El problema es que el mercado espa
ñol es lo que es. Cuando la burbuja de Inter
net no hacían más que lanzar fondos de tele
comunicaciones y tecnología. ¿Por qué no 
lanzan ahora fondos de bebidas o de Utili

ties? Porque el sistema financiero español es que lo 
es y no le podemos pedir peras al olmo. 

El peso en el Ibex está concentrado en bancos y 
telecomurúcaciones.Telefónica tiene buena pinta 
pero se necesita más fuerza en el sector para justifi
car la entrada. En el sector de bancos, el Santander 
ha superado resistencias con volumen y es buen 
momento para ir tomando pequeñas posiciones 
aprovechando recortes, por ejemplo vendiendo 
puts. 

Es muy probable que al mercado le falte una on-

IBX. ia:X35 (8,3U6, B.365, B.2/U, B,375| 

RESISTENCIA EN 8500 
MEDIA L/P, RANGO: 

8900/7500 

N o v m b T ,D«e*mb»ri2Ó02 'F«bru»fV iMarch *»ril 

da al alza. Después de 18 meses de caídas lo más 
probable es un rebote, un rebote que puede alcan
zar el 50% de la caída por tomar un ratio de Fibo-
nacci Así que falta una onda al alza, pe'ro esto no 
significa que vaya a haber una explosión alcista y 
que esto sea maravilloso. 

La econorm'a norteamericana está muy deterio
rada. Greenspan no va a subir los tipos hasta que 
no vea recuperación de los beneficios empresaria
les, algo que se producirá en el tercer bimestre. 
Ahora el deporte nacional en Estados Unidos ya no 

es el béisbol sino la manipulación de los 
estados contables. No sólo manipulan las 
cuentas de resultados a la hora de calcular 
el PER sino que las empresas han compra
do sus propias acciones a crédito. La eco
norm'a parte de un nivel de endeudamien
to muy grande. Después de una recesión 
nunca se ha partido de un nivel de endeu
damiento tan grande. Hasta el propio FMI 
decía el otro día en su informe que el gran 
riesgo es el ele\'ado endeudamiento de la 
economía norteamericana. Y es muy difí
cil que vaya a saHr de esta situación. 
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José Manuel Plaza 
Analista independiente 

mMAmB 
Los rumores de mercado apuntan la posibili
dad de que la empresa gallega Inditex, dueña 
entre otras de la marca Zara, pudiera quedarse 
con las tiendas de Loewe en el caso de que fi
nalmente LVHM pusiera a la venta la empresa 
española. 

Sería un cambio en la línea estratégica de In
ditex. 

- En los mercado's se rumorea que la salida 
de Corcóstegui podría facilitar la fusión de las 
dos inmobiliarias del grupo, Urbis y Valleher-
moso, ya que era precisamente el ex vicepresi
dente y consejero delegado del banco el que se 
oponía a dicha operación. Por otra parte, tam

bién se asegura que su salida de la entidad fi
nanciera podría facilitar la oferta de TotalFina-
Elf sobre Cepsa. 

Fuertes rumores en Amper de OPA hacia la 
empresa. 

- Rumores de fusión o adquisición por par
te de Seda de Barcelona de una empresa del 
sector 

Ctesdemai2Ddd2CD0dmeKadocayó 
durante 18 meses hasta septiembie del 
2001. 

Dfesde septiembre está ¡dolando, 
estamos en una Éise de rebote de^ués 
de las fuertes caídas. DaTtiDdeestesq> 
liembre hemos visto una crda a al al
za, que se ptod^o ailre septiembiB y 
didembiE Luego un letrooso, oon mí
nimos en febnao y ahora es pnAable 
que se hap iniciado una nueva onda 
al al2a que nos puede llevar a alcanzar 
unos máximes m tono a ma)u o ju-
nia 

H macado esta hadando 'buffias 
cosas". S trazamos ura lirea recta 
urándo d mínimü de stpliembie crai 
Lti mÜTimos de febioo voá que tiene 
pmdiaife positiva En tanto no se per
fore ea líhia, lo más probable ts que d 
marado suba En d caso aroeto dd 
ibex, tdxTtó en 7.958 d 12 de abril justo 
en esa Iffiea que ahora pasa en tomo al 
8000. Si se nvinlime p r endma de la 
lÜTta, b más prcbable es que lamine 
por iDmperdSSOOydesandlar un tra
mo al alza. 

(Análisis de José Luis Cava) 
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Las ventas al exterior de 
aceite de oliva en el año 
2001, según los datos fa
cilitados por el Instituto 
de Comercio Exterior de 
Castilla-La Mancha, han 
descendido un 18/75% 
con respecto al ejercicio 
anterior. Así 2000 se cerró 
con unas exportaciones 
que fueron de 38,78 mi
llones de euros, mientras 
que en 2001 fueron de 
31,51 millones de euros. 

El año pasado tan solo 
se incrementaron las ven-, 
tas con respecto al ejer
cicio 2000 en el primer se
mestre, mientras que en 
el segundo comenzaron a 
descender, 
tan sólo 
aumentán
dose leve
mente en 
el mes de 
o c t u b r e . 
La razón 
p r i n c i p a l 
de la caída 
de las ex
portaciones se encuentra 
en la provincia de Toledo 
que descendió en este ca
pítulo un 50%, pasando 
de comercializar más 32 
millones de euros a los 
16,31 millones de euros 
que vendió en 2001. 

Las exportaciones de 
Castilla-La Mancha re
presentan el 3,23% del to
tal nacional, que fueron 
de 973,40 millones de eu
ros, un 4,8% más que el 
año pasado. 

Por provincias, desta
ca Toledo que siendo la 

El principal destino de las y 

Las e^qioitaciones de aceite de oliva 
descendieron un 18,7% en 2001 

Toledo comercicdizcL en el exterior el 51% déla producción de 
Castúla-La Mancha, seguida de Ciudad Realf con el 45,24% 

Las exportaciones 
deCastíUa-La 

Mancha 
representan 

el3,23%deltotd 
nacional 

mayor producción de 
aceite de oliva, vende al 
exterior el 51,76 del total 
regional, seguida Ciudad 
Real con el 45,24%. 

Los principales países 
a los que se dirige el acei
te de oliva de la comuni

dad castella-
n o m a n c h e -
ga son Italia, 
con el 70% 
del total re
gional, se
guido de 
Francia y 
M o n a c o , 
con el 

12,24%. 
En lo que se refiere a 

las importaciones de este 
alimento éstas fueron de 
61,85 millones de euros, 
mjentras que en el año 
2001 habían sido de 43,75 
millones de euros, siendo 
un 41% inferior. Los paí
ses a los que compramos 
aceite son fundamen
talmente Portugal y 
Arabia Saudita. 

El portavoz sectorial 
del aceite UPA-Castílla-
La Mancha, José Blas 
Rico, comenta que "poco 
a poco los productores se 

^WBIwgfT 

ENERO 

FEBRERO 

MARZO 

ABRIL 

MAYO 

JUNIO 

JULIO 

AGOSTO 

SEPTIEMBRE 

OCTUBRE 

NOVIEMBRE 

DICIEMBRE 

TOTAL 

iMSiilM il.yiÉ5B.ijiailM 
E X P O R T A C I ^ ^ ^ J 

AÑO 2001 • 

1,68 1 

2,33 • 

3,13 • 

2,61 1 

3,88 • 

4,41 I 

2,38 • 

1,65 • 

1,42 I 

5,27 • 

1,58 • 

1,17 1 
31.51 fl 

jl^^^^^^^^J 
^ E X P O R I A C I O ^ ^ 

AÑO 2000 

1 1,23 
4,37 

2,75 ¡ 

1,60 

1,11 1 

1,71 ! 

3,10 

5,57 

4,35 ! 

5,17 

4,77 

3,07 1 

38,78 

están concienciado de lo 
importante que es buscar 
mercados en el extranje
ro, pues da valor añadi-
"do, algo que el mercado 
nacional no tiene". 

Además José Blas Rico 
indica "que tenemos que 
ser los primeros en pro
ducción pero también en 

exportación. Nuestros 
sistemas de producción 
ocupan los primeros 
puestos del ranking, 
nuestra asignatura pen
diente sigue siendo la co
mercialización".' 

Desde la- Unión de 
Cooperativas Agrarias de 
Castilla-La Mancha 

(Ucaman), su represen
tante José Vicente 
Fernández de Sevilla, ex
plica que la principal va
riedad del aceite de oliva 
que se corriercializa fuera 
de • nuestras fronteras 
procede de la aceituna 
cornicabra, fundamen
talmente en Italia. 

Récord en 
producción y 

estabüidad de los 
precios 

El director de la Agencia 
para el Aceite de Oliva 
(AAO), Alvaro González 
Coloma, destacó ayer la 
estabilidad de los pre
cios del aceite de oliva 
pese al récord de pro
ducción de la campaña 
2001/2002 con 1.365.589 
toneladas registradas en 
España hasta el 23 de 
abril, según datos facili
tados por el MAPA. 
González Coloma dijo 
que con una campaña 
de casi un 50 por ciento 
más que la rriayor regis
trada en toda la historia, 
la situación es de "unos 
precios aceptablemente 
buenos y una razonable 
tranquilidad". Añadió 
que ahora mismo no 
hay nada que ponga en 
duda la estabilidad de 
los precios e hizo alu
sión al "crecimiento es
pectacular" de las expor
taciones de aceite de oli
va español ya que desde 
noviembre hasta la fe
cha se han exportado 
unas 300.000 toneladas 
de aceite de oliva. 

El C.R.D.O. La Mancha, 
ce i^ de la ISO 9000-2 

REDACCIÓN 

C-LM 

El Consejo Regulador de 
la Denominación de 
Origen "La Mancha" ob
tendrá en breve plazo la 
certificación de calidad 
ISO 9000-2, ya que ya ha 
comenzado a operar de 
acuerdo con los requisitos 
exigidos por la citada 
Norma. 

De realizarse esta fase 
de adaptación con éxito. 

en un periodo de unos tres 
o cuatro meses, en los que 
se seguirá trabajando de 
acuerdo con los requisitos 
de la ISO 9000-2, el 
Consejo Regulador estará 
en condiciones de ser cer
tificado en la auditoría de
finitiva, que tendrá lugar 
a finales del mes de junio. 

La empresa consultora 
Gestra ha sido la encarga
da de asesorar al Consejo 
Regulador para la obten

ción de Norma ISO 9000-
2, una certificación de cali
dad con reconocimiento 
internacional. A la vez, es
ta empresa también se 
ocupará de preparar al 
Consejo Regulador para la 
obtención de la Norma 
UNE-EN 45011, que tiene 
carácter europeo y que ca
lificaría al C.R.D.O. La 
Mancha como una enti
dad certificadora antes de 
finalizar el presente año. 

Agiicultuira impartió 34 
cursos de formación 
REDACCIÓN 

C-LM 

El director general de 
Desarrollo Rural, Miguel 
Chülarón, ha destacado que 
este año ha habido una im
portante demanda por parte 
de los agricultores de cursos 
relativos a regadíos, medidas 
agroambientales y medidas 
para evitar riesgos (manipu
lación de productos fitosani-
tarios). 

La diversidad de materias. 

la calidad y la cercanía a los 
agricultores, mejorando las 
posibilidades de asistencia y 
de proximidad al medio so
bre el que versen los cursos, 
son las características del 
Programa de Formación 
Agraria para el año 2002, se
gún señaló Chillaron. 

La Consejería de 
Agricultura y Medio 
Ambiente viene trabajando 
en el Programa de Formación 
Agraria desde 1983. Desde 

esta fecha se han realizado un 
tal de 1.902 cursos monográfi
cos por los que han pasado 
cerca de 50.000 agricultores y 
668 cursos de incorporación a 
los que han asistido 11.147 
alumnos. 

En el año 2001, se impar
tieron 34 cursos de incorpora
ción a los que asistieron 668 
alumnos y 107 cursos mono
gráficos (se incluyen las jor
nadas) en los que participan 
3.406 agricultores. 
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Ha sido aprobada la ̂ ^̂̂ ^̂  

Las ayudas al melón subvencionarán 
a los agricultoires a título personal 
C. SÁNCHEZ 

C-LM 

•La Orden de Ayudas 
para la Modernización 
del Sector del Melón en 
Castilla-La Mancha, 
aprobada el pasado día 
12 de Abril, viene a regu
lar el disperso mercado 
del melón. 

Para ello, como ha 
explicado a este semana-

Se pretende regular el mercado mediante la concentración 
de la oferta, además de mejorar la calidad de la planta 

todo esta en función de la 
demanda de los agricul
tores", según declaró 
García. 

Castilla-La Mancha 
produjo en 2001 el 40% 
del melón nacional, por
centaje qufe tiene pers-

rio el director general de ** pectivas de aumentar en 
la producción agraria, esta campaña. 

^ ^ ^ ^ El año 

El año pasado 

Javier Gar
cía, esta 
orden pre
tende conse
guir la pro
ducción de 
una planta 
de melón 
saneada y la 
c o n c e n t r a 
ción de la 
o f e r t a . S e 
fomentará aún más que 
la comercialización del 
producto se realize a tra
vés de cooperativas para 
acabar con la venta de 
melones "de carreta" que 
entorpecen el crecimien
to del sector, ya que en la 
lucha de precios el pri
mer perjudicado es el 
agricultor que ve reduci
do sus beneficios por kilo 
al mínimo. 

La partida presupues
taria destinada a este fin 
en el pasado ejercicio fue 
de cerca de 390.660 euros 
(65 millones de pesetas). 
En 2002 se pretende man
tener la cifra, "aunque 

je^ beneficiaron 
de estas ayudas 
tres cooperativas 
con un total de 
390,660 euros 

p a s a d o , 
fueron tres 
las cooper-
tativas que 
se acogie
ron a estas 
ayudas en 
la región: 
Ceresco , 
S a n t i a g o 
Apóstol y 

Nuestra Señora de la 
Peñarroya. Estas tres 
cooperativas agrupan a 
más de 800 agricultores 
que tuvieron una pro
ducción de 350.000 tone
ladas de melón. 

La Unión de Coopera
tivas Agrarias (Ucaman) 
ha calificado de muy 
positiva esta medida del 
Ejecutivo regional, seña
lando que en la orden se 
recogen los planteamien
tos sectoriales de Uca
man. Apolonio Moreno, 
portavoz de la organiza
ción en relación al tema 
del melón, ha afirmado a 
Economía y Empresas que 

La venta de melones de "carretera" perjudica el crecimiento del sector del melón 

aún quedan cosas por 
hacer, como es el tema de 
la contratación de segu
ros, "ya que deberían 
subir a las frutas y horta
lizas un módulo más en 
las subvenciones". 

La Asociación de Jóve
nes Agricultores (Asaja) 
destacó, en boca de su 
Secretario General en 
Ciudad Real, Florentino 
Rodríguez,que "esta 
orden es positiva en el 
sentido de que la concen
tración de la oferta favo
rece a los agricultores y 
ayuda a mejorar la cali
dad del fruto, cuyo culti
vo es cada vez más signi

ficativo en la región". 
Por otro lado, Miguel 

Casero, de la organiza
ción agraria Coag, afirma 
que "la orden que se ha 
firmado es necesaria ya 
que la anterior se había 
quedado obsoleta". Asi
mismo, aseguró que la 
concentración de la ofer
ta es muy buena jjara el 
sector "porque ahora 
puede hacer frente a pro
blemas y se estabilizarían 
los precios". 

Casero destacó como 
muy importante la nove
dosa inici-ativa que se 
incluye en esta orden de 
ofrecer subvenciones a 

los agricultores a título 
personal (ATP). Estas 
ayudas van dirigidas a 
aquellos productores de 
melón que vendan su 
cosecha directamente a 
una organización de pro
ductores agrarios y están 
valoradas en 1.803 euros 
por agricultor . 

Martín Moreno, de 
UPA, también se mani
fiesta favorable a esta 
orden en la que partici
paron en el proceso de 
negociación, aunque "se 
queda corta en algunas 
cosas como la creación de 
marcas y promoción de 
otras formas de cultivo". 

Concentración, 
estabüidad, 

calidad y cantidad 

La propuesta de Asiya sobre las ayudas 
al girasol obtiene un informe positivo 

La organización agraria ha presentado en Bruselas sus ideas sobre 
este cultivo al grupo permanente de oléennosos del Copa^Copega 

La Orden de la Conse
jería de Agricultura y 
Medio Ambiente, por 
la que se regulan Ayu
das para la Moderniza
ción del Sector en Cas
tilla-La Mancha, viene 
a sustituir a la norma
tiva anterior sobre la 
materia debido "a la 
importancia socioeco
nómica del cultivo del 
melón en la región y la 
acogida favorable que 
obtuvieron las ayudas 
establecidas en la 
Orden de 28 de marzo 
de 2000" según reza el 
texto legal. Se plantean 
como objetivos la pro
gramación de la pro
ducción y su adapta
ción la demanda tanto 
en calidad como canti
dad, el fomento de la 
coiu:entración de la 
oferta y la comerciali
zación de la produc
ción del melón y, por 
último estabilizar los 
precios. Las ayudas 
estarán enfocadas en 
dos ramas: ayudar a la 
producción de la plan
ta de melón saneada y, 
en segundo lugar, al 
fomento de de la con
centración de la oferta. 
Los beneficiarios de 
estas ayudas deben ser 
cooperativas o 
agricultores a título 
personal que entre
guen el total de su 
producción a Organi
zaciones de Producto
res, percibiendo las 
ayudas según la pro
ducción aportada y la 
superficie sembrada 
de este fruto. 

REDACCIÓN 

• Cuenca 

La propuesta que la Aso
ciación Agraria Jóvenes 
Agricultores (Asaja) ha 
presentado en Bruselas, 
ante el grupo permanente 
de oleaginosas del Copa-
Cogega, Comité consulti
vo que engloba a todos los 
productores y agricultores 
europeos, sobre ayuda 
específica para el girasol, 
ha recibido un informe 
positivo. Este es el primer 
trámite para la búsqueda 
de una solución al proble
ma que atraviesa el culti
vo del girasol, después de 
la aprobación de la Agen

da 2000 que tanto le ha 
perjudicado, según indicó 
en Cuenca el responsable 
nacional de Oleaginosas 
de Asaja, Gerardo Gonzá
lez, quien recordó que la 
producción ha bajado en 
el último año de forma 
estrepitosa, por debajo de 
las 800.000 hectáreas. 

La propuesta de Asaja 

pasa por establecer una 
ayuda específica de 93 
euros por tonelada de gira
sol, una cuantía superior a 
los 63 euros que se recogen 
en el Plan Agroambiental. 

A partir de ahora la deci
sión está en manos de la 
Comisión y el Parlamento 
Europeo. Sin embargo, él 
apoyo de todos los pro

ductores europeos hacen 
que los responsables de 
Asaja se muestren opti
mistas al respecto. 

Además, el ministro de 
Agricultura, Miguel Arias 
Cañete, se ha comprorne-
tido a tratar la problemá
tica del girasol en el Con
sejo de Ministros de la 
semana que viene, según 

confirmó Gerardo Gonzá
lez .̂ 

El próximo día 4 de 
julio los representantes de 
Asaja volverán a reunirse 
con el Copa-Cogega. En 
esta reurtión se discutirá 
qué fórmula es la adecua
da para presentarse ante 
los órganos de gobierno 
europeos. 

González explicó que 
quizá la propuesta no 
lleve el nombre de ayuda 
específica para el girasol, 
sino el de red de protección 
de oleaginosas. En cualquier 
caso, dijo, será una iniciativa 
encaminada a mantener un 
• equilibrio entre las ayudas y 
la producción. 

"Las cifras —añadió— 
hablan por sí solas: antes de 
la aplicación de la agenda 
2000 había en España una 
superficie de cultivo de 
girasol de más de un 
millón de hectáreas. Si la 
situación continúa como 
hasta ahora en el 2005 será 
de 500.000". 
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Se darán subvenciones tanto a la producción como a la concentración de la oferta 

Nuevas ayudas para 
modemizar el sector del ajo 

A. I. MOREIRA/REDACCION 

C-LM Se persiguen tres objetivos y entre ellos se 
La Consejería de Agricultura encuentra la estabilización de los precios 
y Medio Ambiente ha publi
cado una nueva orden por la 
que se regulan las ayudas 
para la Modernización del 
Sector del Ajo en Castilla-La 
Mancha. Según recoge el 
propio documento de la 
orden, los objetivos que se 
persiguen a través de la 
misma son tres: asegurar la 
programación de la produc
ción y su gj^aptación a la 
demanda, en cuanto a la cali
dad y cantidad; fomentar la 
concentración de la oferta y 
la comercialización de la pro
ducción del ajo; y estabilizar 
los precios. 

Las actuaciones que reci
birán ayudas son dos. En pri
mer lugar se establece una 
subvención a la producción 
de dientes de ajos saneados, 
para su~ utilización en sus 
plantaciones. Los beneficia
rios de esta vertiente de las 
ayudas son las cooperativas 
productoras_ de 
dientes de ajo 
saneados que 
integren directa o 
indirectamente a 
más de 500 
socios cultivado
res de ajo. 

La justifica
ción del gasto 
definitivo se 
deberá realizar 
antes del 30 de septiembre, a 
pesar de que existiera retraso 
en la producción y distribu
ción. El importe de la ayuda 

la producción de los dientes 
de ajo. 

En segundo lugar, tam-
^ ^ ^ ^ bien se 

El plazo para 

El cultivo del ajo en Castilla-La Mancha se centra, sobre todo, en la 

en este caso será del 40% de va y que tengan la condición 
de agricultor a título princi
pal. En función de la produc
ción aportada y la superficie 
plantada, el beneficiario reci
birá un máximo de 2,404 
euros por explotación y uni
dad familiar. 

La cooperativa deberán 
certificar que sólo uno de los 
cónyuges de la unidad fami
liar solicita las ayudas a este 
cultivo. Además certificará 
también la entrega de la tota
lidad de la producción por 
agricultor con anterioridad al 
30 de septiembre del presen
te año. 

La solicitudes se podrán 
presentar desde el 18 de 

la presentación de las 
solicitudes ya se ha 
iniciado acabará 

s u b v e n 
cionará el 
f o m e n t o 
de la con
centración 
de la ofer
ta. 

En este 
apartado, 
los benefi-
c i a r l o s 

serán cultivadores de ajo que 
sean socios de cooperativas y 
que entreguen la totalidad de 
la producción a su cooperati-

el próximo 
30 de junio 

provincia de Cuenca. 

abril, día siguiente a la publi
cación en el Diario Oficial de 
Castilla-La Mancha de la 
orden, hasta el 30 de junio de 
2002. 

Las Delegaciones Provin
ciales remitirán a los Servi
cios Centrales de la Conseje
ría de Agricultura y Medio 
Ambiente la Propuesta de 
resolución de las concesión 
de ayudas, ajustándose a los 
criterios establecidos en la 
orden. 

Esta orden deroga la del 
27 de marzo de 2000 por la 
que se regulan ayudas para 
la modernización del sector 
del ajo en Castilla-La Man
cha. 

Manifestación el 28 
de abril por los 

frutos secos 
Además de ésta movilización no se 
descartan realizar otras medidas 

REDACCIÓN , ,. - r-

embargo, según expuco Fran
cisco Suárez, portavoz de fru
tos secos de UCAMAN, esta 
situación afecta sobre todo a 
España, dado que, excepto Ita
lia, Grecia y Francia, el resto de 
países prácticamente no tienen 
cultivos de frutos secos. De 
hecho, el 95 por ciento de las 
ayudas de los planes de mejo
ra van dirigidas a España. 

Por ello, los agricultores de 
este sector temen ahora que 
concluya la presidencia espa
ñola de la Unión Europea sin 
dar una solución a este proble

ma, por lo 
que acabarí
an definiti
vamente las 
ayudas y, 
por tanto, 
podría desa
parecer el 
cultivo de 
frutos secos, 
al no poder 
competir con 

el mercado estadounidense, 
que produce almendras de 
menor calidad a precio más 
bajo, con un rendimiento diez 
veces superior al de España. 

De no obtener una respues
ta tras la manifestación del día 
28, la Unión de Cooperativas 
Agrarias de CastiUa-La Man-

> cha, no descarta llevar a cabo 
otras medidas antes de la reu
nión del Consejo de Ministros 
de la Unión Europea, con el fin 
de obtener un compromiso 
para establecer una ayuda 
definitiva al sector de frutos 

Ucaman 
denuncia que está 

a punto de 

Albacete 

Las organizaciones agrarias 
COAG, UPA y UCAMAN, han 
convocado, para el próximo 
día 28 de abril, una manifesta
ción en Cartagena (Murcia), 
aprovechando la reunión de 
los Ministros de Agricultura 
de la Unión Europea, a la que 
se estima asistan unas 12.000 
personas, ante la falta de com
promiso de las administracio
nes para dotar de la ayuda 
necesaria para garantizar la 
viabilidad del sector de los fru
tos secos. 

En Castilla-
La Mancha, 
sobre todo en las 
provincias de 
Cuenca y Alba
cete, este sector 
cuenta con una 
superficie de 
35.000 hectáreas 
de cultivo de 
almendro, que 
afectan a unas 7.000 familias, 
acogidas a los planes de mejo
ras. Sin embargo, según se 
explica desde UCAMAN, está 
a punto de concluir la segunda 
de las prórrogas concedidas a 
estos planes, de los que ya 
dejaron de beneficiarse el 60 
por ciento de los agriculto
res. 

En la última prórroga, con
cedida en marzo del pasado 
año, la Unión Europea recono
ció la importancia del sector 
de los frutos secos, desde el 
punto de vista económico, 
social y medio ambiental. Sin secos. 

concluir 
la prórroga de estos 

planes 

REDACCIÓN 
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La oi^anización Avimes. Ase-
vicaman ha criticado en nota 
de prensa que Bruselas, ha 
promulgado el Reglamento 
CE n Í694/2.002, con efectos 
de aplicación desde h 
24/Abril/2.002, en el que se 
cortan "súbitamente las 
expectativas de las cuantías 
que para las Restitíjciones 
había establecido el Regla
mento CE n í i.802/2,001, 
p ^ a la presente Campaña 
2.001/2.002". 

En este sentido, aseguran 
que se han recortado en más 
de una cuarta parte para las 
exportaciones con destino 

Avimes Asevicaman critica el último 
Reglamento de Bruselas sobre el vino 

Según la citada asociacióny se han rebajado las cuantías de 
las restituciones a la exportación de vino de mesa 

África y en casi una quinta 
parte para el resto de Expor
taciones de tales "VINOS DE 
MESA". 

De esta forma, citan como 
ejemplo que un "vino de 
mesa tinto.", que para África 
se dotaba con 17,46 
pesetas/litro, o 15,19 pese
tas/litro para los demás desti
nos, ahora se rebaja y se igua

lan a 12,60 pesetas/lihx), con 
la muy relevante pérdida que 
ello implica, y máxime a 
mitad de Campaña. 

De esta manera, 1 os 
exportadores se ven sorpren
didos en sus previsiones y 
contratos ya pactados, al 
padecer semejantes rebajas 
cuando todavía quedan cua
tro meses para ultimar los 

suministros acogidos a Resti
tuciones. 

Desde esta asociación 
agraria se señala que "el sec
tor se pregunta cómo puede 
Bruselas actuar tan arbih^aria-
mente, cuando los precios 
interiores están repuntando, 
cuando los precios de los ter
ceros países competidores, 
como Argentina, están 

mucho más bajos y más agre
sivos, y cuando el presupues
to de las restituciones resulta 
mucho m s amplio que el que 
se gasta cada Campaña, de 
modo que sería útil conocer a 
dónde van a parar las cuantí
as que se burlan a nuestros 
exportadores, sin las cuales 
restituciones no tendrán otra 
opción que ofertar sus 

"VINOS DE MESA" a las 
destilaciones, dejando los 
mercados exteriores a los Ter
ceros países competidores. 

Por ello desde "AVIMES" 
y "ASEVICAMAN", se insta 
a la Administración Cenh-al y 
a la de Castilla-La Mancha, 
donde afloran los mayores 
volúmenes de "VINOS DE 
MESA", que se presione legí
timamente para recuperar las 
dotaciones de las Restihjcio-
nes establecidas por el ante
rior Reglamento pues de otro 
modo las exportaciones a Ter
ceros Países estarían avoca
das a su desaparición y consi
guiente problema de acumu
lación de excedentes. 
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Este sector se encuentra especialmente pr̂^̂^ 

Toledo fabrica el 70% de la 
producción de piensos de la región 

MóNicA M O R E N O 

C-LM 

En Castilla-La Mancha la 
producción de piensos el 
año pasado fue de 
1.676.039 toneladas, de 
las que el 68,47% corres
pondieron a piensos in
dustriales y el resto*a 
piensos de autoconsumo 
(es decir se trata de gana
deros que fabrican su 
propio producto, pues a 
partir de 300 madres 
compen
sa pro
ducir el 

El año 2001 la Consejería de Agricultura realizó 279 visitas a fábricas 
e intermediarios y se tomaron 540 muestras, todas eüas negativas 

El sector de 
fabricantes 

p r o p i o 
p i e n s o ) . 
Del total j j ^ ' j . ' 

de piensos esta 
regional, j — - ^ 

611.767 inmerso en un 
toneía- proceso de cambios 
das se 
des t inan -
a la ali
mentación 
porcino, lo 

tivas de la Consejería de 
Agricultura y Medio 
Ambiente, Juan Casado, 
"produce entre el 70 y el 
80% del total regional". 
El año pasado esta pro
vincia generó 680.000 to
neladas. 

En la región hay unas 
300 empresas (entre mo

linos locales 
y cooperati
vas) produc-
toras de 
pienso. 

SSPÜÜBSH! 

PRODUCCIÓN DE PIENSO EN CASTILLA-LA MANCHA 
AÑO 2001 

Controles 

legislativos 

de ganado 
que porcen-

tualmente representa el 
36,4% sobre el total, se
guido del dirigido a las 
aves con 444.209 tonela
das, el 26,5%. (ver cuadro 
adjunto). 

Las producción de 
premezclas fue de 19.247 
toneladas, destacando las 
que se destinan a cerdos, 
que fueron de 63,68% de 
la cifra total. 

Dentro del panorama 
pro'&inciar de Castilla-La 
Mancha, Toledo tiene es
pecial relevancia pues, 
según el coordinador re
gional de piensos y el je
fe de servicio técnico de 
Alimentación y Coopera-

Desde la cri
sis de las va
cas locas o lo 
que es lo 

mismo la Encefalopatía 
Espongiforme Bovina 

(EEB), los fabricantes de^ 
piensos (tanto industriales 
como ganaderos) de 
nuestra región vigilan de 
manera especial la ali
mentación de los anima
les, de tal manera que no 
hayan en éstas proteínas 
animales. Y a los contro
les periódicos que reali
za la Administración re
gional se unen los auto
controles que realizan 
los propios fabricantes. 
"Son ellos mismos los 
que se han comprometi
do a tener una vigilancia 
extrema y no consienten 
ningún tipo de irregula
ridades", comenta a Eco-

PuentéTConsejena de Agricultura/Datos en toneladas mmrm,: 
^tiomí^^y^ Epipre^a^..Juaxi 
Casado. 

Así como consecuen
cia de todas las inspec
ciones que se han reali
zado desde la Consejería 
de Agricultura, sobre la 
utilización de proteínas 
animales elaboradas en 
la alimentación animal, 
el año pasado se realiza
ron 279 visitas a fábricas 
de piensos e intermedia
rios y se tomaron 540 
muestras, resultado todas 
ellas negativas. También 
se llevaron a cabo contro
les en las explotaciones ga
naderas, visitando a 876, 
de las que se obtuvieron 

1.083 muestras, siendo to
das ellas también negati
vas. 

Desde la Confederación 
Española de Fabricantes 
de Alimentos Compuestos 
para Animales (Cesfac) se 
indica que "la seguridad 
alimentaria es una de las 
cuestiones sobre la que 
nuestros fabricantes de 
piensos se encuentran ía-
da vez más conciencia
dos". 

Asirrüsmo, el sector se 
encuentra inmerso en un 
proceso de cambio gene
ral, siendo la modificación 
legislativa una de las prin
cipales tareas que están 

afrontando este tipo de in
dustrias. La continúa mo
dificación de la legislación 
Comunitaria hace que ésta 
se deba transponer a la 
Nacional, incluso mucha 
de la normativa proceden
te de Bruselas es de direc
ta apUación. "Por este mo
tivo, el estar al día en la le
gislación existente es muy 
importante para los fabri
cante, ya que por el ejem
plo los aditivos, un día es
tán autorizados pero, a 
través de un Reglamente 
Europeo, pueden dejar de 
estarlo poco después", 
manifiestan fuentes de 
Cesfac. 

Cesfac certificada, 
una marca de 

garantía 
La Confederación 
Española de Fabrican
tes de Alimentos Com
puestos para Animales 
(CESFAC) ha presenta
do una Marca de 
Garantía "Cesfac Certi
ficada" para todos los 
productores de piensos 
compuestos. Esta 

marca recoge las carac
terísticas de calidad 
que deberá cumplir el 
Pienso Certificado, en 
cuanto a composición, 
ausencia de sustancias 
Indeseables o contami
nantes, proceso de ela
boración, además de 
establecer los requisi
tos de gestión y control 
que han de mantener 
las industrias de fabri
cación. Todos los fabri
cantes que se inicien 
en este proceso de 
adhesión a la Marca de 
Garantía "cesfac certi
ficada", deberán iden
tificar su producto con 
un distintivo específi
co. De esta manera, los 
ganaderos podrán 
reconocer' esté produc-
to mediante el cual 
obtienen unas garantí
as de calidad preesta
blecidas en ei Regla
mento Técnico de la 
Marca y certificadas 
por una entidad exter
na acreditada, quien 
controla que ese pien
so ha sido elaborado 
conforme a la legisla
ción vigente. En Casti
lla-La Mancha, según 
el presidente de Cesfac 
en la región, Ramón 
Molinari, la marca se 
presentó a los fabrican
tes hace un mes aproxi
madamente. 

C. S Á N C H E Z 

Toledo 

Durante los días 22 y 26 
de Abril se ha celebrado 
en Toledo la Semana 
Analítica de la Federa
ción Internacional de 
Lechería. Según ha in
formado a Economía y 
Empresas, el secretario 
del Comité Lechero Na
cional, Pedro Valentín 
Gamazo, estas jornadas 
son reuniones anuales 
de veinticinco grupos 
de trabajo sobre méto
dos de análisis de pro
ductos lácteos. En ellas 

La Federación de Lechería celebró 
en Toledo su Semana Analítica 

En estas jornadas, celebradas 
participaron 170 expertos en 

por primera vez en España, 
análisis de productos lácteos 

también participan otras 
dos organizaciones que 
desarrollan actividades 
en el campo del análisis 
de los productos lácteos. 

La Federación Inter
nacional de Lechería es
tá formado po r .más de 
40 países. En las jorna
das también participan 

empresas del sector y 
Universidades. 

Todas estas reuniones 
tienen un carácter cien
tífico y se realizan en to
talidad en inglés. 

El día 24 tuvo lugar 
el seminario "Laborato
rios en transición". Esa 
misma tarde se realizó 

una visita a la fabrica de 
quesos García Vaquero 
(Alcázar de San Juan). 
Aunque la leche de vaca 
es el principal tema de 
estudio, en estos días se 
hablará, según nos ex
plica Pedro Valentín, de 
la leche de oveja y ca
bra. 

Por otro lado, duran
te la semana se p u d o 
disfrutar de una exhibi
ción de productos y 
equipos relacionados 
con los laboratorios de 
análisis de leche y pro
ductos lácteos, cuajos 
para quesos, etc.. 

En total, la muestra 

cuenta con 12 exposito
res y estuvo abierto al 
público. 

En total, el presidente 
del comité español cal
cula la presencia en esta 
semana de la leche un 
total de 170 personas de 
todos los países que se 
alojaran én el Hotel Bea
triz. 

Asimismo Pedro Va
lentín destacó que esta 
es la primera vez que se 
celebra una reunión de 
este tipo en España, en 
los cien años de historia 
del Comité Nacional Le
chero. 
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CAROLINA SÁNCHEZ 

C-LM 

El último índice de precios 
de los carburantes ofrecido 
por el Ministerio de Eco
nomía sitúa el precio máxi
mo del Gasóleo de Auto-
moción en la región (0,729) 
no supera las medias na
cionales que se sitúan en 
0,768 euros. En cambio, los 
precios mínimos de este ti
po de carburante en Cas
tilla La Mancha superan 
con creces la media na
cional. La provincia donde 
se encuentra este carbu
rante más barato es Alba
cete y es más caro en 
Cuenca . 

Algo similar ocurre con 
respecto a la Gasolina 97, 
donde el pre
cio medio na
cional del litro 
(0;717), sólo 
resulta más 
bajo en las 
provincias de 
Toledo y Alba
cete. 

En relación 
a los precios 
de la Gasolina 
95 Sin Plomo, las estacio
nes de servicio de Toledo 
y Albacete mantienen un 
precio más bajo que la me
dia nacional . Lo mismo 
ocurre en lo que respecta a 
la Gasolina 98 sin plomo. 

Por lo tanto, se puede 
resumir diciendo la ten
dencia de los precios de los 
carburantes en Castilla- La 
Mancha en la actualidad 
remarcando que la provin
cia de Toledo y Albacete 
presentan unos precios in
feriores a la media na
cional, mientras que el res
to de las estaciones de ser
vicio de la región presen
tan precios su
periores. Los 
precios medios 
mínimos son 
superiores en 
toda la región 
al resto del pa
ís, mientras 
que la tasa má
xima nunca 
supera, más 
bien queda 
muy por debajo de lo que 
presentan otras comunida
des autónomas. Los pre
cios no sólo ha subido, si-

Las gasolineras de Cuenca 

El precio de los cairfouirantes en 
C-LN supera la media nacional 

Toledo y Albacete son las provincias donde resulta 
más barato repostar de toda la Comunidad 

El coste de 
los carburantes 

sigue una 
progresión 

ascendente en. 
el año 2002 

las gasolineras de 
Ciudad Real, 
Quadatajara y 

Cuenca superan 
la tasamedia 

a rúvel nacional 

no que además se ha pro
ducido un ascenso de 
puestos dentro de las Co
munidades con los precios 
más altos en materias de 
carburantes. 

Según la comparación 
de precios entre 2001-2000 
de carburantes y combus
tibles publicada el Ministe
rio de Economía, Castilla-
La Mancha se sitúa en un 
punto medio en relación 

del resto de 
las Comuni
dades Autó
nomas. 

El precio del 
Gasóleo de 
A u t o m o c i ó n 
aumentó en la 
región 0,2 cén
timos el litro, 
situándose en 
un puesto me

dio dentro del balance na
cional. 

En lo que respecta al 
precio de la Gasolina 95 
Sin Plomo, la subida ha si
do más fuerte en el 2001, 
exactamente de 1,1 cénti
mos de euros, pasando de 
0,809 a 0,820 euro, con
viertiéndose la este tipo de 
gasolina en la más cara de 
España junto al estableci
do en las gasolineras de 
Andalucía, Aragón, Astu
rias, Baleares, Castilla y 
León , Comunidad Valen
ciana, Galicia y La Rioja 
que presentan el mismo 
precio que Castilla- La 

Mancha. La 
evolución de 
la Gasolina 
Súper siguió 
una tendencia 
similar, ésta 
pasó de 0,860 
euros en el 
2000 a 0.875 
en el 2001. 
Hay que des
tacar que Es

paña ha tenido una de las 
medias más bajas de pre
cios de carburantes de la 
Unión Europea. 

Precios de Gasóleo A en las estaciones de servicio abanderadas 
PROVINCIA 1 

ALBACETE 

CIUDAD REAL 

CUENCA 

GUADALAJARA 

TOLEDO 

TOTAL ESPAÑA 

M f S f i i ^ 

0,649 

0,703 . 

0,707 

0,704 

0,67? 1 

0,628 1 

' m e d i o máximo I 

0,715 0,729 

0,721 0,729 

0,718 0,729 

0,723 0,729 

0,715 0,729 

0,717 0,769 

Precios de la Gasolina 97 en las estaciones de servicio abanderadas 

FROVINCIA 

ALBACETE 

CIUDAD REAL 

CUENCA 

GUADALAJARA 

TOLEDO 

TOTAL ESPAÑA 

'HSVRil 
, 0 , ^ 9 , ^ 

0,881 

0,897 

0,879 

0,849 

0.800 

FVP mgdip 

0,904 

FVr máximo 

0,919 

0,912 0,919 

0,914 0,919 

0,913 0,919 

0,907 0,919 

0,907 0,979 

PROVINCIA 1 

ALBACETE 

CIUDAD REAL 

CUENCA 

GUADALAJARA 

TOLEDO 1 
TOTAL ESPAÑA | 

0,792 1 

0,821 I 

0,837 1 

0,829 1 

1 '^'^^^ 1 
1 0,719 1 

' m e d i o máximo I 

0,845 0,859 

0,853 0,859 

0,855 0,859 

0,853 0,859 

0,849 0,859 

0,848 0,889 

Precios de Gasolina 98 sin olomo en las e. de s. abanderadas 
i PROW^JCIAr 

1 ALBACETE 

1 CIUDAD REAL 

1 CUENCA 

1 GUADALAJARA 

0,875 

0,891 

0,907 

0,907 

PVP medio 

0,923 

PVP máximo 

0,939 

0,933 0,939 

0,934 0,939 

0,929 0,939 

TOLEDO 0,879 0,926 0,939 

TOTAL ESPAÑA I 
TÍTS 

0,839 0,926 0,979 

Fuente: Ministerio de Economía. Índice de precios de 19 de abril de 2002 

Precios de Gasoliria 95 sin nlomo en las estaciones abanderadas 

E l precio del 
crudo, factor 

decisivo 

A fecha de 22 de abril de 
2002, el precio del crudo 
según las cotizaciones 
Brent, el petróleo de re
ferencia en Europa, está 
en 26.55, con una diferen
cia de + 0,31 respecto la 
jomada anterior. Esto esta 
en línea a lo que viene 
ocurriendo estos días, 
donde el precio de barril, 
en solo una semana ha au
mentado en 2,52 dólares. 
Esta tendencia al alza vie
ne provocada por la crisis 
que está atravesando 
Oriente Medio y el apoyo 
de Estados Unidos a la 
causa israelí, que ha pro
vocado que los países 
árabes, los mayores pro
ductores de petróleo del 
mundo, estén reticentes 
ante la idea de llenar los 
depósitos de Occidente. 
Irak, es sin duda el país 
árabe más beligerante an
te lo que se puede deno
minar la "guerra de petró
leo" y no ha dudado en 
cortar las exportaciones 
de crudo durante un mes 
por su cuenta y riesgo. 
Arabia Saudí es sin duda 
el punto de equilibrio en 
este juego de subidas y 
bajadas, y sus garantías 
de estabilidad pueden 
evitar un aumento del 
precio del crudo. Aunque 
no cabe ser muy optimis
tas viendo la evolución 
de este mercado. Los car
burantes como la gasolina 
y el gasóleo, procedentes 
del petróleo, son los pri
meros perjudicados del 
aumento de precio del 
crudo y los consumidores 
ven como cada vez es más 
caro llenar el depósito. 
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Toledo acoge entre los días 
25 y 26 de abril de este año 
un Seminario sobre la Se-
guridad Social y las nuevas 
formas de organización del 
Trabajo. Las carreras de se
guro atípicas en el que es
tán participando expertos y 
catedráticos. 

El acto de inauguración 
de la jornada tuvo lugar en 
el Hotel Beatriz de Toledo 
y corrió a cargo <̂ el secreta
rio de Estado de la Seguri
dad Social, Gerardo Camps 
y el secretario general de 
Seguridad Social de Grecia, 
Panagiotis Theofanopou-
lus. 

Camps, en la rueda de 
prensa, comentó que el Go
bierno del Partido Popular 
ha aprobado diversas me
didas desde 1996 para 
equiparar la protección so
cial de diversos trabajado
res cuyas carreras de segu
ro puedan considerarse 
dentro del catálogo de "atí
picas", entre los que se en
cuentran los trabajadores a 
tiempo parcial, los tempo
rales, los desplazados, los 
fronterizos o el teletrabajo. 

"Los trabajadores a 
tiempo fiQtpgletp cadíi..vfiz,. 
más van a compartir los 
modos de producción con 
aquellos trabajadores que 
no lo están, ya que el nú
mero de este tipo de em
pleados se incrementa con
siderablemente todos los 
años. El año pasado el 8% 
de los ocupados de nuestro 
país lo eran a tiempo par
cial", indicó el secretario de 
Estado de la Seguridad So
cial, Gerardo Camps. 

La primera regulación 
del contrato a tiempo par
cial estable se plasmó en el 
Real Decreto Ley 15/98 de 
27 de noviembre, de medi-

— E 
El plan del Ministerio de TV̂  

Uno de cada cuatro afiliados a la 
S.S. procede de terceros países 

Así lo manifestó el secretario de Estado de,la Seguridad Social, 
Qerardo Üamps, en un seminario celebrado en Toledo 

das urgentes para la mejora 
del mercado de trabajo en 
relación con el trabajo a 
tiempo parcial y el fomento 
de su estabilidad. Este nue
vo modelo de protección 
resultante tiene tres objeti
vos: facilitar el acceso efec
tivo a las prestaciones; 
mantener el principio de 
contributividad y la ade
cuación del principio de 
proporcionalidad. 

Además el secretario de 
Estado de la Seguridad So
cial, respondiendo a los pe
riodistas, comentó que de 
aquí al año 2050 se duplica
rá el número de personas 
mayores de 65 años, para lo 
que es necesario acometer 
medidas que contribuyan a 
mantener el ratio entre afi-

.Jiados, y pensienistas. Paj-a 
lograr esto el Ministerio de 
Trabajo ha diseñado tres lí
neas: Una que consiste en 
fomentar las políticas de in
corporación a la mujer al 
mercado de trabajo (inclu
yendo todas las novedades 
en maternidad, como es la 
que ya se está aplicando de 
100 euros por hijo que la 
mujer trabajadora tenga en
tre O y 3 años); las políticas 
relacionadas con los trabaja
dores procedentes de terce
ros países que también es
tán contribuyendo a crear ri
queza. "Estas personas no 
sólo trabajan en nuestro país 

:;P»fí|||gi:i,p|^ 

\ 

El seminario sobre Seguridad Social se celebra entre los días 25 y 26 de abril en Toledo. 

sino que además cotizan pa
ra pagar las pensiones de 
|ioy, póf-kr que tambiéli ge-' 
neran sus propios dere
chos", indicó Camps. 

En este sentido adelantó 
que uno de cada cuatro afi
liados en España, y en Casti
lla-La Mancha, procede de 
terceros países. 

La última línea para 
mantener el ratio entre afi
liados y pensionistas pasa 
por la reestructuración de lo 
sistemas de relaciones labo
rales y la protección social, 
para lo que es necesario que 
se estimule la duración de la 
vida laboral. "Si la incorpo
ración al mercado de trabajo 
también es más tardía que el 

1 H E para eíacci^a las prestaciones 
de trabajadores a tiempo parcial 

JL 
W^ Equipdiadón del itaba|o a tiempo parcial con el trabajo a 
tiempo completa 
• ^ Computar las horas trabajadas, calculando su equivalen
cia en días teóricos de cotización, para acreditar los periodos 
de cotización necesarios. 
^^ Computáis «orno tiempo cotizado para el período de ca
rencia necesarios para tener acceso a una pensión, la parte 
proporcial de descanso maternal, de domingos y festivos. 
**" Prohibición de efectuar horas extraordinarias, sus tituyendo 
las mismas por horas complementarias. 
*•" Novedades en cuanto al cálculo de la base reguladora de la pres
tación pormatemidad. 

abandono también lo sea", 
aclaró el secretario de Esta
do. 

En estos momentos en la 
Unión Europea la edad 
media de jubilación es de 58 

años, cuando se ha pedido 
que se retrase a los 63 años, 
para lo que el Ministerio de 
Trabajo ha puesto en mar
cha el sistema gradual de ju
bilación. 

Chocos no habla 
aisladamente de 
las medidas de la 
"reforma labord'* 

El secretario de Estado de 
Empleo, Juan Chozas, no 
quiso adelantar qué medi
das propuestas en el borra
dor de la Reforma de la 
Protección por Desempleo 
y de la Ley Básica de 
Empleo son susceptibles de 
negociación. Únicamente, 
adelantó, que habrá que 
esperar a las reuniones que 
celebrarán el próximo 29 de 
abril con empresarios y sin
dicatos. De momento, expli
có se trata de "una propues
ta equilibrada y como tal 
tiene im sentido". "No nos 
gustaría perder ese equili
brio" por lo que, añadió, 
que no era bueno pafa el 
debate tratar aisladamente 
una medida de otra. Cho
zas, que acudió en la tarde 
del jueves a Toledo, tenía 
previsto reunirse con los 
sindicatos de la región y en 
sus declaraciones a los 
periodistas se mostró abier
to a conocer las alternativas 
que exponían los agentes 
sociales a sus propuestas. 
En cuanto a las transferen
cias del INEIVI a Castilla-La 
Mancha, confió en que se 
llege a un acuerdo a corto 
plazo, pero no concretó cua
les eran los detalles que res
tan por limar. 

(AJMoreira.) 

REDACCIÓN 

C-LM 

El centro de gravedad de 
la producción peninsular 
-como se señala en el n° 
167 de Cuadernos de In
formación Económica, 
de Puncas- entre 1995 y 
2000 se ha ido alejando 
en el norte de España, 
aproximándose al sueste 
peninsular; situándose 
próximo a Villanueva de 
Alcorón, en Guadalajara. 

' Asimismo en el entor
no de El Recuenco (Gua
dalajara), en el límite con 
Cuenca, se sitúa el cen
tro de gravedad de la 

Guadalajairay centro de gravedad 
peninsular de la economía española 
Asimismof según el Funcasy el núcleo de la renta familiar disponible 

también se locatiza en Castíüa'La Mancha, en el murúcipio de El Recuenco 

renta familiar disponi
ble. En general, la renta 
familiar de las provin
cias españolas más de
primidas mejora respec
to a su situación produc
tiva, como consecuencia 
de los impuestos y de las 
transferencias públicas. 

También el centro de 

gravedad del consumo 
familiar se sitúa próximo 
a El Recuenco (Guadala
jara), más próximo a Ma
drid que los centros de 
gravedad de la produc
ción y la renta familiar, 
como consecuencia de 
que las provincias del 
sur y del oeste peninsu

lar consumen más parte 
de su renta y son menos 
ahorradoras que las del 
norte y el este. 

En definitiva, se con
firma: en primer lugar, 
que la producción espa
ñola ha crecido más 
intensamente en toda el 
área marítima del este y 

sur de España y que la 
población peninsular ha 
tendido a ubicarse a lo 
largo de las costas levan
tinas y sureñas; el se
gundo , el mayor creci
miento económico del 
oeste (raya de Portugal), 
como consecuencia de la 
integración de Portugal 

y España en la Unión 
Europea; 

En tercer lugar se con
firma que la renta dispo
nible en las provincias 
atrasadas, mejora respec
to a su producción, a 
consecuencia de las 
transferencias públicas 
netas de las Administra
ciones Públicas. En cuar
to lugar, que el ahorro 
peninsular es más inten
so en el norte y este, 
frente al ahorro relativo 
(cuota de ahorro) de las 
provincias del sur, fun
damentalmente las de la 
Comunidad Andaluza. 
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Estas subvenciones se enmarcan en el Decreto de Competitiyidad e Incentiŷ ^ 

Aprobadas 227 ayudas a 
empresas en Toledo y Albacete 

El_tunsrrwniraL es 
un sector en ak.cí en 
Toledo mientras cfue 

en ASbacete la 
Ináustria ocupa los 
pirmeros puestos 

C. S./ DAVID GARCÍA 

C-LM 

Se ha presentado los resulta
dos del primer trimestre 
Tanto en Toledo como en 
Albacete los resultados del 
del primer trimestre de 2002 
del grupo de trabajo que ges
tiona las 
ayudas a la 
i n v e r s i ó n 
empresarial 
que se aco
gen al Decre
to de Com-
petitividad 
en Incenti
vos a la 
Inversión. 

' El delega
do de Industria y Trabajo de 
Toledo, Alvaro Gutiérrez, pre
sento las cifras de Toledo indi
cando que se ha mantenido el 
ritmo de crecimiento empre
sarial que "viene a demostrar 
la estabilidad en el constante 
desarrollo empresarial de esta 
provincia y de esta región". 
Además añadió que el Decre
to de Competitividad es " un 
instrumento eficaz para 
fomentar la competencia y la 
creación de empleo". 

El consqero destacó tres 
líneas básicas en las ayudas 
para los proyectos empresa
riales que no superan los 
900.000 euros (unos 150 millo
nes de pesetas) de inversión: 
ayudas a la inversiones gene
radoras de empleo estable, 
mejora de la competitividad 
empresarial y a la inversión 
para la ampliación y /o 
modernización. 

Las subvenciones están dirigidcís a la inversiones generadoras 
de empleo, mejora de competitividad y ala modernización 

En este período, se han tra
mitado 133 expedientes, de 
los que 83 se han enfocado ne 
la línea de la inversión empre

sarial. Estos 
expedientes 
van a generar 
una inversión 
de 19,698. 
millones de 
euros (3.277 
millones de 
pesetas) y se 
les ha concedi
do una sub
vención total 

por importe de 4,13 millones 
de euros (687 millones de 
pesetas), o lo que es lo mismo, 
una ayuda media del 21%. 

Respecto a los 50 expe
dientes restantes tratados por 
este grupo de trabajo, se han 
resuelto por la línea de inno
vación, calidad, diseño y 
comercialiazación, han gene
rado un inversión de 2,49 
millones de euros ( unos 414 
millones de pesetas). Las ayu
das que se les han concedido 
alcanzan los 780.000 euros 
(130 millones de pesetas). La 
subvención media ha sido de 
31,2%.' 

El delegado de Industria 
en Toledo consideró estos 
datos como "francamente 
buenos y vienen precedidos 
de otros extraordinariamente 
positivos del año 2001." Año 
en el que se aprobaron 701 
expedientes, un 16% más que 

En Toledo se ha concedido una subvención media del 22% y en Albacete del 19% 

en 2000 y se concedió una 
subvención media del 21% . 
Estos expedientes generaron, 
según Alvaro Gutiérrez, 1534 
nuevos empleos estables, un 

•35% más que en el 2000. 

Respecto a la inversión por 
sectores, cabe destacar el cre
cimiento del turismo rural, los 
servicios de atención a ancia
nos como novedades, 
siguiendo el crecimiento en 
los sectores- tradicionales de 
puertas, cerámica, calzado y 
textil. 

En lo que respecta a Alba
cete, el delegado de la Junta, 
Siro Torres, ha explicado que 
en la provincia se han aproba
do 96 proyectos de inversión, 
calidad industrial, diseño e 

innovación empresarial para 
una inversión de 17^ millo
nes de euros (3.000 millones 
de pesetas). La subvención de 
la Junta asciende a 33 millo
nes de euros, es decir, alrede
dor de un 19% de la inversión 
media. 

Según Siro Torres, la pues
ta en marcha de estos proyec
tos supondrá la creación de 
203 puestos de trabajo esta
bles en la provincia, genera
dos por seis nuevas empresas 
y por la ampliación de otras 
74 que están actualmente en 
funcionamiento 

La mayor parte de los 
expedientes aprobados lo han 
sido a través de la línea de 
inversión empresarial, de los 

que se han aprobado 80 pro
yectos que recibirán 2,9 millo
nes de euros de subvencióa 
Los otro 14 expedientes 
corresponden a la línea de 
fomento de la calidad, reci
biendo una subvención de 
89.161 euros. 

A esto hay que añadir los 
16 expedientes que se han tra
mitado a través del Plan de 
consolidación y Competitivi
dad de la Pyme y que supone 
una inversión de 2,6 millones 
de euros y 15 millones en 
subvención. 

En Albacete se mantiene el 
ritmo de crecimiento empre
sarial Por sectores es la Indus
tria el que más inversión y 
subvención recibe. 

La Diputación 
de Ciudad Real 

impulsará 
la línea 

ejecutiva 
REDACCIÓN 

Valdepeña (Ciudad Real) 

El Servicio Provincial de 
Recaudación, dependiente 
de la Diputación de Ciudad 
Real, impulsará la labor que 
desarrolla para los a^ointa-
mientos en lo que se refiere a 
la vía ejecutiva puesto que las 
ratios en voluntaria son 
"muy interesantes". Así lo 
anunció el, presidente de la 
institución provincial, Neme
sio de Lara, durante el acto 
de inauguración de las nue
vas oficinas de Valdepeñas, 
unas instalaciones que califi
có de "dignas, funcionales y 
confortables". 

De Lara se mostró parti
dario de incrementar las 
medidas coercitívas, desde el, 
punto de vista de que es 
necesario hacer una llamada 
de atención a la ciudadanía, 
porque "es bueno para todos 
aportar lo que los consisto
rios obligan a pagar para que 
se puedan dar más servidos 
a la sociedad"! Agregó que si 
la institución provincial 
ingresa más "también podrá 
rebajar el premio de cobran
za que le aplica a los ayunta
mientos", al tiempo, que 
resaltó que "un alcalde no 
puede estar defirútivamente 
satisfecho con la recaudación 
porque en ejecutiva hay un 
nivel de morosidad impor
tante". Por otro lado, aseguró 
que la nueva oficina del Siér-
vicio de Recaudación de Val
depeñas constituye un sím
bolo "claro y franco" de lo 
que el actual Gobierno de la 
Diputación está trasladando 
al servicio provincial. 

REDACCIÓN 

C-LM 

La consqera de Industria y 
Trabajo, Araceli Muñoz y el 
director general de Promo
ción y Desarrollo Empresa
rial, Eduardo Martínez, ha 
participado este mediodía en 
la Conferencia Sectorial de la 
Pyme que se ha celebrado en 
la sede del Ministerio de Eco
nomía, en Madrid. 

En el encuentro se ha esta
blecido la distribución de los 
fondos del Plan de Consolida
ción y Competttividad de la 
Pyme (PCCP) para todas las 
Comunidades Autónomas 
durante el presenta año. 

C-LM es la segunda región en 
incremento de ayudas a la Pyme 

Las ayudas previstas para este año para el desarrollo del 
PCCP están presupuestadas en 2,7 millones de euros 

CastiUa-La Mancha recibi
rá esta año 2,7 mñlones de 
euros, para el desarrollo de 
este plan, procedentes del 
Ministerio de Economía, 
mientras que la Comunidad 
Autónoma aportará cerca de 
544.000 euros. 

Una dotación que supone 
un incremento del 12% con 
respecto al 2001. Castilla- La 
Mancha se sitúa , así como la 
segunda Comunidad Autó
noma que más incrementa la 
dotación de recursos para 
proyectos empresariales de 

las pymes, después de Anda
lucía. 

Araceli Muñoz ha mostra
do su satisfacción porque en 
su opinión "esta mayor dota
ción de recursos para la 
pequeña y mediana empresa 
de Castilla-La Mancha, y que 

ha venido siendo demandada 
insistentemente "por el 
Gobierno regional, favorecerá 
el desarrollo empresarial y 
económico de la región". 

Además ha manifestado, 
además, su deseo de "que 
mantenga esta misma línea 

por parte del Ministerio de 
Economía para permitir la 
convergencia real de oportu
nidades de todas las regiones, 
y en definitiva, el equilibrio 
territorial, sobre todo porque 
este plan se nutre, desde su 
inicio de los fondos PEDER". 

Desde la puesta en marcha 
del PCCP, en el 2000, se han 
aprobado en la región 57 
expedientes con una inver
sión de 6,9 millones de euros 
y una subvención de 4 millo
nes de euros que son gestio
nados tanto por las empresas 
como por organismos inter
medios. Este plan tíene vigen
cia hasta el 2006. 
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La orden que lo regula ha sî  

El registro de licitadores entrará 
en vigor en los próximos días 

Este instrumento beneficiará a las empresas que tengan 
contratos asiduamente con la Administración regional 

A N A I . MOREIRA 

•C-LM 

Las empresas que de forma 
asidua se presenten a con
cursos de la Administración 
regional contarán en los pró
ximos días con un nuevo 
instrumento que les permiti
rá no tener que presentar 
una extensa documentación 
en cada con

curso para 
pdder optar 
al mismo, así 
como un im-
p o r t a n t e 
ahorro de 
costes en es
ta documen
tación. 

Se trata 
del registro 
oficial de licitadores, cuya 
orden reguladora se ha pu
blicado el pasado 17 de abril 
y entrará en vigor a los quin
ce días de dicha publicación. 

En este registro, aportan-
.do una serie^de dqcumentos, 
la empresa interesada pasa
rá a estar dentro de un regis
tro de licitadores y ya no se
rá necesario que cada vez 
que concurse tenga otra vez 
qije aportar la documenta
ción requerí-

Comurúdades 

autónomas 
como Valencia o 

Cataluña ya 
contaban con 
este servicio 

da para con
cursar con la 
Administra
ción regio-

Así, cada 
vez que con
cursen solo 
tendrán que 
presentar el 
cer t i f icado 
en vigor de pertenecer a este 
registro de licitadores e. 

Los empresarios de la re
gión acogen de forma muy 
positiva la puesta en marcha 
de este registro. En este sen-

la que más se ha comprome
tido con este asunto y, de he
cho hace más de un año ya 
remitió un escrito a la Admi
nistración regional en el que 
le solicitaban un Registro 

Oficial de 
Contratistas 
y Empresas 
Clasificadas 
en la Co-
m u n i d a d 
de Castiüa-
La Mancha. 
Un escrito 
al que le ad-
j u n t a b a n 
una estima

ción de ahorro de costes, só
lo en el sector de la construc
ción, (Ver cuadro) superior a 
los 2 millones de euros. 

Mariano León, presiden
te de la citada Asociación, 
mpstcaba una.valorj^ción to
talmente positiva de este re
gistro e incidía especialmen
te en la importancia que te
nía "para eliminar gastos su-
perfluos". Un gasto de tra
mitación que incluía desde 

certificacio
nes ante no
tario hasta 
documen
tación de la 
Seguridad 
Social. Ma
riano León 
a p u n t a b a 

La Consejería de 
Economía trabaja 
en un acuerdo de 
intercambio de 

información fiscal con 
h. Agencia Tributaria sobre este 

par t icu lar 
que ésta "es 

la filosoñ'a que hay que se
guir en este asunto" y citaba 
como otras cuestiones a 
abordar la presentación de 
documentaciones en inter
net para evitar desplaza-

tido, el secretario general de 
CECAM, Félix Peinado, se
ñalaba que esta cuestión es 
muy interesante y que ha si
do demandada, sobre todo 
por empresas de la construc
ción que se pueden presen
tar a decenas de concursos 
y tienen que volver a prepa
rar la misma documentación 
en cada ocasión. 

La Asociación Provincial 
de Empresarios de la Cons
trucción de Ciudad Real es 

mientos, lo cual también 
contribuiría ahorrar costes. 

El presidente de los cons
tructores ciudadrealeños co
mo buen conocedor del te
ma señalaba que normativas 
de registros similares ya 
existen en Cataluña, Valen
cia y País Vasco. 

La consejera de Econo
mía, María Luisa Araújo, ex
plicaba a este semanario que 
estar en este registro es total
mente gratuito para las em-

ESTIMACIÓN AHORRO DE COSTES EN LA CONSTRUCCIÓN 

TOTAL COSTES= Costes de Concursantes + Costes de Administración 

A.- COSTES DE CONCURSANTES 
a) Coste de tiempo en preparación de documentatión así como costes de legiti
mación de firmas, fotocopias...etc„ por conciirso. Con una estimación de 40.000 
pesetas (240 euros) por concurso. 
b) Número de concursos llevados a cabo en el año 2000 por las distintas Admi
nistraciones en la Provincia de Ciudad Real (244). 
c) Media, de empresas que se presentan a cada concurso público. 
d) Número de provincias de la Comunidad 

A : a x b x c x d A: 40.000 x 244 x 7 x 5 A= 341.600.000 pts. (2.050.000 euros) 

B.- COSTES DE LA ADMINISTRACIÓN 
a) Tiempo empleado en revisión de la documentación por concurso. Se estima 
una media de un día de trabajo (8 horas), con un coste por hora de 2.500 pts, lo 
que supone un coste de 20.000 pesetas (120 euros) 
B) Número de concursos realizados en el año 2000 

B= á x ^ ^^B'=¿(Í:ÓOOX'1^'X:5"-^ B= 24.4000.000 pts (146.646 euros) 

TOTAL COSTES= 341,6 millones de pts. + 24 millones de 
pts: 366 millones de pts (2,20 millones de euros) 

/ //i'/í/.' Estudio realizado por la Asociación Provincial de la Construccpn 
ili-Cuidad Real. 

presas y voluntario. El coste 
que tiene es el derivado de 
tener que presentar una se
rie de documentos, como si 
fuera un concurso más, con 
el beneficio de que ya no los 
tendrá que volver a presen
tar. 

Araújo hizo también 
mención que desde el año 97 

está funcionando un registro 
en la Consejería de Obras 
Públicas que ha facilitado 
mucho todos esto trámites a 
grandes empresas de cons
trucción, pero a partir de 
ahora se pueden beneficiar 
del nuevo registro, que esta
rá, en la Consejería de Eco
nomía, todas las empresas 

que liciten con la Adminis
tración regional. 

Otra ventaja apuntada 
por la consejera era que 
si la empresa interesada 
da su consentimiento el 
propio registro puede so
licitar su información tri
butaria de ámbito regio
nal. En la actualidad la 

Cuestiones 

atener 
encuenta 

'*" En principio, la ins
cripción registral tendrá 
validez indefinida a par
tir de su notificación 
siempre que toda la do
cumentación depositada 
se encuentre actualiza
da. 

'•" La certificación expe
dida por el Registro de 
Licitadores tendrá vali
dez por el período que 
en el mismo se señale 
que, en todo caso, nunca 
será posterior a la prime
ra fecha en la que cadu
que alguno de los docu
mentos aportados al mis
mo. 

' ^ Para la renovación de 
la inscripción será necesa
rio, de una parte, sustituir 
la documentación aporta
da por el interesado que 
haya perdido validez o ha
ya sido modifícada por los 
documentos vigentes co
rrespondientes y, de otra, 
declarar, por parte del lici-
tador o de su representan
te, que el resto de la docu
mentación presentada no 
ha s.ufrido variaciones. 
í*' La no renovación de la 
inscripción comporta la 
suspensión temporal de la 
eficacia registral y la baja 
en el registro si transcurre 
un mes desde la pérdida 
de vigencia del certifica
do. 

Consejería tiene bastante 
avanzado un acuerdo 
con la Agencia Estatal 
Tributaria para tener un 
intercambio de informa
ción tributaria y con una 
simple autorización del 
interesado poder obtener 
datos de que ha cumpli
do sus obligaciones. 

Diputación toledana y Dirección del 
Catastro renovarán su convenio 

REDACCIÓN 

C-LM 

El Organismo Autónomo 
Provincial de Gestión Tri
butaria de Toledo, dirigido 
por el Vicepresidente de la 
Diputación, Blas Felipe 
Fernández Sánchez, y la 
Dirección General del Ca
tastro del Ministerio de 
Hacienda, continuarán co
laborando en base a la 
buena gestión realizada 

por el Organismo, la cer
canía con los pueblos tole
danos y la eficacia en la re
caudación del Impuesto 
de Bienes Inmuebles. 

La necesidad de prestar 
un servicio rápido y eficaz 
en lo que se refiere a la re
caudación gestión del Im
puesto de Bienes Inmue
bles permite ampliar el 
convenio ya existente en
tre la Dirección General 

del Catastro y la Diputa
ción de Toledo, para que 
sea el Organismo Autóno
mo de Gestión tributaria 
el encargado de la gestión 
del catastro, y redunde 
mediante el concurso de 
los propios Ayuntamien
tos en una mejora de la 
recaudación de aquél im
puesto en la provincia, 
que realiza el Organismo 
Autónomo. Desde la fir

ma del primer convenio 
entre las dos Entidades, 
suscrito en 1999, destina
do a la tramitación de los 
expedientes de modifica
ción catastral motivados 
por las transmisiones de 
dominio, desde el 
O.A.P.G.T. se han formula
do más de 22000 expe
dientes, prestando un im
portante servicio a las ar
cas municipales. 
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I^s 22 integrcuites de este foro W 

Piimera reunión de la 
Mesa Ciudad Real Futuro 

VICENTE PENA 

Ciudad Real 

La mesa "Ciudad Real Futuro" 
es una iniciativa que promovida 
por la Esputación Provincial de 
Ciudad Real para realizar en ella 
propuestas de cara al desarrollo 
de Ciudad Real. La mesa esta 
integrada por 22 representacio
nes los miembros de los 22 entre 
las que se encuentran Adminis
traciones, partidos políticos, 
agentes sociales, empresarios y 
entidades representativas de 
to(ios los ámbitos. 

La "mesa" intenta analizar 
los estrangulamientos y poten
cialidades de desarrollo que pre
senta la provincia y tras su fun
dación, la primera reunión ha 
tenido lugar el 18 de abrü. 

En este primer foro se anali
zó las dos primeras áreas de tra
bajo que contribuirán a la elabo
ración de un documento final 
que será presentado en los pri
meros meses de 2003. 

En concreto, los miembros 
de los 22 integrantes de la mesa, 
hicieron una radiografi'a de la 
realidad provincial tomando 
como referencia el análisis de la 

situación económica y social, 
que ha sido elaborado práctica
mente en su totalidad la Cámara 
de Comercio, aunque también 
se han recibido aportaciones de 
Afirodel, Cedercam y Coag. 

Partiendo de este estudio se 
obtuvieron datos sobre los défi
cits y las potencialidades de la 
provincia y a partir de aquí han 
confeccionado un informe sobre 
el Área 2 de la Mesa Ciudad 
Real-Futuro, correspondiente a 
las Opciones Básicas de Desarro
llo de la Provincia, que ha corri
do a cargo de los servicios técni
cos de la Diputación. Aunque 
también han tomado como 
referencia lo contempkdo en el 
Plan de Desarrollo Regional del 
Estado en lo que respecta a Cas-
tílla-La Mancha, en el Plan' de 
Desarrollo de Casülla-La Man
cha, en el Programa Operativo 
de Castílla-La Mancha de los 
tres fondos comunitarios: Feder, 
Feoga y Fondo Social Europeo, 
eî  el Marco Comunitario de 
Apoyo y en los siete Leader y 
Proder de la provincia, además 
de que se ha tenido en cuenta 
documentación relacionada con 
el desarrollo rural y zonal. 

Con respecto a los déficits 
que se han detectado, el piesi-

Se amdizaron las dos áreas cj¡ue c(mtr\huirán en un 
principio a la elaboración de un documento final 

La densidad demográfica de Ciudad Real es inferior a la media española. 

dente de la Diputación y presi
dente de la mesa, Nemesio de 
Lara, indicó que la densidad 
demográfica es sensiblemente 
inferior a la media española, 
puesto que se sitóa en 24 habi
tantes 

por kilómebx) cuadrado fren
te a los 78 resultantes del cóm
puto nacional. 
Añadió que el 
índice de la 
natalidad se 
sitúa en el 26'6 
por ciento en 
los últimos 15 
años, además 
de que la 
demarcación 
ciudarrealeña 
presenta un cre
cimiento vegetativo negativo del 
-ri2 por ciento. 

Por otit) lado, la mesa ha 
detectado, según el presidente 
de este representativo foro, una 
necesidad de incremento de los 
niveles de productividad y tam
bién que el problema de la esca
sez de agua supone un estran-
gulamiento neto y claro para el 
desarrollo de infraestructuras. 
Precisamente De Lara destacó, 
en este sentido, que la capital de 
la provincia es, junto con Teruel, 
la única de España que no está 
comunicada por autovía o auto
pista con las ciudades y las pro
vincias 

limítrofes. 
En cuanto a la Universidad 

se destacó un aumento especta
cular del alumnado. Sin embar

go, se detecta una insuficiente 
incorporación de la mujer al 
mercado laboral. Y también hizo 
referencia a la dimensión que 
tienen en la provincia las peque
ñas y medianas empresas 
(PYMES), puesto que el 40'6 por 
ciento de ellas tienen cinco 
empleados y el 0'07% más de 

_ 500. 

La próxima 
reunión de la 
Mesa Ciudad 
Real Futuro 
tendrá lugar 

el 10 de junio 

Respecto a los 
sectores pro
ductivos de la 
provincia lle
garon a la con
clusión de que 
el Primario se 
caracteriza por 
optar por los 
cultivos tradi
cionales, por lo 

que no se ha diversificado, por 
un envejecimiento de la pobla
ción, porque no se obtiene al 
máximo el valor añadido y por 
la escasez de actividades Investi-
gación+Desarrollo. 

Con respecto al sector Secun
dario el presidente de la Mesa 
Ciudad Real Fuhiro llamó la 
atención sobre la poca diversifi
cación empresarial que presenta 
la provincia y.por la escasa 
incorporación de las nuevas tec
nologías a las empresas. Tam
bién se advierten carencias en lo 
que concierne a la atención del 
diseño industrial, a la propiedad 
intelectual y el casi ausente auge 
del entramado cooperativo, sin 
contar con que hay pocas 
empresas en mercados interna
cionales y que se aprecia una 

excesiva dependencia del sector 
púbHco 

En el sector Terciario la mesa 
ha detectado la necesidad de 
incorporar la cultura de lá cali
dad y un insuficiente aprove
chamiento de la identidad culhi-
ral-hjrística, como es el caso del 
Quijote; 

El punto al que esta mesa 
quiere llegar es a descubrir cua
les son las potencialidades de 
fuharo en esta provincia, tanto 
en crecimiento como en estruc-
haras, organización técnico pro
ductivas o en potencialidades de 
futuro capital humano (los 
avances conh-astados en la cuali-
ficación o la mujer se está incor
porando a la actividad económi
ca) y sistema territorial proyecta 
la línea de alta velocidad 
Madrid-Jaén, la autovía b'ans-
versal, el aeropuerto .y las auto
vías de los Viñedos y de Ciudad 
Real-Valdepeñas, para así poder 
trabajar en que estas potenciali
dades lleguen a desarrollarse. 

Entre las potencialidades 
que presenta la provincia el pre
sidente de la Mesa Ciudad Real-
Futuro mencionó, igua.lmente, la 
importancia creciente del turis-' 
mo, la mejora del entorno finan
ciero-tecnológico en las PYMES, 
la trascendencia del sector de la 
caza, la cercanía de mercados 
como el de Madrid, Valencia y 
Alicante o la baja conflictividad 
social. 

La mesa Ciudad Real-Futuro 
se volverá a reunir el próximo 10 
de junio. 

En la imagen, un momento de la firma del convenio. 

Acuerdo entre el 
^ayuntamiento de 
Cuenca y la Junta 

Para elaborar un estudio sobre el Desarrolló 
Económico de la capital Concfuense 

RODOLFO LLOPIS 

Cuenca 

El ayuntamiento de Cuenca 
y la Consejería de Industria 
y Trabajo de la Junta de Co
munidades han convenido 
en la necesidad de elaborar 
de inmediato un Estudio 
Estratégico para el Desarro
llo Económico de la Capital 
de la provincia, en el que se 
contengan nuevas líneas de 
proyección para la ciudad 
de las Casas Colgadas, ante 
el cambio de 
p a n o r a m a 
e c o n ó m i c o 
que va a signi
ficar la realiza
ción de dos in
fraestructuras 
vitales para el 
despegue de 
la capital con
quense como 
son la Autovía 
de Castilla-La Mancha y el 
Tren de Alta Velocidad. 

El convenio suscrito en
tre el ayuntamiento de 
Cuenca y la dirección gene
ral de Promoción y Desa
rrollo de la administración 
autonómica le permite al 
consistorio local disponer 
de una subvención de 
105,177 euros - unos 17 mi
llones de pesetas - que se 
van a destinar a la elabora
ción del referido Estudio 
Estratégico en el que se ha
rá referencia al nuevo hori
zonte urbanístico, de equi
pamiento y servicios de la 
capital conquense, en tanto 
en cuanto las nuevas infra
estructuras en fase de estu-

El consistorio 
tendrá una 

subvención de 
105,177 euros 
para hacer este 

estudio 

dio y ejecución van a modi
ficar el espacio urbano. 

El alcalde de Cuenca, Jo
sé Manuel Martínez Cenza-
no, manifestó tras la firma 
de este nuevo convenio que 
"las nuevas infraestructuras 
con que va a contar la capi
tal de la provincia hacen 
necesario definir estrategias 
más amplias para potenciar 
su desarrollo, con un con
senso entre intereses públi
cos y privados ". Martínez 

C e n z a n o 
añadió que 
también la 
entrada de 
Cuenca en 
los circuitos 
culturales y 
t u r í s t i c o s 
"hacen que 
ahora nos 
e n c o n t r e 
mos en un 

momento en el que los es
quemas con los qye he
mos venido trabajando 
hasta ahora ni den res
puesta ni tienen efecto". 

Según el alcalde de la 
capital conquense "hay 
que establecer nuevos di
seños tanto en el ámbito 
urbanístico de la ciudad 
como en aquellos aspec
tos que puedan permitir
nos potenciar todas nues
tras energías y recursos, 
así como los ajenos de 
quienes estén interesados 
en compartir con nosotros 
los mecanismos empresa
riales y de servicios que 
la ciudad requerirá para 
garantizar su desarrollo". 
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Este proyecto, junto con los otros tre^ 

CESA invertirá en La Estrella y 
Navalmorejo 30 millones de euros 

La compañía realizará en Castilla^La M.aricha cuatro 
parques cólicos que estarán acabados a finales de 2003 

MóNiCA MORENO 

C-LM 

Corporación Eólica Ce
sa, perteneciente al Gru
po Guascor, va a poner 
en marcha cuatro par
ques éólicos, que estarán 
situados en la provincias 
de Ciudad Real, Toledo 
y Guadalajara, que en 
estos momentos se en
cuentran sometidos a 
Evaluación de Impacto 
Medio Ambiental. La in
versión total 
de esta compa
ñía será dé ca
si 410 millones 
de euros y 
p r o d u c i r á n 
energía equi
valente a 
78.000 fami
lias. 

Uno de los 
parques eóli-
cos, denominado Sierra 
Ancha-Aguda, situado 
entre los términos muni
cipales de La Estrella y 
Navalmorejo (Toledo), 
tiene un presupuesto de 
30 millones de euros. Se
gún han explicado a este 
semanario fuentes de la 
empresa, comenzarán 
las obras "en cuanto con
cluya el proceso de in
formación". 

Este parque estará 
compuesto por 17 aero-
generadores de 2.000 kw 
de potencia cada uno, 
por lo que la potencia to
tal será de 34 MW, y por 
una subestación trans-

La inversión total 
de esta compañía 

enCastíüa'La 
Mancha será de 
410 mülones de 

euros 

formadora (su función 
es elevar la tensión del 
parque). 

El punto de entroque 
con la red de subesta
ción transformadora, 
que estará conectada a la 
línea de electricidad a la 
que irá la energía que 
produzca el parque, es

tará situa
do al prin
cipio del 
mismo. 
Otro de 
los par
ques q u e 
con más 
i n v e r s i ó n 
en la re-

gión es el 
Parque Eó-

lico "Cristo-Bailones", 
que estará ubicado en 
las localidades cilidadre-
aleñas de Alhambra, 
Membrilla y San Carlos 
del Valle. Estará forma
do por 28 aerogenerado-
res de 1.500 Kw de po
tencia unitaria, generan
do por. lo tanto una po
tencia total de 42 MW. 

El presupuesto de eje
cución material es de 
34,82 millones de euros. 
En lo que se refiere a la 
línea de evacuación de 
este parque ésta tendrá 
origen en la subestación 
transformadora de otro 
de los proyectos de Ce-

En Castilla-La Mancha están surgiendo numerosos promotores de parques eóllcos. 

Proyectos en C-Lí9r sa, ql de Alhambra, que 
a su vez estará conecta
da a una subestación 
transformadora, propie
dad de Unión Penosa. 

El Parque Eólico "Al
hambra" estará formado 
por 20 aerogeneradores 
de 1.500 Ku^ de potencia 
unitaria y una tensión de 
generación de 690 V, 
ubicados en la sierra de 
Alhambra, perteneciente 
al término municipal de 
Alhambra (Ciudad Re
al). El presupuestos de 
ejecución material es de 
24,96 millones de euros. 

Todas estas zonas zo-

•* Parque eólico Sierra Ancha-Aguda: 30 millo
nes de euros, 17 aerogeneradores. 

'^ Parque eólico Cristo Bailones: 34,82 mil lones 
de euros, 28, aerogeneradores-

"̂  Parque eólico Alhambra: 24,96 millones de eu
ros, 20 aerogeneradores. 

*» Parque eólico de Cantalojas (Guadalajara) 

ñas eólicas prevén estar, 
terminadas a finales de 
2003 y la compañía ma
drileña comprará prácti
camente el total de los 
aerogeneradores a la em
presa Gamesa. 

Asimismo Corpora
ción Eólica Cesa se ha 
convertido en uno de los 
mayores promotores eó-
licos de España, con ac
tuaciones en Castilla y 
León y en Cantabria. 

6.000 
personas de la 
región se han 
benefíciado de 

Inici@te 

REDACCIÓN 

C-LM 

Un total de 6.000 castellano-
manchegos que están fuera del 
sistema educativo han pasado 
ya por las 90 aulas que se han 
abierto en 73 municipios de la 
comunidad autónoma para 
realizar el programa básico de 
formación digital iruci@te que 
desarrolla íntegramente el 
Gobierno de Castilla-La Man
cha a través de las consejerías 
de Educación y Cultura y 
Ciencia y Tecnología. 

Según informó en el cam-
pus universitario de Albacete 
el consejero de Ciencia y Tec
nología, Isidro Hernández Per-
lines, en este primer mes de 
funcionamiento del programa 
el que hayan pasado por el 
mismo 6.000 personas consti
tuye todo un éxito, de ahí que 
el Gobierno regional manten
ga su objetivo de que en esta 
primera fase estén abiertas 130 
aulas de formación digital en 
los grandes municipios, mien-' 
tras que las establecidas en los 
pequeños municipios se des
placen a otros una vez cubierta 
la demanda. 

En definitiva, explicó Her
nández Perlines, "se trata que 
esta oferta digital diseñada por 
el Gobierno regional, sin que 
para él haya obtenido un solo 
euro del Gobierno central, lle
gue a todos los municipios de 
Castilla-La Mancha y cual
quier persona pueda iniciarse 
sin esfuerzo en el conocimien
to y manejo básico de las nue
vas tecnologías que integran 
la Sociedad de la Informa-

REDACCIÓN 

C-LM 

Las pruebas de puesta en 
marcha de los distintos siste
mas que componen la plan
ta de producción de energía 
eléctrica mediante combus
tión de orujillo que Endesa 
Cogeneración y Renovables 
(ECyR) ha construido en la 
localidad de Villarta de San 
Juan (Ciudad Real), han sido 
superadas satisfactoriamen
te. 

Junto a ECyR, como 
accionista mayoritario con 
un 52%, participan promo
tores y propiedad de la plan
ta Aceites Pina y la Agencia 

Superadas las pruebas de la planta de 
biomasa de Villarta de San Juan 

sincronización entre caldera y 
de este proyecto de ECyR 

Se ha culminado con éxito la 
turbina y el acople a red 

de Gestión de la Energía de 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, ambos 
con un 24% respectivamen
te. 

Estas pruebas han consti
tuido el paso previo para 
que la nueva planta, que ha 
supuesto una inversión 
aproximada de 21 millones 
de euros, pueda estar en 

explotación comercial a fina
les del mes de abril, una vez 
que ya dispone de la perti
nente autorización de pues
ta en marcha emitida por la 
Delegación Provincial de 
Industria y Trabajo. 

Se ha culminado con 
éxito la sincronización entre 
caldera y turbina y acople a 
red. En estos días se han rea

lizado pruebas a distintos 
grados de carga, habiéndose 
ya alcanzado el funciona-

. miento a plena carga por 
períodos de tiempo. 

Cuando esté completa
mente operativa la planta de 
Enemansa estará operativa 
en disposición de exportar a 
la red distribuidora de elec
tricidad, gracias a sus 16 

megavatios de potencia total 
instalada, más de 113 giga-
vatios por hora al año, lo 
que supone un consumo 
eléctrico equivalente al de 
una población de 30.000 
habitantes. 

La nueva planta viene a 
dar solución a importantes 
problemas medioambienta
les derivados de a industria 

olivarera. Estos problemas 
son debidos al aumento de 
las dificultades para la elimi
nación del orujillo por el cre
cimiento del cultivo del 
olivo, la extensión de la red 
de gas natural. 

En este sentido, la nueva 
central, al utilizar como 
combustible para la genera
ción de electricidad el omji-
Uo, contribuye a la elimina
ción de forma controlada y 
limpia los excedentes de 
esta materia, con lo que 
revaloriza este producto 
autónomo y crea riqueza en 
el medio rural, según infor
ma ECyR. 
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F. J . LLANA NIETO 

Talayera de la Reina (Toledo) 

La empresa de Talavera de la 
Reina (Toledo), Electricidad 
Godoy, va a desarrollar una 
planta piloto de I+D para la 
depuración de purines en la 
localidad toledana de Cazale-
gas, en la que también partici
pa' la Facultad de Química de 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha. 

Según explica uno de los 
responsables del departa
mento de Investigación de la 
empresa, José Capüla, el pro
yecto debe estar finalizado en 
un plazo de doce meses, al 
haber obtenido una concesión 
de Ayuda a la Competitivi-
dad de la Consejería de 
Industria y Trabajo, con una 
subvención parcial a la inver
sión prevista de 250.000 
euros. 

La planta de I+D promovi
da por la empresa talaverana 
es "pionera" en el sector de 
reciclaje, ya que aplica una 
tecnología completamente 
nueva en el tratamiento de los 
residuos de los cerdos, aun
que también se puede aplicar 
a otros desechos orgánicos, 
como por ejemplo los alpechi
nes. 

En este sentido. Capilla 
señala que a diferencia de los 
procesos convencionaltes, la 
experiencia piloto que se va 
desarrollar en una explota
ción porcina no difiere mucho 
de un proceso biológico con
vencional. 

Actualmente, para conse
guir la reducción y estabiliza
ción orgánica de los líquidos 
residuales de origen porcino, 
el proceso más desarrollado 
es el de la digestión anaero
bia, mientras que en las aguas 
que proceden de mataderos el 
sistema más utilizado es el 
tratamiento biológico en dos 
etapas, la última de ellas con
sistente en un proceso de fan
gos activados en baja carga de 

M 
Supondrá una inversió^^ de purines 

Electricidad Godoy desairoUairá una 
planta pionem de I+D en Cazalegas 
El objetivo último es conseguir un vertido cero de c^ua utilizada por la 

granjaf con reutilización industrial dentro de la propia instalacim 
aireación prolongada. 

El responsable de I+D de 
Electricidad Godoy explica 
que con los procesos de trata
miento que se utilizan habi-
tualmente no se llegan a con
seguir altas calidades de agua 
tratada (de 80 a 200 mg 
D.B.05/1.), que aunque son 
adecuadas para verter en 
colector no lo son para hacer
lo a un cauce público. "Natu
ralmente -afíade- este tipxj de 
agua no reúne las condiciones 
adecuadas para poder pensar 
en reutüizarla dentro de la 
propia explotación". 

El trabajo de I+D que se 
desarrollará en Cazalegas 
consistirá en la construcción 
de una planta piloto que 
tenga la posibilidad de inves
tigar dos procesos en parale
lo, con el objetivo prioritario 
de («nsegüír que elagiia reci-
clada pueda ser reutilizada 
por las empresas, con caracte
rísticas de reutilización indus
trial. 

En este sentido, el prppósi-
to de los trabajos será el de 
caracterizar las aguas reales 
de vertido de una granja por
cina; la evaluación de los 
parámetros del agua tratada y 
el seguimiento y evolución de 
los distintos parámetros cons
tituyentes del agua, a lo largo 
de las diversas fases qué cons
tituyen los procesos mencio
nados en la planta piloto. 

Distintas fases y procesos 

Una de las actividades del grupo es la fabricación de cuadros eléctricos. 

Los trabajos se van a divi
dir en varias fases, cada una 
de las cuales comprenderá un 
prtJce'scT'biólógicO •concreto;: •• 
Así, en la fase A-1 el proceso 
estará definido por yn físico-
quínüco por flotación, segui
do de un h-atamiento biológi
co en aireación prolongado de 
fangos activos, de alta con
centración de licor mezcla y 
separación de sólido-líquido 
por biomembranas. 

En la fase A-2 se desarro
llará este mismo proceso, 
aunque se incluirá entre la flo
tación y el tratamiento bioló
gico otra etapa biológica 
intermedia por lechos bacte
rianos con decantador inter
medio. José Capilla señala 
que en esta etapa la calidad 

su reiitilización para diversos 
usos de la propia fábrica, fac
toría o granja de donde proce-
da .̂ dicha! .'agua."-íesidual;! .es • 
decir, "el objetivo sería conse
guir un vertido cero de agua 
utilizada por la granja". 

Como alternativa a este 
proceso y en paralelo se va a 
estudiar un segundo proceso 
también biológico, con la fina
lidad de conseguir una cali
dad de agua tal que pueda ser 
vertida a un cauce público sin 
sobrepasar los valores máxi
mos permitidos por la Directi
va 271/91 CEEC de Europa o 
del Organismo Público 
correspondiente a la zona en 
que se ubique. 

Finalmente, en una tercera 
fase se realizará un proceso 

del agua obtenida permitirá ^ definido por un físico-quími

co por flotación, seguido de 
un tratamiento biológico 
compartimentado, con dosifi
cación de bacterias seleccio-. 
nadas de laboratorio. En este 
proceso también se aplicará la 
misma fase posterior que en 
la fase A-2. 

Al tratarse de una expe
riencia piloto, esta planta de 
I+D no tiene un gran tamaño 
y, por ejemplo, cuenta con 
una capacidad de tratamiento 
de sesenta litros a la hora. 

Esta no es la primera vez 
que el grupo Godoy entra en 
el mundo del tratamiento de 
residuos, ya que con anterio
ridad había desarrollado pro
yectos en este campo, como 
por ejemplo en 1999 en una 
granja de cría de porcino con 
20.(XX) cerdos en Olí venza. 

Un grupo con más 
de veinte años 

de historia 

Electricidad Godoy se 

fundó en 1980 por el actual 

director gerente, Faustino 

Fernández Godoy, y se 

dedica a la instalación de 

líneas de media y baja ten

sión, aéreas y subterráneas; 

instalaciones de Centros de 

Transformación de interior 

e interperie; instalaciones 

eléctricas'en general y tra

bajos derivados de dichas 

instalaciones eléctricas; y 

reparación y bobinados de 

motores y transformadores 

eléctricos. El crecimiento 

experimentado desde enton

ces ha hecho que en la 

actualidad constituya un 

grupo formado por las 

empresas Electricidad 

Godoy, Cuadros Eléctricos 

Godoy, Godoy Construccio

nes y Obras, Godoy Consul

tores y Asesores; y G&Diná-

mica Medioambiental. El 

grupo dispone, entre otros 

medios, de 32 vehículos 

industriales, cinco camiones 

grúa y tres retro-excavado

ras, y cuenta con una planti

lla de 165 personas. Electri

cidad Godoy posee desde 

1997 el Certificado de 

Registro de Empresa de .. -i^ 

AENOR y también el CertiiPn 

ficado de I Q N E T (The 

International Certification 

Network), distinciones que 

también tiene Godoy Cons

trucciones y Obras y Cua

dros Eléctricos Godoy, aun

que desde diferentes años. 

Sesenta «í^itos debaten sobre gestión de 
ecosistemas de Ribeira, en Guadaisúara 
J . M. MIRANDA 

Guadalajara 

Cerca de sesenta profe
sionales vinculados con 
la gestión forestal de to
da España se han dado 
cita durante varios días 
en Guadalajara con mo
tivo de la celebración de 
las Primeras Jornadas 
sobre Gestión de Ecosis
temas de Ribera, organi
zadas por la Asociación 
de Profesionales Fores

tales de España (PRO-
FOR), con la colabora
ción de la Consejería de 
Agricultura y Medio 
Ambiente y el Ministe
rio de Medio Ambiente. 

Reconocidos expertos 
en la gestión de cuencas 
fluviales disertaron so
bre la reintroducción 
del cangrejo de río au
tóctono, la evaluación 
del estado conjunto de 
las especies piscícolas 

en España, el control de 
los caudales en las 
cuencas mediterráneas 
o la recuperación de la 
diversidad de especies 
arbóreas en los bosques 
de ribera, ponencias di
rigidas fundamen
talmente a los profesio
nales interesados o que 
trabajan en estos ecosis
temas, y que a menudo 
se encuentran con la di
ficultad que supone el 

conjugar la recupera
ción de los bosques o el 
control de los recursos 
piscícolas con el abaste
cimiento a la población, 
agricultura o la indus
tria. 

En las jornadas profe
sionales forestales de to
da España trataron los 
principales problemas 
que afectan a la fauna y 
flora de los ríos españo
les. 

Petición de Fiscalía 
medioambiental 

REDACCIÓN 

C-LM 

El presidente de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha, José Bono, ha envia
do una carta al fiscal general 
del Estado, Jesús Cardenal, 
par9 proponer a esta institu
ción la creación de una fisca-
h'a especializada en asuntos 
de medio ambiente. 

Asimismo, Bono ha 
enviado otras dos misivas al 
presidente del Tribunal 

Superior de Justicia de Casti
lla-La Mancha, Emilio Frías, 
y al fiscal jefe de este mismo 
Tribunal, Andrés López 
Mora, comunicándoles la 
solicitud de la creación de 
esta Fiscah'a. 

El presidente regional 
también ha pedido a Carde
nal que dicte las inshTJCcio-
nes precisas para favorecer la 
cooperación entre esta insti
tución la Administración 
autonómica. 
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Ixi empresa murciana XL̂^ 

www.asociaciondonquijote.orgf 
renueva su imagen 

El espíritu de la iueb es ofrecer datos instituciones y 
dar servicio cd turista cfue se interese por esta comarca 

Asociación Gomatcal Don Qiiij^ 

MóNiCA MORENO 

Toledo 

La Asociación Comarcal 
Don Quijote de La Man
cha, que engloba a dieci
séis municipios de la co
marca de Ocaña (Tole
do), ha presentado la 
nueva imagen de su pá
gina web. Según señaló 
el presidente de la Aso
ciación, Manuel Soriano, 
"esta página web es el 
colofón del Programa de 
Desarrollo Rural Leader 
II y el enlace al Leader 
Plus", 

www.asoc iac iondon-
quijote.org ha sido desa
rrollada por la empresa 
murciana, XL Internet, 
que tal y como indicó la 
coordinadora de proyec
tos de la firma, Teresa 
Jular, ya cuenta con ex
periencia en proyectos 
de desarrollo rural en 
distintos niveles. ./'¡Vos.. 
gusta muchísimo traba
jar con este tipo de gru
pos porque hay la sensa
ción de que sirve nues
tro trabajo, pues el mun
do rural necesita de las 
nuevas tecnologías", 

añade Teresa Jular, 
El objetivo de esta re

novación ha sido el dar
le un nuevo enfoque, 
máa-.'dlractivO y más di
námico, de tal manera 
que incluya los datos 
institucionales (que ya 
existían en la anterior 
edición de la web) y que 
ayude al viajero y turista 

Muiticípioi !• 
QíiiHfii municipios ilMos 
úe mmnioyküúiúóñ... 

La Asociación Comarcal podrá actualizar la mayor parte de las secciones de la página. 

a encontrar información La página web en su 
sobre los municipios de afán por ser más moder-

,Ja comarca de Ocaña iqus.j naahaiinoojrpcaEadorhesranr. 

quiere reco
rrer. "Conta
rá con enla
ces a otros 
muchos pro
yectos, por
que todo el 
entorno de 
esta zona va 
g e n e r a n d o 
muchos con
tenidos. Es 
como si fuera la puerta 
de entrada a esta comar
ca desde cualquier punto 
del espacio", explica la 
coordinadora de proyec
tos de XL Internet. 

Laweh,más 

m i e n t a s 
que inclu
yen movi-
m i e n t o , 
así como 
una base 
de datos 
que per
mita que 
cua lqu ie r 
dato pue
da ser 

ampliado de una manera 
rápida y desde el seno 
de la propia organiza
ción. 

El espíritu de 
www.asociaciondonqui-

modemaquela 
anterior, ha 
incortxirado 

herramientas cfue 
induyen movimientos 

jote.org es de renovación 
por lo que la Asociación 
podrár-actualizar" ¡la •.-ma-'-
yor parte de las seccio
nes de la web. 

Este proyecto, que ya 
está en la red, forma 
parte del programa Lea
der II que gestiona esta 
asociación toledana y 
que mueve más de 9,6 
millones de euros. 

La Asociación Comar
cal Don Quijote de La 
Mancha en la presenta
ción de la web también 
di6 a conocer el libro La 
Comarca de Ocaña y sus 
lugares, y un vídeo so
bre la zona que repre
senta. 

Adeca mostrará su 
comunidad 

virtual en mayo 
Dentro del Plan de Consolidación de la Pyme 

de este año se han acordó 126 empresas 

En la 
comurddad 

virtual habrá 
un espacio de 

opinión para los 
en^esarios 

IVIóNicA MORENO ~ 

Albacete 

La Asociación de Empre
sarios de Campollano 
(Adeca) va a presentar el 
próximo mes de mayo su 
comunidad virtual, que 
será una 

a m p l i a c i ó n 
del portal de 
internet que 
tienen en la 
a c t u a l i d a d . 
El director 
del Centro de 
S e r v i c i o s 
Telemát icos 
de Adeca, 
Jesús Andi-
coberry, comenta que 
"aunque se conservarán 
los contenidos actuales se 
incluirán servicios de tele
formación, comercio elec
trónico, asesoría, e tc . " . 

' •Asimismo contará con 
un espacio para que los 
empresarios de Campolla
no intercambien sus opi
niones, con áreas públicas 
y privadas. Se trata de la 
cuarta modificación que se 
hace a www.adeca.es 
desde que está en funcio
namiento, "de tal manera 
que siempre intentamos 
introducir las novedades 
técnicas del momento, que 
hagan dinámica y atracti
va la página", comenta 
Jesús Andicoberry. 

Además en la Asam
blea que la asociación va a 
realizar el próximo día 29 

de abril .se va a presentar 
la iniciativa Adeca-Virtual, 
que se encuentra dentro 
del Plan de Consolidación 
de la Pyme que ha puesto 
en marcha el Ministerio de 
Economía. "Este plan 

cosiste en incor
porar a las 
pymes a la 
sociedad de la 
i n f o r m a c i ó n , 
dotándolas de 
web y equipa
miento infor
mático", señala 
el director del 
Centro de Ser
vicios Telemáti

cos de Adeca. 

A este proyecto se han 
acogido 126 pymes de 
Campollano, aunque en 
los tres años que llevan 
funcionando estos progra
mas de. promoción infor
mática (que se han llama
do de diversos nombres) 
ya han participado 326 
empresas del Polígono 
Industrial, de las que cerca 
del 30% tienen página 
web. 

Adeca-Virtual consiste 
en facilitar a las socieda
des un ordenador, un 
scanner, un módem con 
conexión a Internet. El 
60% lo financia la empresa 
y el restante procede de 
fondos públicos que ges
tiona la Asociación de 
Empresarios de Campolla
no. 

F. J . LLANA NIETO 

Albacete 

La Asociación Provincial de 
Empresas de Tecnologías de 
la Información de Albacete 
(APETI) ha participado de 
forma activa en la última 
Asamblea General de la Aso
ciación Nacional de Parques 
Científ ico-Tecnológicos 
(APTE) celebrada en Valla-
dolid el pasado día 12 de 
abril. 

El presidente de la 
APETI, Francisco Pardo, 
aprovechó la celebración de 
este acto para presentar el 
proyecto de asociación regio-

Presentado el proyecto de asociación 
regional de empresas de T.I. 

Tendrá su sede en Alhacete 
intereses del sector ante las 

nal en Castilla-La Mancha, 
que está siendo promovido 
desde la organización alba-
cetefta, y que "representará 
los intereses de todo el sector 
de empresas de la región 
ant^ todas aquellas entida
des públicas o privadas en 
tecnologías de la informa
ción". 

El primer paso para esta 
asociación, que tendrá su 
sede en Albacete, vendrá 
dado por la creación de las 
APETI's en Toledo, Ciudad 
Real y Cuenca. 

El presidente- de la aso
ciación albaceteña también 
expuso ante la Asamblea de 
la APTE la realización de jor-

y servirá para representar los 
entidades públicas y privadas 

nadas de trabajo con las aso
ciaciones de Levante, Mur
cia, Aragón e Islas Canarias, 
para la creación de una fede
ración nacional de empresas 
de Tecnologías de la Infor
mación, "lo que permitirá a 
los empresarios del sector 
vincularse no solamente con 
los parques tecnológicos pro

vinciales sino también con 
los nacionales". "Nuestro 
objetivo -continuaba- es el de 
colaborar, aportar innovacio
nes y, sobre todo, vincular a 
nuestras empresas a la Uni
versidad para poder unificar 
sinergias necesarias para el 
desarrollo de nuestras 
empresas". 

En este sentido. Pardo 
hizo hincapié en la impor
tancia que su sector repre
senta en los parques tecno
lógicos y científicos, ya que 
al menos un 60% de las 
empresas que los forman 
son de Tecnologías de la 
Información, lo que le con
vierte en el más importante 
junto con el de automoción. 

En la Asamblea de Valla-
dolid se acordó también la 
inclusión de la APETI como 
miembro asociado de la 
Asociación Nacional de 
Parques Científico-Tecnoló
gicos. 
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El establecimiento tiene SUS orígenes en los años 40 y antes fue una fonda 

Hostal Albacete conserva su 
fachada irecubieita de zinc 

A N A I. MOREIRA 

Albacete 

El Hostal Albacete esta si-
tqado en el centro de la 
ciudad que le da nombre, 
a unos 500 metros de las 
estaciones de autobuses y 
tren. Dispone de 37 habi
taciones, de las cuáles 27 
son dobles 

Se encuentra situado en el centro de la 
ciudad y cuenta con 3 7 habitaciones 

y 9 indivi
duales. Se
gún explica 
uno de I03 
p r o p i e t a 
rios de este 
hostal, En
rique Ga-
lindo, cada 
hab i t ac ión 
cuenta con baño, televi
sión y teléfono directo, 
entre otras comodidades. 

Como característica es
pecial de este estableci
miento, dispone de una 
fachada recubierta de 
zinc que está declarada 
monumento provincial, que 
se extiende a lo largo de 
las tres plantas del edifi
cio. 

El tipo de personas 
que se alojan en este hos
tal, cuyos actuales pro
pietarios lo están gestio
nando desde hace más de 
veinte años, suelen ser 
agentes comerciales y tra
bajadores. El cliente turis
ta no es el mayoritario 
aunque también cuentan 
con alguno que otro en la 
época de Semana Santa. 

La procedencia de las 
personas que utilizan los 
servicios del establecí-

La estancia 
media de los 

dientes es de unos 
2Ó3 días y el 
verano es la 

época más baja 

miento es diversa, y ade
más de algunos castella-
no-manchegos también 
cuenta con clientes de Va
lencia, Alicante, Cataluña 

y Madrid. 
La estancia 
media suele 
ser de unos 
2 ó 3 días y 
dado que 
no están 
muy volca
dos en el 
cliente de 
tipo turista, 

la peor temporada para el 
hostal es el verano. De 
hecho, el comedor con el 
que se completa esta ins
talación cierra durante 15 
ó 20 días. 

El comedor tiene capa
cidad para unas 40 perso
nas, ya que esta enfocado 
para los clientes del ho
tel, a los que se da la po
sibilidad de poder alojar
se en la modalidad de 
pensión completa, que 
suele ser utilizada por las 
personas que acuden a 
trabajar a Albacete du
rante una temporada 
mientras que los viajantes 
o agentes comerciales op
tan más por la fórmula de 
alojamiento y desayuno. 

El origen de este hos
tal se remonta a la década 
de los 40 del siglo pasado 
y según explica Enrique 
Galindo, en sus inicios 

Dos imágenes de este hostal, que tiene más de 60 años. 

era una fonda donde po
dían entrar los caballos. 

El nombre del estable
cimiento siempre ha sido 
el mismo, aunque la em
presa que lo gestiona ha 
ido cambiado. La última 
reforma importante se 
llevó a cabo en el año 
1987, pero suelen realizar 
año a año pequeñas in
versiones, y hace poco 
tiempo han cambiado la 

grifería. Ahora están pen
dientes de renovar la en
trada del hostal, cam
biando las puertas pero 
no de momento no tienen 
concretado cuando lo ha
rán. 

Hostal Albacete 
Carcelén,8 

Albacete 02001 
967 21 8111 

^^^-mgr-

Los clientes suelen ser gente del lugar. 

Asador Silber 
abre tres días 
a la semana 

Entre sus platos, destacan hs ckidetones, 
solomíUos o ckidetúlas de cordero 

A.I .M. 

Daimiel (C. Real) 

El Asador Silber lleva a-
bierto en Daimiel, en Ciu
dad Real, más de veinte a-
ños, pero ha sido hace un 
mes y medio cuando los 
propietarios de este res
taurante han decidido a-
brirlo solo 
tres días a la 
s e m a n a : 
viernes, sá
bado y do
mingo. 

El geren
te de este 
restaurante, 
S i 1 V e r i o 
Martín, ex
plica que 

tienen otros dos estableci
mientos y ahora van a 
centrar la actividad de es
te asador sólo en fin de se
mana. 

Sus clientes son todos 
de Daimiel, asegura, ya 
que según señala, la loca
lidad ciudadrealeña no re-

La capacidad de 
su comedor es de 

unas 40 comensales 
y además de carne 
se puede deg;i4star 

pescado 

cibe demasiado turismo ni 
gente de paso, por lo que 
la clientela suele ser de es
te lugar. 

Chuletones, solomillos 
y chuletillas de cordero, 
entre otros, son algunos 
de los platos que suelen 
degustarse en este asador, 

que tam
bién ofrece 
pescados en 
su carta. ' 
Las peticio
nes de los 
clientes son 
bastante va
riadas y no 
existe un 
plato que se 
solicite más 

que otros. La capacidad 
del comedor del asador es 
para unas cuarenta perso
nas. 

Asador Silber 
Prim, 3 

Daimiel (Ciudad Real) 
926 85 31 57 

BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN ECONOMÍA Y EMPRESAS 
FORMA DE PAGO 

I DE CASTILL.UA MANCHA • • 

RECIBO BANCARIO 
PRECIO A N U A L 8 .000 pesetas 

I I TnlAn bancario 
I I Giro o transferencia 
I I Domiciliación bancaria 

N O T A : Esta suscripción tendrá carácter anual, salvo orden expresa en contra, sin la cual quedará automáticamente renovada. 

Banco o C a j a d e Ahorros 

Of ic ina 

N o m b r e del titular 

C I F / D N I 

Dirección 
Población _ Telf.: 

Firma a u t o r i z a d a 

Muy Señor mío: Le ruego se sirva cargar en mi 
Cuenta Corriente / Libreta de Ahorros, los recibos 
que le s e a n presentados por E C O N O M Í A Y 
E M P R E S A S e n c o n c e p t o d e C o n t r a t o de 
Suscripción 

B N T I O A O O F I C I N A oc. NB CUENTA 

^ Si Vd. desea suscribirse por correo, rellene este cupón y envíelo a: 

E C O N O M Í A Y E M P R E S A S . Apartado de Con-eos, 139. Cuenca. 

,Tar\ pronto nos llegue le comenzaremos a enviar el periódico. 
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• Ferias 
• AGROBALT 
Fecha: Del 7 al 10 de 
mayo. 
Sector: Agricultura, maqui
naria y alimentación. 
Lugar: Vilnius (Lituania). 

• EXPOCONSIMO 
Fecha: Del 9 al 12 de 
mayo. 
Sector: Alimentación y 
bebidas. 
Lugar: Bilbao. 

• COVERINGS 
Fecha: Del 6 al 9 de 
mayo. 
Sector: Azulejo, piedra e 
industrias auxiliares. 
Lugar: Orlando. (EE UU) 

•LONDON 
INTERNATIONAL 
WINE&SPIRITS FAIR 
Fecha: Del 21 al 23 de 
mayo. 
Sector: Vino y bebidas 
espirituosas. 
Lugar: Londres. 

• COMUNICA PC-
WORLD EXPO 
Fecha: Del 27 al 30 de 
mayo. 
Secton Comunicaciones y tec
nologías de la infbrmadórt * • 
Lugar: Valencia. 

•A GENDA 
E C O N O M Í A Y EMPRESAS / 4 7 

Ayudas y concursos 
• SUBVENCIÓN PARA ASISTENCIA A CERTÁMENES GANADEROS 

Objeto: Fomentar la asistencia a certámenes ganaderos, lo que influye favorable
mente en el sector, al facilitar a los ganaderos el rnarco adecuado para ofrecer sus 
mejores ejemplares a otros ganaderos que demandan animales selectos para mejorar 
sus explotaciones, y al público en general. 
Destinatarios: Titulares de explotaciones ganaderas ubicadas en el ámbito territo
rial de la Comunidad Autónoma, que asistan a certámenes entre el 1 de diciembre 
de 2001 y el 30 de noviembre de 2002. 
Importe: Certamen y ganadería: máximo 1.205 euros para certámenes regionales y 
1.803 euros para los celebrados fuera de la región. 
Documentación: Cartilla de ganadero; certificado de inscripción el libro genealó
gico; documentación sanitaria; ficha de terceros; fotocopia del DNI; presupuesto; 
relación de animales; solicitud (conjunta o individual). 
Plazo de resolución: Seis meses desde la fecha de presentación de la solicitud. 
Unidad orgánica competente: D.G. Producción Agraria. 

A SUBVENCIÓN PARA RECURSOS ENERGÉTICOS RENOVABLES 

Obje to : Promover proyectos de aprovechamiento de energía solar, térmica o foto-
voltaica, mixta eólica-fotovoltaica y biomasa en el territorio de Castilla-La Mancha. 
Des t ina t a r io s : Personas físicas o jurídicas. Ayuntamientos. Instituciones sin 
ánimo de lucro. Comunidades de vecinos en régimen de propiedad horizontal. 
Impor t e : No pueden superar el 40% del coste total de las actividades a realizar, 
con un importe máximo de 18,30 euros (tres millones de pesetas), por cada sub
vención otorgada. 
Cr i te r ios : Reducción del consumo energético por fuentes de energía no renova
bles. Dificultad de abastecimiento por otras fuentes de energía. Rentabilidad de la 
inversión. Mejora medioambiental e integración de las instalaciones en el entorno. 
Documen tac ión a apor ta r : Acreditación de la personalidad y / o representación 
del solicitante (cuando proceda). Declaración de otras ayudas solicitadas y / o con
cedidas para este fin. Declaración jurada de hallarse al corriente en el pago de las 
obligaciones tributarias y de las cotizaciones a la Seguridad Social. Declaración 
jurada de hallarse al corriente en el pago del Impuesto de Actividades Económi
cas. Declaración jurada de no haber iniciado la realización física del proyecto. Fac
tura proforma. Fotocopia del DNI. Memoria técnica. Solicitud. Tarjeta de Identifi
cación fiscal. 

Plazo de reso luc ión : Tres meses desde el momento en que la documentación 
esté completa. •»(**»».** * «** • <«m0 * •« * .'.- ! "• 
U n i d a d orgánica compe ten t e : D.G. Industria y Energía. 

• Ferias 

TALAYERA DE LA REINA 

VIII FERIA INTERNACIONAL DE ARTESANÍA 

Fecha de celebración: 
Del 15 al 19 de mayo 

Sector: 
Artesanía en general, nacional e internacional, 

aunque los participantes deberán estar en pose
sión del carnet acreditativo de esta actividad. 

Organiza: 
Patronato Ferial de Talayera de la Reina 

(Toledo) 
Lugar: 

Patronato Ferial de Talavera de la Reina 

Teléfono: 925 82 29 27 
Fax: 925 80 11 64 

MADRID 

FERIA INTERNACIONAL DE PIEDRA 
NATURAL 

Fecha de celebración: 
Del 8 al 11 de mayo 

Sector: 
Cantera, elaboración y transformación abrasi
vos, herramientas y accesorios. Arte funerario, 

cantería y restauración. Colocación de la piedra. 
Artesanía, diseño y comercialización. Maquina
ria. Útiles diamantados. Gestión de subproduc

tos. Instituciones, organismos y asociaciones. 
Lugar: 

Parque Ferial Juan Carlos I 
,,..- .,.^,.. .,,jej-TO4}]ij piedra@iferaa.es.„,^ . .„, 

Tel: 91 722 50 42 / 91 722 50 00 

• Libros 
MARKETING 

La guía definitiva 

del plan de 

mariceting 

ANGELA HATTON 

FINANCIAL TIMIS / PRENTICE HAU 

MADRID 

Este libro es una guía 
imprescindible para desa
rrollar un plan de marke-
ting orientado al cliente. 
Una idea de la claridad 
con la que se plantea esta 
obra es la pregunta en la 
que se basa todo el marke-
ting: ¿por qué compran 
los clientes? La autora. 
Angela Hatton, cuenta 
aquí de forma precisa y 
directa el proceso a seguir 
para conseguir planes de 
marketing realmente ope
rativos y viables. El libro 
ofrece consejos prácticos 
en los que demuestra qué 
funciona y qué no, a la 
hora de desarrollar un 
pl^n, y trata todos los 

U ;ui3 dfs'in t ,í C:l 

pian de narketing 

I 
/G491^3t>6719 

aspectos fundamentales 
del marketing, desde la 
información necesaria 
para elaborar un plan, a 
los pasos que hay que dar 
para una correcta planifi
cación. Este libro comple
ta las ideas que aporta con 
abundantes gráficos, muy 
úüjes a la hora de explicar 
los conceptos previamen
te analizados. Tal y com 
apunta Hatton en esta 
obra, "los directivos que 
aprenden las ventajas de 
la planificación descubren 
que a menudo logran más 
control, que los aconteci
mientos no los toman ya 
por sorpresa y que los 
conflictos disminuyen". 

MANAGEMENT 

Cómo gestionar 
finanzas para 

obtener beneficios 

ARNOLDJ.OLENICK 

EDIOONESGRANICA 

Planificación de recursos, 
análisis de punto de ruptu
ra, control de costes, eva-

• Horario AVE 

Cómo gestionar / 
las finanzas para / 
obtener ./ 
beneficios 
At^siM/ fík^ü,* /_ ,/ 

luación de rendimiento, 
control de gestión, plan de 
marketing, son algunos de 
los temas que Olenick acer

ca al manager no especia
lista en finanzas para que 
pueda manejar con soltura 
este aspecto de su empre
sa. Cómo gestionar las 
finanzas para obtener 
beneficios es un conjunto 
de herramientas para 
resolver los problemas dia
rios, al que se puede acudir 
en busca de respuestas e 
ideas siempre que sea 
necesario. El libro se com
pone de nueve capítulos, 
en los que se abordan cues

tiones tales como lo que 
deben hacer los directivos 
de éxito, la elaboración del 
presupuesto y la planifica
ción de los beneficios. El 
poder del análisis del equi
librio financiero, la planifi
cación de los beneficios y 
la elaboración del presu--
puesto, así como un con
junto de herramientas para 
la planificación estratégica 
son otros de los temas que 
se pueden encontrar en 
esta obra de 357 páginas. 

MADRID Puer ta de A tocha - CIUDAD REAL • PUERTOLLANO 
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Nombres propios 
Mariano León, 

Presidente de Constructores de C.Reol 

El presidente de la Asociación Pro-
•vincial de Empresarios de la Cons
trucción de Ciudad Real, Mariano Le
ón, ha mostrado su satisfacción por la 
creación del Registro Oficial de Lici-
tadores, cuya orden reguladora se ha 
publicado el pasado 17 de abril y en

trará en vigor a los quince días de dicha publicación, 
ya que considera que contribuirá, entre otras cosas, a 
eliminar gastos superflúos. 

Francisco Pardo, 
Presidente de Apeti de Albacete 

La Asociación Provincial de Empresas de 
Tecnologías de la Información de Albace
te (APETI), que preside Francisco Pardo, 
ha participado de forma activa en la últi
ma Asamblea General de la Asociación 

I Nacional de Parques Científico-Tecnoló-
I gicos (APTE) celebrada en Valladolid el 

pasado día 12 de abril. Pardo aprovechó la celebración de 
este acto para presentar el proyecto de asociación regio
nal en Castüla-La Mancha. 

Eduardo Fernández PalomOf 
Ex'presidente Cámara de Cuenca 

El Comité Ejecutivo de la Cámara de Co
mercio e Industria, reunido el pasado 19 de 
abril, aprobó por unanimidad presentar al 
Pleno de la Corporación para su aprobación 
y solicitar al Consejo Superior de Cámaras 
la concesión de la Medalla al Mérito de las 
Cámaras al ex-presidente, Eduardo Fernán

dez Palomo. Los miembros del comité, el primero que se ce
lebra bajo la presidencia de Agustín M. Tello, consideraron 
justo este reconocimiento. 

^ ^ ^ 

Antonio Cano, 
Qerente de Embutidos El Conchel 

Embutidos El Conchel prevé alcanzar unas ventas 
de 6,6 millones de euros a lo largo de este año, lo 
que supondrá un crecimiento del 10% con respec
to al ejercicio anterior. El gerente de esta empresa 
albaceteña, Antonio Cano, señala que entre los ob
jetivos a medio plazo se encuentra el conseguir 
que toda la producción que comercializa sea de 
elaborados, ya que en la actualidad estos repre
sentan aproximadamente el 35% del total anual 
de la facturación. 

Jesús Andicóberry, 
Dtor, Centro Servicios Telem, Adeca 

El director del Centro de Servicios Telemáticos de la Aso
ciación de Empresarios de CampoUano de Albacete (Ade
ca), Jesús" Andicóberry, ha comentado a este semanario 
que el próximo mes de mayo esta asociación presentará 
su nueva comunidad virtual, que será una ampliación del 
portal de internet que tienen en la actualidad. Andicó
berry ha comentado que "aunque se conservarán los con
tenidos actuales se incluirán servicios de teleformación, 
comercio electrónico, asesoría, etc.". 

Agustín Tello Arcas 
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Presidente de la Cámara de Comercio e Industria de Cuenca 

La institución tiene que 
demostrar que es útil" 

RODOLFO LLOPIS 

Cuenca 

Tal y como estaba previsto el empre
sario Agustín Telb Arcas resultó ele
gía) presidente-de ¡a Cámara de Co
mercio e Industria de Cuenca susti
tuyendo en el cargo a Eduardo Fer
nández Palomo, que ostentó esa re-
presentadón desde el año 1999. B 
nuevo presidente de la Cámara de Co-
tneráo e Industria de Cuenca perte
nece al colectivo de empresarios del 
sector del automóvil y además forma 
parte de la nueva junta directiva de la 
Federarían de Asociaríortes de Em-
pnsarios Conquenses en calidad de 
vicepresidente, puesto que previsible-
mente dejará para dedicáis exclusi
vamente a su nueva responsabilidad 
en la Cámara de Cuenca. 

Pregunta: ¿ Cuáles son las 
principales inquietudes como 
presidente de la Cámara de Co-
merdo de Cuenca? 

Respuesta: Aunque acabo de 
hacerme cargo de esta nueva res
ponsabilidad y no he tenido 
tiempo de examinar con deteni
miento cuáles son las inquietudes 
que tiene el colectivo al que de 
ahora en adelante y por espado 
de cuatro años voy a representar, 
no cabe la menor duda de que un 
empresario conquease conoce las 
prindpales preocupadones que 
tiene el sector económico y que 
como muy bien se puede imagi
nar pasan por la necesidad de 
disponer de unas buenas infraes-
tmcturas que nos permitan lo
grar unas cuotas de bienestar si
milares a las que tienen otras pro
vincias de nuestro entorno más 
próximo. 

Unas infraestructuras que ya 
están perfiladas y ai fase de eje-
cudón y que por tanto en unos 
años serán una realidad tangible 
que nos rqx)rtarán importantes 
benefidos a todos en general, a 
los empresarios y a los dudada-
nos. 

?.- ¿ H despegue de la econo
mía conquense sólo pasa por es
tas infraestructuras o también 
por un salto ctialitativo en la for-
madón del colectivo empresa
rial? 

R.- A mi modesto aitender 
una cosa lleva la otra. Si el empre-
sariado conquense ve como las 
nuevas infiaestructuras le reporta 
una buaia cuenta de resultados 

"La Cámara de Comercio debe 
estar al frente del sector 
liderando las principales 

demandas y buscando soluciones 

En la Imagen, el nuevo presidente de la Cámara de Cuenca. 

en cada ejerddo económico sin 
duda que se esforzará para for
marse más y mejor en aquellas 
cuestiones que le afectan directa
mente. No obstante tengo que 
decirle que los empresarios ya ve
nimos hadendo un gran esfuerzo 
para estar al día en lo que se refie
re a las nuevas tecnologías, estra
tegias de ventas, métodos de or-
ganizadón de la empresa y opti-
mizadón de los 
recursos huma-
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Lis competencias para ello. Du
rante estos primeros cuatro años 
de presidencia dedicaré la mayor 
parte del tiempo a divulgar la 
gran utilidad que tiene la Cáma
ra para todos los empresarios con 
el fin de que se sirvan de los múl
tiples servidos que presta. 

R.- La provincia de Cuenca 
es muy extensa en lo que se re
fiere a su territorio y de allí que 

la Cámara de Co-
merdo e Indus-

nos y técnicos "^^^ ' tria haya creado 
dequesedispo- "ConsíderO Oportuna tres sedes comar-

ne. Con todo íac^erturadejos 
sedes d^has 
Pedroñems, 

TaraincónySan 
demente" 

soy optimista y 
creo que el pa
norama de fu-
hjro irá a mejor. 

R-¿Qué pa
pel está llama
do a desempe
ñar la Cámara de Comerdo e In
dustria de Cuenca en esta nueva 
etapa? 

R.- Siempre he sostenido que 
una instítudón de tantos años de 
historia en la vida económica y 
empresarial de la provincia de 
Cuenca como es la Cámara de 
Comerdo e Indusbia debe estar 
al fiente del sector liderando las 
prindpales demandas, buscando 
soludones en estrecha colabora-
dón con las distintas administra-
dones públicas que son ai la ma
yoría de los casos las que tienen 

cales: Las Pedro-
ñeras, San Qe-
mente y Taran-
cón.¿Esacircuns-
tanda dificulta o 
ayuda a integrar 
al colectivo em
presarial de la 

provincia de Cuenca? 
R.- Precisamente porque so

mos conocedores de esa drcuns-
tanda la Cámara de Comerdo e 
Industria considero oporhjna la 
apertura de estas bis sedes co
marcales con el fin de descentra
lizar la gestión de los servidos y 
llegar con mayor eficacia a los 
empresarios de esas zonas de la 
provinda. Sin embargo el nuevo 
equipo que acaba de confor
marse tras las elecdones camera
les se ha propuesto recorrer más 
a menudo las tres zonas y man

tener reuniones con los empre
sarios de cada comarca para sa
ber de las preocupadones que 
tienen a fin de contribuir a solu-
donarselas. 

P.- ¿Cuáles son los prindpa
les proyectos en los que tendrá 
que trabajar el equipo que lide-
ra Agustín Tello en las próxi
mas semanas? 

R.- El nuevo comité ejecutivo 
de la Cámara de Comerdo e In-
dushia de Cuenca, una vez ha
yamos procedido a la constihJ-
dón de las distintas comisiones 
sectoriales, tendremos que conti
nuar adelante con los proyectos 
que estaban en marcha, tales co
mo la anhelada "ventaniUa úni
ca" y la ampliadón del Cenbo de 
Empresas del TerminiUo con el 
convenio que firmó la insühJ' 
don cameral con la Diputadón 
de Cuenca. Con ello tendremos 
que continuar potendando el 
programa de cursos de forma-
dón en el Cenbt) de Formadón 
de la calle Calderón de la Barca y 
apoyando la presencia de em
presarios en las ferias y muesb^s 
más interesantes del mercado. 

R- Usted pertenece a la Jun
ta Directiva de la FAEC y ocupa 
una de las vicepresidendas. 
¿Esta doble presenda en una y 
otra organizadón económica va 
a mejorar las reladones entre 
unos y otros? 

R.- Me alegra que me haga 
esta pregunta porque ha sido mi 
caballo de batalla en las últimas 
elecdones de la Cámara de Co
merdo e Industria de Cuenca. 
Por distintas drcunstandas que 
no viene ahora el caso para repa
saras pues no habíamos acerta
do a la hora de limar asperezas y 
superar diferencias históricas. 
Creo que después de un gran es-
fijerzo de generosidad por parte 
de todos estamos en el camino 
correcto y espero que el tiempo 
nos mueshíe que realmente las 
cosas han cambiado en benefido 
del colectivo empresarial e in-
dusbial de la provincia de Cuen
ca. Tanto la E\EC como la Cá
mara de Comerdo e Indusbia 
deben converger en un objetivo 
común que es mejorar el tqido 
empresarial de la provinda res
petándose muhjamente los res
pectivos ámbitos de actuadóa 
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